
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

RESUMEN 
EJECUTIVO

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”



  

Jueves 19 de diciembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

ARTÍCULO/SERGIO GUTIÉRREZ LUNA/Tendremos juezas y jueces que servirán al pueblo/ 

El proceso de elección de jueces y magistrados avanza, y las dudas y suspicacias 

respecto a la reforma al Poder Judicial empezarán a aclararse. Se ha cerrado el registro 

de quienes aspiren a participar en la elección del próximo año jueces y magistrados 

federales que han manifestado sus intenciones de continuar sirviendo al pueblo de 

México desde el Poder Judicial. Es importante dejar de lado el ruido y la desinformación 

que a veces hay en las redes y otros medios, y rechazar la idea de que se buscan 

juzgadores a modo, o que la reforma es una consigna en contra del Poder Judicial. No 

es cierto. Queremos jueces y juezas que sirvan a la gente. [MILENIO] 

Impugnan aspirantes a cargo judicial exclusión al segundo filtro.- Las primeras 

impugnaciones de personas que no pasaron a la segunda etapa de selección de 

candidatos a jueces, magistrados y ministros comenzaron a presentarse, con el objetivo 

de revertir su exclusión del proceso. 

Uno de los que presentó la inconformidad al quedar fuera de la selección de candidato 

a ministro de la SCJN fue Luis Eurípides Alejandro Flores Pacheco, exdiputado suplente 

del morenista Sergio Gutiérrez Luna en la LXV Legislatura. Su asunto será revisado por la 

magistrada Mónica Soto Fregoso. [JORNADA] [JORNADA P/11]  

Legisladores instalaron Comisión Permanente.- Diputados y senadores instalaron la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión que va a funcionar durante el receso 

de esta Legislatura; es decir, del 16 de diciembre hasta el 31 de enero. En una breve 

sesión eligieron al diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, como presidente de la 

Comisión e informaron que los legisladores volverán a sesionar el 8 de enero. [ADN 40] 

[IMAGEN TV] [HERALDO TV] [HERALDO RADIO] [IMAGEN TV] [TV AZTECA] [GLOBAL] 

[MILENIO TV] [NMÁS] [MSN]  

Pleito de la 4t es un tema cerrado: Gutiérrez Luna.- Sergio Gutiérrez Luna, presidente de 

la Cámara de Diputados, afirmó que el tema Adán Augusto y Ricardo Monreal ya está 
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cerrado, ya que se reunieron con Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, y 

que eso fue lo más sano para el movimiento. [IMAGEN TV] [HERALDO RADIO] [W RADIO] 

[AFN AGENCIA FRONTERIZA DE NOTICIAS] 

Mesa de debate / Laura Ballesteros (Diputada – MC) / Kenia López (Diputada – PAN).- 

“Es claro que hay un desorden en Morena y claro que se está viviendo una decisión y 

una pugna por el dinero, el poder y el liderazgo, pero, ¿el pueblo de México dónde 

queda? ¿Las prioridades de los mexicanos dónde están? Yo sí conmino a que se hagan 

las denuncias correspondientes”. Aseguró Kenia López.  

“El Poder Legislativo es lo más opaco que existe en el país, se encuentran los estudios 

sobre la transparencia de los poderes legislativos; el Congreso pésimamente calificado 

por la opacidad y discrecionalidad con la que ejercen los recursos, además de los 

locales. MC no solo acompañaría una propuesta como la de Alfonso Ramírez Cuellar 

sino que MC va a proponer su propia iniciativa”. Expresó Laura Ballesteros. 

[RADIOFÓRMULA]  

Diputados del PRI exhortan a implementar operativos en carreteras para proteger a 

paisanos durante fiestas decembrinas.- Los diputados federales Fuensanta Guerrero 

Esquivel y Miguel Alonso Reyes, presentaron en la Cámara de Diputados un exhorto a 

la Secretaría de la Defensa Nacional, a la Guardia Nacional y a los cuerpos de 

seguridad estatales y municipales para implementar operativos especiales en las 

carreteras del país durante la temporada decembrina. A través de un Punto de 

Acuerdo, los legisladores argumentaron que el propósito es proteger a los paisanos que 

regresan a México para celebrar las fiestas con sus familias, muchos de ellos trayendo 

regalos, bienes y recursos económicos destinados a mejorar la calidad de vida de sus 

seres queridos. [TALLA POLÍTICA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Habrá parlamento abierto para reforma a Ley del Infonavit: Monreal.- Tras confirmar que 

la discusión de la iniciativa de reforma a la Ley del Infonavit se pospondrá para enero, 

el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que 

habrá parlamento abierto para escuchar a empresarios, sindicatos e interesados en las 

modificaciones. El legislador recordó que Morena y aliados decidieron recorrer el 

debate sin posibilidad de un periodo extraordinario. “Entonces, decidimos, por la 
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importancia de la misma, revisarlo, darnos una pausa. Lo estamos haciendo, y no va a 

haber período extraordinario todo el año que está terminando, y entrando el año. 

Vamos, a través de las comisiones de Trabajo, de Vivienda, a dar una revisada al tema. 

“Después del 6 de enero vamos a revisarlo y vamos a convocarnos, y vamos a escuchar 

a los empresarios, a los sindicatos, y aquellos que están interesados en esta ley: las 

cámaras, los industriales y aquellos que estén interesados”, explicó. [MILENIO] 

[UNIVERSAL] [REFORMA] [JORNADA] [SOL DE MÉXICO] [MVS] [ENFOQUE] [POLITICO MX] 

[AZTECA N] [PUBLIMETRO] [SDP] [REPORTE INDIGO] [ANIMAL POLÍTICO] [CAPITAL] [LÍNEA 

POLÍTICA] [EMEEQUIS] [NMÁS] [SDP] [CONTRARÉPLICA] [SILLA ROTA]  [INFOBAE]  [MVS 

RADIO]  [MILENIO TV] [VANGUARDIA] [EJE CENTRAL] [NOTISISTEMA] [HOJA DE RUTA] 

[ARISTEGUI] [NMÁS] [ADN 40] [INDEPENDIENTE] [MILENIO] [CRÓNICA] [FINANCIERO] [SOL] 

[PRENSA] [OVACIONES] [UNIVERSAL] [ÍNDIGO] [ECONOMISTA] [CONTRARÉPLICA] 

[REFORMA] [REFORMA] 

Asegura Monreal que construirán una Ley que derrote a la corrupción en Infonavit.- El 

coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, informó que antes de 

aprobar las reformas a la Ley del Infonavit escucharán a todos los sectores involucrados 

y que han cuestionado la iniciativa y se comprometió a construir una Ley que permita 

derrotar a la corrupción por lo que no descartó modificaciones a la minuta enviada por 

el Senado. [24 HORAS] [CRÓNICA] [LATINUS] [QUADRATÍN] [HERALDO]  

Habría modificaciones al dictamen del Infonavit, adelanta Monreal.- El dictamen de 

reformas a la Ley del Infonavit podría sufrir modificaciones, pues la Cámara de 

Diputados analizará a fondo el tema, aseguró el coordinador de los diputados federales 

de Morena, Ricardo Monreal Ávila, quien descartó que pudiera haber un retiro masivo 

de recursos del fondo de vivienda del Instituto. Agregó que ya están recibiendo a los 

sectores interesados, como empresarios y sindicatos, para abordar las preocupaciones 

que tienen sobre la reforma enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum. 

Señaló que la discusión sobre la propuesta de reforma a la Ley del Instituto del Fondo 

Nacional de la Vivienda para los Trabajadores y de la Ley Federal del Trabajo, se 

pospuso para un análisis más profundo, puesto que “lo que queremos es construir una 

ley que derrote a la corrupción y que derrote a las malas prácticas”. [OVACIONES] 

[EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR]  
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Agenda parlamentaria para 2025 viene cargada, anticipa Monreal.- La Cámara de 

Diputados tiene una muy amplia agenda de temas pendientes a tratar en el siguiente 

periodo ordinario de sesiones que arranca en febrero de 2025, anticipó el líder de 

Morena, Ricardo Monreal. Estimó que a los congresistas les falta procesar entre 40 y 50 

leyes secundarias asociadas a las reformas constitucionales que fueron aprobadas en 

el primer periodo de trabajo de la Legislatura.[MVS] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] 

[RAZÓN]  

¿Adiós a reforma laboral de 40 horas? Congreso se queda con estos pendientes si no 

hay periodo extraordinario.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, anunció que todavía está pendiente un posible periodo 

extraordinario en el Congreso, por lo que algunas iniciativas se quedarían en la 

‘congeladora’. 

Entre las iniciativas que quedan pendientes están las leyes secundarias a la ley del 

Infonavit, que ha causado polémica en las últimas semanas. Otra iniciativa que queda 

pendiente es la que sugiere reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas en México. Sin 

embargo, los diputados de Morena han mencionado que se trata de un tema prioritario 

para el gobierno de Claudia Sheinbaum. [FINANCIERO] 

Oportuno y correcto el llamado de Sheinbaum a la unidad interna: Monreal.- Ricardo 

Monreal calificó de oportuno y correcto el llamado a la unidad interna que la 

presidenta, Claudia Sheinbaum, hizo a los líderes de la mayoría parlamentaria la noche 

del lunes en Palacio Nacional. [W RADIO] [RADIO FÓRMULA] [BI NOTICIAS] [EL HERALDO 

AGUASCALIENTES] 

"Cuando alguien amenaza con presentar una denuncia, debe concretarla", exige 

Monreal; "el político debe buscar acuerdos, no pactos de impunidad", subraya.- La 

tregua que acordaron los coordinadores parlamentarios de Morena en el Congreso de 

la Unión, Ricardo Monreal y Adán Augusto López Hernández, en Palacio Nacional, duró 

sólo una noche. [LATINUS] [CONTRA RÉPLICA]  [W RADIO] [MVS] [EXPANSIÓN] 

[CONTRARÉPLICA]  

El político está sometido a intrigas palaciegas, de su equipo y de su familia, incluso a 

golpes y elogios de los más cercanos que luego se convierten en detractores: Ricardo 

Monreal.- El coordinador de Morena y presidente de la Jucopo sugiere leer “Obras 
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políticas”, de Nicolás Maquiavelo, al participar en el Taller de Lectura, en la Cámara de 

Diputados. Imperante, que el político exija que se comprueben acusaciones en su 

contra para no dejar dudas entre la población, señala. Manifiesta su rechazo a la 

maquinación de delitos y a la maniobra y construcción de argucias ilegales inexistentes, 

pero tampoco que haya impunidad. Al encabezar el último Taller de Lectura, de este 

año, que se lleva a cabo en la Cámara de Diputados, el diputado Ricardo Monreal 

Ávila, sugirió a los presentes leer “Obras políticas”, de Nicolás Maquiavelo. [TALLA 

POLÍTICA] [INFOBAE] [SOL DE MÉXICO] [FINANCIERO]  

Ignacio Mier pide a morenistas superar las “pequeñas guerrillas” en el marco del pleito 

de Adán Augusto y Monreal.- Sin mencionar a Adán Augusto López y Ricardo Monreal, 

que protagonizaron acusaciones mutuas por temas presupuestales y de contratos, el 

vicecoordinador de Morena en el Senado de la República, Ignacio Mier Velazco, llamó 

a los morenistas a superar las diferencias. [LATINUS] [PROCESO] [24 HORAS] [EXCÉLSIOR] 

[FINANCIERO] [REFORMA]  

Denuncias por irregularidades en Senado deben seguir su curso, señalan morenistas.- 

Senadores de Morena consideraron que debe continuar el curso de las denuncias 

realizadas por su coordinador, Adán Augusto López Hernández, por irregularidades en 

contratos por un monto de 150 millones de pesos. A la vez, hicieron un llamado a la 

unidad del movimiento de la 4T, tras el desencuentro que tuvieron los líderes de la 

cámara alta y de los diputados, Ricardo Monreal. [MILENIO] 

Hernán Gómez: ‘La disciplina y el orden interno de la 4T se están resquebrajando’.- Luis 

Cárdenas, el periodista Hernán Gómez analizó las recientes tensiones dentro del 

movimiento de la Cuarta Transformación. El analista político destacó que los 

enfrentamientos, como el ocurrido entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López, son 

indicativos de un cambio en la dinámica interna del movimiento. “Todo lo importante 

que pasa dentro de la política está en la 4T”, comentó. “La borrachera del poder puede 

llevarte a cometer ciertos errores”, comentó. [MVS] 

Sheinbaum pidió unidad dentro de la cuarta transformación, luego del enfrentamiento 

entre Adán Augusto López y Monreal.- ¿Tema cerrado? La presidenta Claudia 

Sheinbaum pidió unidad dentro, esto luego del enfrentamiento que se registró entre 

Adán Augusto López y Ricardo Monreal. [MSN] [ARISTEGUI NOTICIAS] [INFOBAE]  
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Luisa María Alcalde pide investigar acusaciones de Adán Augusto contra Ricardo 

Monreal.- A pesar de que se dio por concluido el conflicto entre Adán Augusto López y 

Ricardo Monreal por las acusaciones de corrupción contra este último, la presidenta de 

Morena, Luisa María Alcalde, dejó claro que no debe haber impunidad y que, si existen 

irregularidades, deben investigarse a fondo. [RED MICHOACÁN] [UNIVERSAL]  

PAN pide aclarar negocitos añejos de Morena.- El Partido Acción Nacional pidió a los 

coordinadores de Morena en el Senado, Adán Augusto López y en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, aclarar las acusaciones por los negocitos añejos, así lo 

mencionó el senador Ricardo Anaya. [EL HERALDO TV]  

Es importante un parlamento abierto para discutir ley Infonavit: PAN.- Noemí Luna, 

coordinadora de los diputados del PA), señaló que es necesario realizar un parlamento 

abierto en enero para discutir las reformas relacionadas con el Infonavit, donde aseguró 

que el PAN estará firme en la defensa de los ahorros de los trabajadores mexicanos. “En 

Acción Nacional siempre estaremos del lado de las y los mexicanos. No vamos a permitir 

que Morena y sus aliados intenten apropiarse de los recursos que pertenecen a las y los 

trabajadores. Lo que está en juego son dos billones de pesos, y esto representa un paso 

más hacia el autoritarismo que buscan imponer”, señaló. [SOL DE MÉXICO] [LA RAZÓN 

/ p9] 

PT cumple con el pueblo de México al aprobar las reformas del Plan C: Reginaldo 

Sandoval.- El Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), 

Reginaldo Sandoval Flores, afirmó que su bancada ha cumplido con el pueblo de 

México al respaldar las reformas contenidas en el Plan C, debido a que éstas son 

fundamentales para el desarrollo y bienestar de la nación. El líder parlamentario subrayó 

que el GPPT no se detendrá en su labor por apoyar todas las iniciativas que beneficien 

al pueblo mexicano. “Estamos convencidos de que la transformación que México 

necesita no se detiene. No permitiremos que los intereses particulares de la oposición 

frenen el avance de nuestro país”. [TALLA POLÍTICA] 

Diputados de PT acusan que Oaxaca se gobierna con corrupción enquistada; 

respaldan a legisladora por valentía contra violencia laboral.- La bancada de los 

diputados federales del PT, que coordina el michoacano Reginaldo Sandoval, se 

pronunció contra la “corrupción enquistada” con la que se gobierna Oaxaca, 

administración estatal que encabeza el morenista Salomón Jara, y donde se responde 
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con golpeteos políticos y difamación contra quienes denuncian opacidad, como la 

legisladora Margarita García. Sandoval Flores dijo que su grupo parlamentario ha 

hecho suyas las demandas de las y los trabajadores oaxaqueños, quienes son los 

primeros en señalar los actos de violencia laboral perpetrados por el gobernador del 

estado. [TALLA POLÍTICA] 

La Reforma a Infonavit: ¿Cómo Afecta el Dinero de los Trabajadores?.- El tema del dinero 

que ahorran los trabajadores para su vivienda es, sin duda, un tema delicado. Y más 

cuando se habla de la reforma a la Ley del Infonavit, que ha generado controversia en 

el Congreso. La diputada Ivonne Ortega Pacheco, coordinadora del Grupo 

Parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC), dio a conocer que su bancada está 

revisando a fondo esta reforma para emitir las observaciones correspondientes, en 

cuanto se discuta en la Cámara de Diputados. [MAYA COMUNICACIÓN] 

REFORMA A LA LEY DEL INFONAVIT 

Destapan cloaca en el Infonavit.- El gobierno federal denunció la existencia de un 

esquema de fraudes, corrupción y despojo de viviendas en el Infonavit, en el que 

intervienen empleados del instituto, notarios, despachos, integrantes del Poder Judicial, 

empresas y peritos valuadores, lo que ha causado daños millonarios en el ahorro de los 

derechohabientes. Octavio Romero Oropeza, director del organismo, subrayó que en 

el consejo de administración los sectores empresarial y de los trabajadores “se han 

opuesto a la fiscalización de la Auditoría Superior de la Federación (ASF)” respecto a 

estos casos. El titular del Infonavit también mencionó la existencia de una red “delictiva” 

de ventas sucesivas. [JORNADA / pp-p2-p3] [UNIVERSAL / pp-p8] [REFORMA / p6] 

[EXCÉLSIOR / pp-p4] [FINANCIERO / pp-p34] [CRÓNICA / pp-p5] [LA RAZÓN / pp-p8] 

[ÍNDIGO / pp-p16-p17] [OVACIONES / pp-p17] [CONTRARÉPLICA] [LA POLÍTICA ONLINE] 

Sheinbaum sobre reforma a institución de vivienda en México: “Queremos que haya 

transparencia”.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que la reforma 

al Infonavit está diseñada para acabar con la corrupción en el sector inmobiliario. 

“Queremos que haya transparencia y controles para que no se den actos de 

corrupción. Eso es lo que está en el fondo en el cambio a la ley del Infonavit para que 

haya un control claro”, aseveró en conferencia de prensa. [SPUTNIK] [EXCÉLSIOR / p4] 

[24HORAS / p4] [FORBES] 
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Reforma fortalecerá control de fondos del Infonavit: Romero.- Durante la Conferencia 

del Pueblo, el director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, respondió a las 

inconformidades expresadas por los sectores laboral y empresarial debido a la 

propuesta de reforma a la Ley del instituto. El funcionario sostuvo que, contrario a lo 

expresado por sindicatos y organismos privados, la iniciativa de reforma a la Ley del 

Infonavit permitirá resguardar los recursos de los trabajadores derechohabientes con un 

manejo transparente. Por otro lado, de acuerdo con Romero, actualmente, existen 7.3 

millones de derechohabientes con ingresos de menos de dos salarios mínimos que 

tienen derecho a un crédito para adquirir una vivienda de interés social, sólo que éstas 

no existen en el mercado. [ECONOMISTA / p27] 

Frenan reforma al Infonavit.- Disputas por equilibrios internos, corruptelas de Alejandro 

Murat con Peña Nieto y el fin del modelo tripartita, así como el control por 2.5 billones 

de pesos de cuotas que podrían ir a déficit gubernamental y no a casas para 

trabajadores, son los factores que han frenado la aprobación de la reforma del 

Infonavit. Y ante el rechazo que se ha mostrado a la reforma, la presidenta Claudia 

Sheinbaum instituyó mostrar la red delictiva permitida desde la estructura que impide la 

auditoría al interior del instituto y quienes cometen actos irregulares. [INDEPENDIENTE / 

pp-p13] 

Cetemistas amasaron fortunas; ahora protestan.- Senadores de Morena y PT advirtieron 

que las corruptelas en el Infonavit, dadas a conocer por su director, Octavio Romero, 

provocan las resistencias que ocurren dentro de ese organismo tripartita en contra de 

la legislación recientemente aprobada, la cual busca acabar con los negocios sucios 

que desde hace décadas se hacen con los fondos de vivienda de los trabajadores. 

Recordaron que dirigentes cetemistas acumularon fortunas millonarias, como Joaquín 

Gamboa Pascoe. Por separado, el diputado morenista y dirigente del Sindicato Minero, 

Napoleón Gómez Urrutia, consideró que aunque debe analizarse a fondo la nueva ley, 

es importante garantizar que el director del Infonavit tenga control sobre la 

administración de los recursos, a fin de que no vuelva a haber desvío de los mismos. 

[JORNADA / p6] 

PAN propone Parlamento Abierto para la reforma del Infonavit.- Diputados y senadores 

de oposición se manifestaron en contra de la reforma a la Ley del Infonavit que recién 

aprobó en fast track la mayoría en el Senado y propusieron un Parlamento Abierto para 

que se escuchen todas las voces entorno a este importante y delicado asunto durante 
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el mes de enero. Luego de la instalación de la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión en la que 19 diputados y 18 senadores estarán de guardia en el recinto de San 

Lázaro durante este receso legislativo, legisladores del PAN y MC expresaron su abierto 

rechazo a la posibilidad de que el gobierno maneje a su arbitrio los más de dos billones 

de pesos de los ahorros de los trabajadores. El diputado Agustín Rodríguez adelantó que 

presentarán un punto de acuerdo con la solicitud de Parlamento Abierto. [W RADIO] 

[TV AZTECA] [FINANCIERO / p35] [MILENIO TV] [HERALDO TV] [MAYA COMUNICACIÓN] 

[GLOBAL PRESS] [CONTACTO] 

Opositores a la reforma cancelan asamblea general del instituto.- El Infonavit suspendió 

su asamblea general ordinaria del pasado lunes, ante la creciente inconformidad de 

las representaciones sindical y patronal, que se oponen a la reforma legislativa que 

modifica la estructura corporativa de ese instituto, dominado desde su creación por la 

Confederación de Trabajadores de México y la cúpula empresarial. Se han opuesto 

incluso a toda fiscalización externa. [JORNADA / p6] 

Pide central obrera investigar denuncia de Romero Oropeza.- El presidente del 

Congreso del Trabajo, Reyes Soberanis Moreno, exigió que se investigue, denuncie y se 

realicen todas las acciones legales que procedan en caso de existir corrupción en el 

Infonavit, como denunció su director Octavio Romero Oropeza, pero que no se use ese 

argumento para disponer indebidamente del ahorro de la clase trabajadora. 

[UNIVERSAL / p8] 

Pide responsabilidad al analizar reforma a Ley Infonavit.- Esperanza Ortega, presidenta 

de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), exigió a la 

Cámara de Diputados y de Senadores que sean responsables y que se tomen el tiempo 

necesario para analizar esa reforma al Infonavit. Su discusión se aplazó hasta febrero, 

la modificación pretende que el instituto pueda construir viviendas a través de una 

empresa filial y que tenga la capacidad de rentarlas a precios accesibles. [TELEVISA] 

Pide IMCP mantener vigilancia tripartita para el Infonavit.- El Instituto Mexicano de 

Contadores Públicos (IMCP) llamó a mantener la toma de decisiones tripartitas en el 

seno de los comités de vigilancia, de auditoría y transparencia del Infonavit, sobre todo 

cuando se deben tomar decisiones muy importantes en el manejo de los recursos de 

los trabajadores, que ascienden a unos 2 billones de pesos, afirmaron Héctor Amaya y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_WRADIO_0_PANPROPNE_PARLAMENTOREFORMAINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_TVAZTECA_0_DIPUTADOSDELPAN_LEYINFONAVITADISCUSION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_L_FINANCIERO_35_PANEXIGE_QUIEBRAPEMEX_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_MILTV_0_PANPIDE_PANPIDEPARLAMENTOLEYINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_HERTV_0_PARLAMENTOABIERTO_PARLAMENTOABIERTOREFINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_MAYA_0_POLEMICAENELCONGRESO_POLEMICAREFINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_GLOBAL_0_PRESENTAPAN_VANPORPARLAMENTOABIERTOREFINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_CONTACTO_0_REFORMAALINFONAVIT_REFINFONAVITPARLAMENTOABIERTO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_L_JORNADA_6_OPOSITORESALA_REFORMAVIVIENDA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_L_UNIVERSAL_8_PIDECENTRAL_DENUNCIAOROPEZA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_NMAS_0_PIDERESPONSABILIDAD_RESPOSABILIDADLETINFONAVIT_3DIP_.pdf


  

Rolando Silva, presidente y vicepresidente fiscal del Instituto, respectivamente. 

[FINANCIERO / p13] [ECONOMISTA / p10] 

Unidad de los trabajadores para detener reforma al Infonavit: AGT.- Sólo la unidad de 

las y los trabajadores del país podrá detener la reforma a la Ley del Infonavit, señalaron 

los integrantes de la Asociación General de las y los Trabajadores (AGT). Al mismo 

tiempo, pidieron la intervención de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para 

establecer diálogo con el gobierno mexicano. [INDEPENDIENTE / p12] 

Frente Cívico Nacional convoca a movilizaciones contra reforma al Infonavit.- El Frente 

Cívico Nacional advirtió que a partir de enero llevarán a cabo las movilizaciones 

necesarias ante el Poder Legislativo, en rechazo a la reforma al Infonavit. Para ello, hizo 

llamado a la unidad de los trabajadores, los organismos empresariales y de la sociedad 

civil organizada, para unirse en torno a las protestas. [TELEFÓRMULA] [24HORAS] 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Comité de evaluación del poder legislativo emitirá acuerdo para corregir reclamos: 

Noroña.- El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, informó que en los 

próximos días, el Comité de Evaluación del Poder Legislativo emitirá un acuerdo para 

trabajar los posibles reclamos que tenga alguno de los aspirantes a un cargo dentro del 

Poder Judicial, los cuales serán definidos en junio de 2025. Hace unos días, el senador 

Fernández Noroña dijo que sostendría pláticas con el Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo para que se abra una especie de recurso de revisión, de tal manera que, si 

algún aspirante siente afectados sus derechos, esto se corrija en el propio comité. 

[MILENIO] 

Publica Comité de Evaluación del Poder Legislativo lista final de candidatos para la 

elección judicial.- Casi 48 horas después del plazo establecido en las bases, el Comité 

de Evaluación del Poder Legislativo reveló finalmente la lista complementaria de 

personas elegibles para la elección judicial. Son 3 mil 817 aspirantes y los 7 mil 60 que ya 

estaban en la lista dada a conocer la madrugada del lunes por lo que suman 10 mil 

877. [TELEVISA] [MILENIO TV] 

En lista agregada del comité evaluador hay 367 aspirantes a ministros en el proceso de 

2025.- En la lista agregada de casi 4 mil nombres presentada por el Comité de 
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Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) hay 367 aspirantes a contender por el cargo de 

ministros en la elección de junio de 2025. Entre los que salvaron de última hora están 

personajes ligados a la 4T, como Jesús Georges, consejero jurídico del gobierno del 

estado de México. Pasó también el académico de la UNAM Jaime Moreno Garavilla, 

quien se significó por defender la reforma judicial. [JORNADA / p11] 

Marisela Morales y Gil Zuarth buscan una entrevista presencial con Zaldívar para la 

elección judicial.- Este lunes, durante la conferencia de prensa mañanera en Palacio 

Nacional, el ministro en retiro Arturo Zaldívar presentó la lista con 228 nombres que 

entregó el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo para los aspirantes a uno de los 

nueve sitios en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Entre los nombres aparecen 

la extitular de la PGR de Felipe Calderón, la abogada Marisela Morales, y el exsenador 

panista Roberto Gil Zuarth. Según pudo saber esta redacción sobre información que se 

maneja en la cúpula de Morena, tanto Morales Ibáñez como Gil Zuarth habrían 

formalizado una audiencia con los integrantes del Comité Evaluador para el siguiente 

filtro. [POLÍTICA ONLINE] 

Tribunal Electoral avala división de distritos para elegir a jueces federales, como 

propuso el INE.- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó, 

en su sesión pública de este miércoles 18 de diciembre, la división geográfica que 

estableció el Instituto Nacional Electoral (INE) para la realización de la elección del 

Poder Judicial, prevista para el domingo 1 de junio de 2025. La Sala Superior determinó 

que son infundadas las impugnaciones presentadas por ciudadanos y confirmó que el 

INE está facultado constitucionalmente para determinar la geografía electoral y llevar 

a cabo el proceso para elegir a jueces y magistrados federales, además de los ministros 

de la SCJN. [INFOBAE] [JORNADA / p11] [LA RAZÓN / p10] [HERALDO / p10] [CRÓNICA 

/ p6]  

Proponen recorte de 46%.- El Instituto Nacional Electoral (INE) propuso un nuevo 

presupuesto para la elección de jueces, ministros y magistrados de 2025 el cual ronda 

los seis mil 132 millones 738 mil 467 pesos, una disminución que sería equivalente a 46.4 

por ciento, respecto al presupuesto previamente solicitado. Al cierre de esta edición los 

consejeros electorales discutían la propuesta con la presidenta del INE, Guadalupe 

Taddei. Algunas áreas reducirían hasta 58 por ciento sus recursos. [HERALDO / p8] 

[JORNADA / p11] [REFORMA / p7] [24HORAS / p2] [EL PAÍS] 
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INE hace magia: da 90 mdp para capacitación.- La Junta General Ejecutiva del INE 

aprobó otorgar más de 90 millones de pesos a sus direcciones de Capacitación 

Electoral y Organización Electoral para afrontar gastos que no estaban presupuestados 

este año, pero que tienen que realizarse para continuar con la organización de los 

comicios para el Poder Judicial. Estos recursos se destinarán a la impresión y distribución 

de materiales didácticos para la capacitación de asistentes electorales y supervisores, 

apoyar a los consejos locales en los 32 estados, realizar simulacros en casillas, el pautado 

de anuncios y campañas institucionales para promover el voto. [EXCÉLSIOR / pp-p2] 

Consejeros del INE, con 3.a multa por desacato.- Los 11 consejeros del INE recibieron 

una tercera multa que asciende a 54 mil 285 pesos por cada uno, impuesta por un juez 

de Distrito por desacato a la suspensión con la que ordenó frenar el proceso electoral 

judicial, con lo que acumulan el pago de 162 mil 855 pesos cada uno, que deberán 

pagar a la Tesorería de la Federación (Tesofe). El juez Segundo de Distrito con sede en 

Colima, Francisco Javier García Contreras, dio a conocer un acuerdo en el que impuso 

una nueva multa por 54 mil 285 pesos a cada uno de los consejeros del árbitro electoral, 

la cual deberán pagar a la Tesofe. [LA RAZÓN / p10] 

Amagan recortes y violencia a Oples de cara a elección de jueces en 2025.- Con 

escasos recursos presupuestales, y varios de ellos en zonas de alto índice de violencia e 

inseguridad, los Organismos Electorales Locales (OPL), es decir, los institutos electorales 

que se hacen cargo de las elecciones en cada una de las 32 entidades del país, 

enfrentan una situación complicada que puede impactar su trabajo de cara a las 

elecciones de jueces, magistrados y ministros que se realizarán el 1 de junio del 2025. 

[CRÓNICA / p6] 

Ganarán más jueces y magistrados que los ministros.- Los Jueces y Magistrados 

federales empezarán 2025 ganando más que los Ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN). En el Presupuesto de Egresos, la Cámara de Diputados 

aprobó los salarios diferenciados para la Corte, el Consejo de la Judicatura Federal 

(CJF) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal (TEPJF), con los que, por primera 

vez, los 10 integrantes del máximo tribunal tendrán percepciones menores a las de sus 

inferiores en la jerarquía judicial. [LUCES DEL SIGLO] 

Morena promete no apoyar a ningún candidato en elección judicial de 2025.- Luisa 

María Alcalde, presidenta del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
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aseguró que su formación política no apoyará a ningún candidato rumbo a las 

elecciones judiciales en junio de 2025, y se limitará a informar a la población que se 

llevarán a cabo unos nuevos comicios impulsados por su movimiento. “No nos vamos a 

involucrar en apoyar a candidatas y candidatos a jueces, magistrados y ministros”, 

afirmó Alcalde. [FORBES] 

La victoria de Sheinbaum en México, la continuidad del cambio.- Los primeros meses 

de Claudia Sheinbaum como presidenta de México tras unas elecciones que la 

convirtieron en la primera mujer al frente del país han estado marcados por la 

continuidad respecto a su predecesor, Andrés Manuel López Obrador, y la persistencia 

de problemas enquistados como la violencia en diferentes regiones del país. La reforma 

judicial promovida por López Obrador e impulsada por Sheinbaum, quien asumió el 

poder el 1 de octubre, se convirtió en un tema constante de controversia desde que se 

aprobó en septiembre. [EFE] 

Reforma al PJ dificulta defensa de derechos, advierten.- La implementación de la reforma al 
Poder Judicial complica la defensa de los derechos de los ciudadanos, coincidieron miembros 

de la academia, sociedad civil y estudiantes. Durante la 19ª Asamblea General Ordinaria de 

la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia, representantes de estos sectores 

discutieron sobre los retos que traerán estos cambios a la ley. [FINANCIERO / p37] [ECONOMISTA 

/ p38] 

Ven riesgos en comercio.- Los cambios estructurales, como la Reforma Judicial y la 

desaparición de organismo autónomos colocan a México en un escenario 

completamente distinto que deja incertidumbre en la relación comercial con Estados 

Unidos y de las empresas americanas en la nación, afirmó el presidente de la American 

Society en el país, Larry Rubin. De hecho, adelantó, parte de esto se discutirá en la 

renegociación del T-MEC. [HERALDO / p20] 

COMISIÓN PERMANENTE 

GPPRI continuará trabajando con responsabilidad en la comisión permanente del 

Congreso de la Unión.- El Grupo Parlamentario del PRI en el Senado continuará 

trabajando con seriedad, responsabilidad y en un ejercicio constante de diálogo y 

respeto hacia todas las fuerzas políticas, con el objetivo de asegurar que las decisiones 

legislativas se tomen siempre con base en el respeto a la Constitución y en el 
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fortalecimiento del Estado de Derecho. Para cumplir con su misión de legislar y velar por 

el bienestar de los ciudadanos, el PRI en el Senado designó para los trabajos de la 

Comisión Permanente del primer receso del Primer Año de la LXVI Legislatura a las y los 

senadores Anabell Ávalos Zempoalteca y Néstor Camarillo Medina, y como sustitutos 

Alejandro Moreno Cárdenas y Manuel Añorve Baños, respectivamente. [HOJA DE RUTA] 

COMISIONES 

Posicionamiento de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la Cámara de 

Diputados ante actos de discriminación hacia personas con discapacidad.- La 

Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la Cámara de Diputados manifiesta su 

profunda indignación y rechazo hacia los recientes actos de discriminación en contra 

de personas con discapacidad, perpetrados por empresas que vulneran los principios 

de igualdad y no discriminación consagrados en nuestro marco legal. Los incidentes 

denunciados, en los que personas con discapacidad fueron impedidas de acceder a 

estos servicios, representan una clara violación a los derechos y las libertades 

fundamentales de este grupo en situación de vulnerabilidad. [BOLETÍN] 

DIPUTADOS 

11 de 18 reformas de AMLO fueron aprobadas en el último periodo legislativo de 2024, 

destaca Morena.- Morena en la Cámara de Diputados destacó este miércoles que en 

último periodo legislativo de 2024 fueron aprobadas 11 de 18 reformas constitucionales 

del expresidente López Obrador, entre ellas la del Poder Judicial, ampliación del 

catálogo de prisión preventiva oficiosa, de simplificación orgánica y erradicación de la 

brecha salarial El diputado Arturo Ávila, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, 

expresó que términos legislativos fue un avance histórico y que el próximo año, seguirá 

la aprobación de las reformas del expresidente relacionadas con pensiones, la 

soberanía alimentaria y la reforma electoral. [HERALDO] [TALLA POLÍTICA] 

Así va el Plan C de la 4T: lista de reformas aprobadas en el Congreso.- Ya terminó el 

primer periodo ordinario de esta legislatura y vale la pena hacer un corte de caja en 

cómo va el llamado Plan C de la Cuarta Transformación. Se ganó la Presidencia y 

Morena y aliados tienen mayoría en el Congreso, pero otra parte clave de ese Plan C 

era precisamente que con el carro completo se aprobara el paquete de 18 iniciativas 

de reformas constitucionales que López Obrador había propuesto el 5 de febrero. ¿Y 
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qué ha pasado con eso? Hasta ahora se han aprobado 13 iniciativas y reformas. 

[TELEVISA] 

Ulises Mejía destaca aprobación de 17 reformas en primer periodo ordinario.- El 

diputado federal Ulises Mejía Haro (Morena) destacó los logros del primer periodo 

ordinario, con la aprobación de 17 reformas constitucionales y ajustes a más de 70 

artículos de la Constitución. Entre los temas más relevantes señaló la recuperación de 

los trenes de pasajeros en México, las reformas judiciales que cambiarán la impartición 

de justicia y la ampliación de derechos sociales. Asimismo, destacó el acceso a la 

pensión de adultos mayores desde los 65 años y la creación de programas de 

capacitación para jóvenes. [IMAGEN ZACATECAS] 

Reconocimiento a derechos de migrantes en leyes de EU, exigen diputados federales.- 

En la Cámara de Diputados, integrantes de la fracción parlamentaria de Morena, 

hicieron un llamado al Congreso de Estados Unidos a aprobar una reforma en materia 

migratoria, que reconozca los derechos de los mexicanos radicados en ese país. El 

diputado José Narro y otros congresistas del bloque mayoritario, incluyendo migrantes, 

demandaron que las normas contemplen el derecho a migrar y a establecerse donde 

las personas lo decidan. [MVS NOTICIAS] [LA RAZÓN / 4] 

Secretario de Marina y Legisladores Impulsan eficiencia y productividad en el transporte 

terrestre y marítimo.- El pasado lunes 16 de diciembre de 2024, el diputado Javier 

Borrego, integrante del grupo parlamentario de Morena, sostuvo una reunión con el 

secretario de Marina, almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles. En este encuentro 

se abordaron diversos temas cruciales para el fortalecimiento del sistema portuario 

nacional y la mejora de las condiciones para los transportistas de carga. [GLOBAL 

PRESS] 

“Zacatecas recibe presupuesto digno y con retos estratégicos para el 2025”.- Ulises 

Mejía Haro, diputado federal, destacó la importancia del presupuesto asignado para 

Zacatecas en el próximo ejercicio fiscal, desmintiendo las afirmaciones de un supuesto 

recorte por parte de la Federación. El legislador indicó que Zacatecas contará con 

mayores recursos que en 2024, incluyendo proyectos estratégicos de impacto regional. 

Entre los proyectos más relevantes, Mejía Haro resaltó la construcción de la presa 

Milpillas, el hospital de tercer nivel del IMSS en Guadalupe y la modernización de la 

carretera Osiris-Aguascalientes, que impulsará la conectividad interestatal. [PÁGINA 24] 
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INE resolverá queja contra Cuauhtémoc Blanco por violencia política contra senadora, 

determina Tribunal Electoral.- La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) resolvió que el INE será la instancia que resuelva la queja en 

contra del diputado federal Cuauhtémoc Blanco, por supuesta violencia política 

contra las mujeres en razón de género. En sesión ordinaria, los magistrados de la Sala 

Superior resolvieron por unanimidad que el Tribunal Electoral del Estado de Morelos no 

es la instancia para resolver una queja sobre violencia política en razón de género. 

[HERALDO] 

México debe priorizar comercio con EU sobre intercambio con China: PAN.- México 

debe priorizar y respetar el acuerdo comercial que sostiene con Estados Unidos y 

Canadá sobre el intercambio que realiza con China, así lo dijo el diputado Héctor Saúl 

Téllez, vicecoordinador de Economía del Grupo Parlamentario de Acción Nacional. En 

entrevista, comentó que se debe respetar el acuerdo con los principales socios 

comerciales y al mismo tiempo señaló que si bien México tiene la libertad de negociar 

con otras naciones, estas no deben estar por arriba del tratado de América del Norte. 

[FORBES] 

Diputado del PAN denuncia a Martín Borrego por boda en el Munal; acusa peculado, 

abuso de funciones y pide inhabilitación de seis años.- El diputado del PAN Fidel Daniel 

Chimal García presentó este miércoles una denuncia en contra de Martín Alonso 

Borrego Llorente por peculado, abuso de funciones y tráfico de influencias por su boda 

en el Museo Nacional de Artes, celebrada el pasado 4 de octubre. El legislador exigió 

la inhabilitación, por un periodo de seis años, de Borrego Llorente para “desempeñar 

empleos, cargos o comisiones en el servicio público y para participar en adquisiciones, 

arrendamientos, servicios u obras públicas”. [LATINUS] [REFORMA] [UNIVERSAL] 

[24HORAS / p6] [ÍNDIGO / p2] [INDEPENDIENTE / p8] [24HORAS] [PROCESO] [W RADIO] 

[MVS] [INFOBAE]  

“Nunca se va a saber la verdad, más que los que integran el Comité de Ética de la 

UNAM”: Döring.- En entrevista con Ciro Gómez Leyva, el diputado Federico Döring (PAN) 

comentó: “Lo que vemos es similar a la traición de Pérez Dayán, perdió la justicia, así 

como Pérez Dayán perdió su dignidad, lo mismo hizo Édgar Ulises Beltrán. En el momento 

en el que Édgar Ulises Beltrán decidió no recurrir el amparo de Yasmín (Esquivel) para 

evitar que el Comité de Ética hiciera público sus conclusiones, dejó -según el 

Colegiado- sin materia el fondo del asunto. Nunca se va a saber la verdad, más que los 
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que integran el Comité de Ética de la UNAM, pero lo que decidieron ellos es como no 

hay quejoso, ya nadie le causa agravio el plagio de la tesis”. [TELEFÓRMULA] 

Insiste diputado que Hidalgo tendrá déficit de 600 mdp para 2025.- El diputado federal 

Asael Hernández Cerón (PAN) insistió en que existe un déficit de recursos para Hidalgo 

de alrededor de 600 millones de pesos. Indicó que de acuerdo al índice inflacionario, 

el presupuesto que se aprobó desde la federación para el estado, que es de alrededor 

de 64 mil millones de pesos, no compensa la inflación que se prevé para 2025. Por ello, 

reiteró que hay un recorte o un déficit de al menos 600 millones de pesos, mismos que 

se pudieron destinar para obras de relevancia para la población, como el 

mantenimiento y mejoramiento de vialidades en diferentes regiones. [QUADRATÍN] 

[JORNADA HIDALGO] 

Plantea iniciativa que el delito de robo en transporte público amerite prisión preventiva 

oficiosa.- A fin de que el delito de robo en el transporte público se incluya en el catálogo 

de ilícitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, el diputado Emilio Manzanilla Téllez 

(PT) impulsa una iniciativa que reforma el artículo 19 de la Constitución Política. En el 

documento expone que la seguridad en el transporte público es un derecho 

fundamental para las y los ciudadanos, quienes deben desplazarse con la confianza 

de que no serán víctimas de delitos que atenten contra su integridad física y 

patrimonial. [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [BOLETÍN] 

Trabajadores públicos de Ecatepec demandan pagos.- Los 4 mil 100 empleados 

adheridos al Suteym realizaron cinco bloqueos simultáneos, desde las seis de la mañana 

de ayer, en vialidades de la demarcación para protestar por la falta de pago de 

salarios, aguinaldo y prima vacacional, entre otras prestaciones, para operadores del 

Sapase, el Sistema DIF y el ayuntamiento. Los manifestantes acusaron al exalcalde 

Fernando Vilchis Contreras (morenista durante su gestión y actual diputado federal por 

el Partido del Trabajo) y al munícipe, Jesús Palacios Alvarado, de negarse a entregarles 

sus emolumentos y pretender dejar los adeudos a la siguiente administración. 

[JORNADA / cp-p25] [UNIVERSAL / p18] [SOL DE MÉXICO / pp-p18] [PRENSA / pp-p28-

p29] 

Sara Rocha se reelige como dirigente estatal del PRI en San Luis Potosí.- El Órgano 

Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI determinó denegar el 

registro de la fórmula integrada por Margarita Hernández Fiscal y Gerardo Aldaco para 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_TELEFORMULA_0_ENTREVISTAFEDERICO_ENTREVISTAFEDERICODORING_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_QUADRATIN_0_INSISTEDIPUTADO_VENDEFICITPARAHIDALGO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_JORNADA_0_PRESUPUESTO2025_PRESUPUESTOPARAHIDALGOINSUFICIENTE_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_TALLA_0_PLANTEAINICIATIVA_ROBOENTRANSPORTE_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_HOJA_0_PLANTEAINICIATIVA_ROBOENTRANSPORTEPRISION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_P_BOLETIN_0_PLANTEAINICIATIVA_PRISIONPREVENTIVAROBOATRANSPORTEPUBLOCO_7PT_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_L_JORNADA_25_TRABAJADORESPARALIZAN_DEMANDANPAGOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_L_UNIVERSAL_18_CAOSEN_ECATEPEC_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_L_SOLDEMEXICO_18_COLAPSANECATEPEC_ECATEPEC_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_L_PRENSA_28.29_PELEANAGUINALDO_AGUINALDO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_L_PRENSA_28.29_PELEANAGUINALDO_AGUINALDO_3DIP_.pdf


  

competir por la dirigencia del partido en San Luis Potosí, por lo que Sara Rocha Medina 

y Francisco Limas, al ser los únicos candidatos válidos, se convirtieron en automático en 

los triunfadores de la contienda interna. Es así que entonces el secretario de operación 

política del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Miguel Alonso Reyes tuvo a bien tomarle 

la protesta a ambos. [UNIVERSAL SAN LUIS POTOSÍ] 

Áreas Naturales en alerta.- Los recortes que el Presupuesto de Egresos de la Federación 

2025 arrojó en dependencias como la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales (Semarnat) y órganos desconcentrados como la Comisión Nacional de Áreas 

Naturales Protegidas (Conanp), impactarán directamente en los recursos naturales que 

México necesita preservar ante la crisis climática global. [ÍNDIGO / pp-p12-p15] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) A través de Punto de Acuerdo, 

diputados del PRI, Fuensanta Guerrero Esquivel y Miguel Alonso Reyes, exhortan a la 

secretaría de la Defensa Nacional y Guardia Nacional, implementen operativos 

especiales en carreteras del país, durante la temporada de fin de año. [LOS TRES 

PODERES] 

COLUMNA/PRIMA FACIE/RICARDO MONREAL ÁVILA/Progresista/La tradición de la 

política exterior mexicana se basa en tender puentes, no en construir muros. Esta 

convicción, que nos ha llevado a ser una nación que privilegia el diálogo y la 

cooperación, se vio reafirmada durante el reciente encuentro que sostuvieron la 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y el presidente de Colombia, Gustavo Petro. 

Este diálogo, que tuvo lugar en Palacio Nacional, refuerza los lazos entre dos países 

hermanos y envía un mensaje claro a toda la región: la unidad de los gobiernos 

progresistas es fundamental para enfrentar los retos comunes. [24 HORAS/p.11] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/Tiempos de reflexión/La víspera de Navidad es un 

momento de profunda reflexión. Más allá de los preparativos, las compras y las 

celebraciones, la reflexión en este tiempo permite conectar con el espíritu de la 

temporada, que nos da la oportunidad de hacer una evaluación personal y espiritual; 

mirar hacia atrás en el año que termina y apreciar los aprendizajes; valorar lo realmente 

importante: la familia, los abrazos regalados, los buenos pensamientos a seres queridos, 
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las oraciones que dedicamos a alguien amado o a nuestros propios anhelos; hacer una 

remembranza de lo bien vivido, pero también de los tiempos difíciles, de los obstáculos, 

muchas veces superados en familia y muchos otros en la soledad de nuestros 

pensamientos. [SOL DE MÉXICO]; [PRENSA] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Todo parece indicar que la reforma a la Ley del Infonavit sufrirá 

cambios en la Cámara de Diputados. Ayer, el líder morenista en San Lázaro, Ricardo 

Monreal, dijo que sí se pueden hacer modificaciones y aseguró que a partir del 7 de 

enero (como regalo de reyes) escucharán a todos los sectores que han expresado su 

preocupación como sindicatos y cámaras empresariales, incluso el Frente Cívico 

Nacional ha anunciado movilizaciones en rechazo a los ajustes. [24 HORAS/p.2] El tema 

lo comentan: MONEDA EN EL AIRE/JEANETTE LEYVA REUS [FINANCIERO/p.6]; PULSO 

POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.8]; PUENTE POLÍTICO/LAURA PUENTE 

[HERALDO/p.10]; DARINKA RODRÍGUEZ [EL PAÍS];  

PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.2Opinión]; JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO [REFORMA/p.8]; 

EL CRISTALAZO/RAFAEL CARDONA [CRÓNICA/p.3]; QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO 

ZINSER [RAZÓN/p.2]; UN MONTÓN DE PLATA/CARLOS MOTA [HERALDO/p.17]; TELÉFONO 

ROJO/JOSÉ UREÑA [24 HORAS/p.3]; LOURDES MORALES [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) En este candente y puyante 

asunto para el gobierno federal, trabajadores y empresarios, así posiciona el diputado 

Ricardo Monreal Ávila: -“No se preocupen los derechohabientes. Es obvio que hay una 

mala información, hay una desinformación. No está en riesgo un solo centavo de los 

derechohabientes y ahorradores en este sistema de Infonavit; está a salvo y está 

resguardado por la ley. Entonces, no se preocupen”. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Posteriormente, Adán aseguró a los 

reporteros de la fuente que ya se habían presentado denuncias ante la Fiscalía, la 

Función Pública, y la ASF. Monreal no hizo referencia directa al caso que obligó a la 

presidenta Claudia Sheinbaum a citarlos a ambos en Palacio Nacional, a fin de pactar 

una tregua. No era necesario. Todo mundo sabía de qué hablaba. Dijo: “El político está 

sometido a intrigas palaciegas de su equipo y de su familia. Incluso a golpes y elogios 

de los más cercanos, que luego se convierten en detractores”. Hizo el pronunciamiento 

al encabezar el último Taller de Lectura que se lleva a cabo en la Cámara de Diputados, 
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donde recomendó leer Obras políticas de Nicolás Maquiavelo. “Habla sobre la 

imprudencia y la hipocresía en política”, sintetizó. [EXCÉLSIOR/p.6] Escribe del tema: A 

LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO]; DUDA RAZONABLE/CARLOS PUIG [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Tras el conflicto entre los líderes parlamentarios de 

Morena, algunos malquerientes impulsaron el rumor de que Ricardo Monreal se iría 

como embajador a Inglaterra; sin embargo, su equipo de comunicación nos comenta 

que sí iría a Londres... esquina con Insurgentes, en la CDMX, para tomarse un café con 

alguno de sus compañeros después de las intensas jornadas en las que aprobaron más 

de una decena de cambios constitucionales, y para seguir impulsando las reformas de 

la Presidenta en el siguiente periodo. Es claro que, ante la grilla, el trabajo todo lo vence. 

[EXCÉLSIOR/p.15] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Diputada coordinadora del PAN 

en San Lázaro, Noemí Berenice Luna Ayala, exige Parlamento Abierto, para la discusión, 

debate y análisis de la Minuta que turnó el Senado a Cámara de Diputados, y ofrece 

que la bancada, “estará firme en la defensa de los ahorros de los trabajadores de 

México”. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Víctor Olea, un barrista ejemplar/Hace ya casi 2 años que 

Víctor Olea Peláez asumió la presidencia de nuestra Barra Mexicana Colegio de 

Abogados, lo hizo con el respaldo de todos sus compañeros. La dirigencia de Olea 

Peláez se desarrolló en años difíciles. El régimen se decidió a terminar con la autonomía 

del Poder Judicial y armó una embestida brutal contra los juzgadores federales. La 

acompañó con una reforma que vulnera las cláusulas pétreas de la Constitución y que 

no tiene pies ni cabeza. [ÍNDIGO/p.9] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/El fin del INE o la Reforma que se asoma/(…) El INE va rumbo 

al fracaso y por ende a pagar los platos rotos. Le espera una elección con trampas. La 

Cámara de Diputados no aprobó el presupuesto que el INE requirió para cumplir con la 

tarea que por ley debe realizar. Es tanto el desorden, que hoy mismo nadie puede 

asegurar cuántos tipos de boletas va a recibir el probable elector y menos cuál es el 

diseño de éstas. Ni al promovente de la iniciativa ni a los legisladores del partido oficial 

se les ocurrió hacer un simulacro de la jornada electoral. [HERALDO/p.14-15] [SOL DE 

MÉXICO] 
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ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/PEF 2025: El adiós a las castas doradas/ El Presupuesto 

de Egresos de la Federación 2025 marca un antes y un después en la historia reciente 

de México, tanto por su enfoque social como por su aprobación en un contexto de 

profundas reformas jurídicas; que asigna recursos sin precedentes a sectores clave 

como la educación, refuerza la apuesta del actual gobierno por reducir desigualdades, 

expandir oportunidades y construir una base sólida para el desarrollo integral del país. 

Ejemplo: se aplicó un incremento de más de 18 mil millones de pesos destinados a 

universidades públicas, un hecho que, incluso el mismo coordinador parlamentario de 

Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal calificó como "inédito" e "histórico". 

[HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES/La mafia de Sicilia en México/(…) ¿Llegamos 

en México a eso donde lo denunciado por las juezas no vale? La mafia está ya en las 

grandes ciudades italianas, dice Saviano en su enorme texto sobre Falcone. Lo 

acusaron de protagonista, de sentirse “dios”, pero su tarea era ingenua y obstinada. 

Solo en el juzgado empujando una piedra cuesta arriba. Labor humana, que debemos 

seguir en México, valientes y solos, como el Falcone de Saviano, pero sin llamar al 

sacrificio a nadie. Grandes lecturas para un fin de año. [UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Diputados de Morena y PT preparan una visita –o varias, 

dicen– a EU para “coadyuvar con las autoridades mexicanas a la defensa de los 

migrantes”. Con el morenista José Narro como impulsor, según nos dicen, acudirán a 

las ciudades con más población migrante, con el fin de “apoyar y acompañar a 

nuestros connacionales” y auxiliarlos en su defensa legal, ante la inminente ofensiva del 

gobierno de Trump. [FINANCIERO/p.35] 

COLUMNA/LA QUINTA TRANSFORMACIÓN/DARÍO CELIS/(…) Uno de los grandes debates 

que se va a dar el próximo año es sobre la independencia del Banco de México y la 

posibilidad de que el gobierno de Claudia Sheinbaum disponga, con autorización del 

Congreso de la Unión, de las reservas que actualmente supera los 225 mil millones de 

dólares. Algunos miembros de la Junta de Gobierno del Banxico creen que el gobierno 

federal no tendrá recursos suficientes para hacer frente a los programas sociales y ante 

el poco crecimiento económico, la incertidumbre de la inversión extranjera y la escasa 

generación de empleo, los ahorros del banco central son un manjar muy apetitoso ante 

la falta de recursos públicos. [HERALDO/p.7] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_C_HERALDO_14_JULIOCESAR_PEF25_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_C_UNIVERSAL_14_GERMANMARTINEZ_MAFIA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_C_FINANCIERO_35_CONFIDENCIAL_DIPUTADOS4T_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_C_HERALDO_7_DARIOCELIS_BANXICO_3DIP_.pdf


  

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Ratifica Sheinbaum apoyo a “nuestros hermanos” en EU.- En el Día Internacional del 

Migrante, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rindió en Palacio Nacional un 

homenaje a los connacionales que viven en el extranjero, particularmente a los que 

están en territorio estadunidense. “México se escribe también con M de migrante”, dijo, 

y en su habitual conferencia de prensa ratificó que el gobierno siempre los va a 

defender. [JORNADA/p7] 

 

RELACIONES EXTERIORES 

 

Cancillería traza ejes de protección.- En sus giras por los consulados de Estados Unidos, 

el Secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, presentó el trabajo que 

realiza el gobierno de México para la defensa de los migrantes. [HERALDO DE 

MÉXICO/p5] 

 

JUDICIAL 

 

Cumplimentan la segunda orden contra Osiel Cárdenas.-  La Fiscalía General de la 

República (FGR) cumplimentó una segunda orden de aprehensión contra el líder del 

Cártel de Golfo y fundador de Los Zetas, Osiel Cárdenas Guillen, por su presunta 

responsabilidad en el delito de homicidio calificado de seis personas ocurrido en abril de 

2007. [UNIVERSAL/p4] 

 

SEGURIDAD 

 

Apuntan a el Mochomito por asesinato de agente en Sinaloa.- En medio de la guerra 

entre Los Chapitos y Los Mayitos, un agente investigador de la Secretaría de Seguridad 

y Protección Ciudadana murió ayer en un ataque al noroeste de Culiacán, Sinaloa; otro 

más quedó herido, confirmó el titular de la dependencia, Omar García Harfuch. [24 

HORAS/pp-p10] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_JORNADA_7_RATIFICASHEINBAUM_MIGRANTES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_HERALDO_6_CANCILLERIATRAZA_PROTECCIONCANCILLERIA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_HERALDO_6_CANCILLERIATRAZA_PROTECCIONCANCILLERIA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_UNIVERSAL_4_CUMPLIMENTANLA_OSIELCARDENAS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_24H_10_APUNTANA_MOCHOMITOASESINATO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_24H_10_APUNTANA_MOCHOMITOASESINATO_3DIP_.pdf


  

Violencia afecta a empresas de EU.- Larry Rubin, presidente de la American Society, 

reconoció que la violencia en estados como Sinaloa y Michoacán ha afectado a las 

empresas estadounidenses que han visto interrumpidas su producción por los bloqueos. 

[SOL DE MÉXICO/p5] 

 

 

SALUD 

 

Crean vacuna contra alfavirus.- Una nueva vacuna contra el virus emergente 

denominado mayaro, relacionado con chikungunya, y que se transmite por el mismo 

mosquito que infecta con el virus del dengue, fue desarrollada por el Instituto Politécnico 

Nacional (IPN), junto con la Universidad de Oxford y el Centro Médico de la Universidad 

de Texas. [EXCÉLSIOR/p10] 

 

ECONOMÍA 

 

Consumo y exportación sustentan crecimiento económico.- La inversión productiva en 

México perdió terreno en su aportación al PIB durante el tercer trimestre, periodo en el 

que el sustento se concentró en el consumo y las exportaciones, según el informe 

trimestral de Oferta y Demanda Global del INEGI. [FINANCIERO/p4] 

 

La Fed recorta su tasa; impacta en el tipo de cambio y tumba las bolsas.- La Reserva 

Federal (Fed) recortó ayer por tercera vez consecutiva la tasa de interés en 25 puntos 

base (pb), hasta un rango de 4.25-4.50%, y advirtió que ralentizará el ritmo de caída de 

los costos de los préstamos, dada la relativa estabilidad de la tasa de desempleo y el 

escaso avance reciente en la reducción de la inflación. [ECONOMISTA/pp-p4-p5] 

 

CIUDAD DE MÉXICO 

 

Se construirán 16 Utopías durante 2025,15 fuera de Iztapalapa.- Clara Brugada, jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, ve en el modelo de intervención social conocido 

como Utopías, un mecanismo para transformar el espacio público y garantizar el acceso 

gratuito a servicios deportivos, culturales, recreativos y de bienestar de los capitalinos. Es 

un modelo probado, asegura en referencia a lo que hizo con dicho programa en 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_SOLDEMEXICO_5_VIOLENCIAAFECTA_VIOLENCIA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_EXCELSIOR_10_CREANVACUNA_ALFAVIRUS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_FINANCIERO_4_CONSUMOY_CRECIMIENTOECONOMICO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_ECONOMISTA_4.5_LAFED_RECORTETASA_3DIP_.pdf


  

Iztapalapa, la alcaldía en la que nacieron estos centros y tomaron fama. [CRÓNICA/pp-

p15] 

 

INTERNACIONAL 

 

Alista Canadá fuerza fronteriza para evitar golpe arancelario.- Canadá planteó al 

gobierno entrante de Estados Unidos implementar una Fuerza de Ataque Conjunta para 

combatir la migración y el tráfico de drogas con tal de frenar la amenaza arancelaria 

del presidente electo, Donald Trump. [RAZÓN/p22] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_CRONICA_15_SECONSTRUIRAN_UTOPIYAS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_CRONICA_15_SECONSTRUIRAN_UTOPIYAS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191224_N_RAZON_22_ALISTACANADA_ARANCELES_3DIP_.pdf
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IMPUGNAN ASPIRANTES A CARGO JUDICIAL 
EXCLUSIÓN AL SEGUNDO FILTRO 

 
 
 

Las primeras impugnaciones de personas que no pasaron a la segunda etapa 
de selección de candidatos a jueces, magistrados y ministros comenzaron a 
presentarse, con el objetivo de revertir su exclusión del proceso. 
El Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF) informó que 
hasta este miércoles se han presentado tres “recursos de inconformidad” 
ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en las 
que los quejosos acusan haber sido excluidos arbitrariamente por ese mismo 
comité. 
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Uno de los que presentó la inconformidad al quedar fuera de la selección de 
candidato a ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) fue 
Luis Eurípides Alejandro Flores Pacheco, exdiputado suplente del morenista 
Sergio Gutiérrez Luna en la LXV Legislatura. Su asunto será revisado por la 
magistrada Mónica Soto Fregoso. 
“Tal determinación genera agravios en mi perjuicio, pues lesiona mi esfera 
legal y que se hace valer en la vía del juicio para la protección de los derechos 
político-electorales del ciudadano”, señala Flores. 
Otra de las personas que impugnó fue Esmeralda del Carmen Gutiérrez 
Barranco, que buscaba calificar para ser candidata a magistrada del Tribunal 
de Apelación del 28 Circuito, cuyo recurso también fue turnado a la 
magistrada Soto. El tercer quejoso fue Octavio García Fuentes, que busca ser 
juez de Distrito en materia administrativa en la Ciudad de México, asunto que 
revisará el magistrado Felipe de la Mata Pizaña. 
Los magistrados tendrán que elaborar antes de enero proyectos de resolución 
para determinar si está o no fundada su exclusión del proceso. En caso de 
fallar a favor de los quejosos el Comité de Evaluación del PJF deberá de 
incluirlos en la lista de elegibles. 
La Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales señala que las 
candidaturas que hayan sido rechazadas por incumplir los requisitos 
constitucionales de elegibilidad podrán impugnar esa decisión “ante el 
Tribunal Electoral o ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, según 
corresponda, dentro del plazo y conforme al procedimiento que determine la 
Ley y los acuerdos generales en la materia”. 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/18/politica/impugnan-
aspirantes-a-cargo-judicial-exclusion-al-segundo-filtro-1656 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/18/politica/impugnan-aspirantes-a-cargo-judicial-exclusion-al-segundo-filtro-1656
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/18/politica/impugnan-aspirantes-a-cargo-judicial-exclusion-al-segundo-filtro-1656
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Desacuerdo entre Monreal y Augusto es  

un caso cerrado, aclara Sergio Gutiérrez 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

consideró que ya quedó saldado el conflicto entre Adán Augusto 

y Ricardo Monreal, sin embargo, consideró que si hay alguna 

situación adicional debe procederse ante las instancias legales. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1eT5TV7DmIpSxW5QtIWRBCrtcPtuO5Tdb/vie

w  

  

https://drive.google.com/file/d/1eT5TV7DmIpSxW5QtIWRBCrtcPtuO5Tdb/view
https://drive.google.com/file/d/1eT5TV7DmIpSxW5QtIWRBCrtcPtuO5Tdb/view
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Pleito de la 4t es un tema cerrado: Gutiérrez Luna 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- Sergio Gutiérrez Luna, 

presidente de la Cámara de Diputados, afirmó que el tema Adán 

Augusto y Monreal ya está cerrado, ya que se reunieron con Rosa 

Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, y que eso fue lo más 

sano para el movimiento. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQ8rwaZKD7vMJAEq?e=RfVfAg

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQ8rwaZKD7vMJAEq?e=RfVfAg
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Comentario / María Scherer (Periodista) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- “Después del 
broncón protagonizado por Ricardo Monreal y Adán Augusto 
López y, como le gustaba decir a López Obrador, ‘es pura 
simulación’. La disputa entre Monreal y Augusto, agrégale a 
Noroña que no puede permitirse pasar por desapercibido, da 
cuenta de varias costumbres del morenismo; uno, minimizar los 
hechos, cosa que no ha hecho Sheinbaum sino también Sergio 
Gutiérrez Luna, que preside la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, que afirmó que el asunto estaba cerrado, otra cosa 
es que hay sin duda un pleito en varios niveles, hay un pleito por 
un tesoro, un botín, pero, sobre todo, hay un pleito de poder”. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1jEXGMVrOTtc13S-
Y6KO3roOOpr1IA7eS/view
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https://afntijuana.info/nacionales/158040_conflicto_entre_adan_augusto_y_monreal_es_caso_c

errado_gutierrez_luna#google_vignette 

 

 

 

https://afntijuana.info/nacionales/158040_conflicto_entre_adan_augusto_y_monreal_es_caso_cerrado_gutierrez_luna#google_vignette
https://afntijuana.info/nacionales/158040_conflicto_entre_adan_augusto_y_monreal_es_caso_cerrado_gutierrez_luna#google_vignette


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19-12-24 LEGISLATIVO  
 

 
 

Legisladores instalaron Comisión Permanente 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO).- Diputados y 
senadores instalaron la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión que va a funcionar mientras estén de vacaciones. En una 
breve sesión eligieron al diputado de Morena, Sergio Gutiérrez 
Luna, como presidente de la Comisión e informaron que los 
legisladores volverán a sesionar el 8 de enero. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zRNeRmqNeT2JuC53?e=nvJ6H9 
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Instalan Comisión Permanente  

en la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Este martes se instaló de manera oficial la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, la cual estará en funciones durante el 

primer receso de la actual legislatura. El diputado de Morena, 

Sergio Gutiérrez Luna, fue designado como presidente de la Mesa 

Directiva. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1NLAGfAhrONEI4Gqpk3FCO9D0HO_4BySQ/

view

https://drive.google.com/file/d/1NLAGfAhrONEI4Gqpk3FCO9D0HO_4BySQ/view
https://drive.google.com/file/d/1NLAGfAhrONEI4Gqpk3FCO9D0HO_4BySQ/view
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Legisladores instalaron Comisión Permanente 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión fue instalada en el recinto 

de San Lázaro, los legisladores trabajaran durante el descanso 

que comprende del 16 de diciembre al 31 de enero. La comisión 

será presidida por Sergio Gutiérrez Luna. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQd6KTyzUzMMAtVj?e=uGOvDo

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQd6KTyzUzMMAtVj?e=uGOvDo
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Diputados integran Comisión Permanente 

 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- En la Cámara de 

Diputados se integró la Comisión Permanente que sesionará 

durante el primer receso de la LXVI legislatura, la Mesa Directiva 

quedó integrada por una presidencia, tres vicepresidencias y 

siete secretarias, con el fin de garantizar el adecuado 

funcionamiento. El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, 

quedó al frente como presidente y Gerardo Fernández Noroña 

como vicepresidente, esta comisión arrancará con los temas 

políticos pendientes el próximo ocho de enero. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQP1CxcGVjs2IX90?e=PPqwNO 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQP1CxcGVjs2IX90?e=PPqwNO
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Instalan Comisión Permanente en San Lázaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- El Congreso instaló ya la 

Mesa Directiva de la Comisión Permanente, entrará en funciones 

de este primer receso de la nueva legislatura. Su sesión duró siete 

minutos y, en realidad, la reunión fue para autorizarse un mega 

puente de 22 días de descanso, ya que regresan a trabajar el 8 

de enero. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQ6uKrlI_zQ2gFNG?e=hjnzfl

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQ6uKrlI_zQ2gFNG?e=hjnzfl
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Se instala Comisión Permanente del Congreso 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VÍCTOR MARTÍNEZ Y PAMELA LONGORIA).- 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión se declaró 

formalmente instalada, celebró la sesión de trámite y citó hasta 

el próximo 8 de enero, concediendo a diputados y senadores un 

puente de 21 días con motivo de la Navidad y Año Nuevo.  

 

Como se anticipó ayer, la mayoría parlamentaria de Morena 

desistió de convocar a un periodo extraordinario de sesiones 

antes de finalizar el año para discutir y votar asuntos enviados por 

el Senado de la República a la Cámara de Diputados como por 

ejemplo la polémica reforma a la Ley del Infonavit. 

 

Insert Dip. Sergio Gutiérrez Luna: “Se declara legalmente 

instalada. Se abre la sesión de la Comisión Permanente del 

martes 17 de diciembre del año 2024”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zReBnmwGzFb-4Z8I?e=bhDY3k  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zReBnmwGzFb-4Z8I?e=bhDY3k
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Legisladores instalan Comisión Permanente 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- Finalmente quedó 

instalada la Comisión Permanente del Congreso, después de que 

terminara el periodo ordinario. Se citaron a la primera sesión para 

el 8 de enero, se confirmó que no habrá periodo extraordinario 

para discutir la reforma a la Ley del Infonavit, esto ante 

legisladores del PAN que insistieron en que la reforma pretende 

disponer de los recursos de la subcuenta de vivienda de los 

trabajadores que asciende a 2.4 billones de pesos y plantearon 

un Parlamento Abierto para debatir el tema. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQsBK6FkfZ0Jzfzf?e=KyLi5b  
 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQsBK6FkfZ0Jzfzf?e=KyLi5b
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Sergio Gutiérrez Luna es electo como presidente de la 

Comisión Permanente 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

Instalan la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que 

funcionará durante el receso de esta Legislatura; es decir, del 16 

de diciembre hasta el 31 de enero. El diputado de Morena, Sergio 

Gutiérrez Luna, fue electo como presidente de la Comisión 

Permanente de forma unánime. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQVgnCm7S_UaXTah?e=RSXSR9  

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQVgnCm7S_UaXTah?e=RSXSR9
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Global Press Mx / Con 37 votos a favor, se aprobó la integración de la Mesa Directiva, 

reflejando el respaldo al liderazgo de Morena en esta nueva etapa de la LXVI Legislatura. 

Acompañan al presidente Gutiérrez Luna los senadores Gerardo Fernández Noroña y Juan 

Antonio Martín del Campo, y la diputada Ana Erika Santana González como vicepresidentes. 

 

En las secretarías de la Mesa Directiva fueron electas las diputadas Freyda Marybel Villegas 

Canché (Morena), María Angélica Granados Trespalacios (PAN)), Magdalena del Socorro 

Núñez Monreal (PT), Laura Ivonne Ruiz Morena (PRI) e Ivonne Aracely Ortega Pacheco (MC) 

y el diputado Oscar Bautista Villegas (PVEM), así como la senadora Verónica Noemí Camino 

Farjat (Morena). 

 

Previamente, se aprobó el acuerdo para que la Mesa Directiva de la Comisión Permanente 

quedara integrada por una presidencia, tres vicepresidencias y siete secretarías, con el fin 

de garantizar el adecuado funcionamiento y la participación corresponsable y equilibrada 

entre las legisladoras y los legisladores que integran dicho órgano del Congreso. 

. 

https://globalpress.mx/instalan-la-comision-permanente-del-congreso-de-la-union-

para-el-primer-receso-del-primer-ano-de-la-lxvi-legislatura/ 

 

https://globalpress.mx/instalan-la-comision-permanente-del-congreso-de-la-union-para-el-primer-receso-del-primer-ano-de-la-lxvi-legislatura/
https://globalpress.mx/instalan-la-comision-permanente-del-congreso-de-la-union-para-el-primer-receso-del-primer-ano-de-la-lxvi-legislatura/
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Tras instalarse, la Permanente autoriza 'megapuente' de 22 días 
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Mesa de debate / Laura Ballesteros (Diputada – MC)  

/ Kenia López (Diputada – PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Es claro que hay un 

desorden en Morena y claro que se está viviendo una decisión y 

una pugna por el dinero, el poder y el liderazgo, pero, ¿el pueblo 

de México dónde queda? ¿Las prioridades de los mexicanos 

dónde están? Yo sí conmino a que se hagan las denuncias 

correspondientes”. Aseguró Kenia López. 

 

“El Poder Legislativo es lo más opaco que existe en el país, se 

encuentran los estudios sobre la transparencia de los poderes 

legislativos; el Congreso pésimamente calificado por la opacidad 

y discrecionalidad con la que ejercen los recursos, además de los 

locales. MC no solo acompañaría una propuesta como la de 

Alfonso Remires Cuellar sino que MC va a proponer su propia 

iniciativa”. Expresó Laura Ballesteros.  

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zRBLBe1s3YKB1-OC?e=Qw7s4T

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zRBLBe1s3YKB1-OC?e=Qw7s4T
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Legisladores exhortan a implementar operativos en 
carreteras para proteger a paisanos 

 

 
 
Los diputados federales Fuensanta Guerrero Esquivel y Miguel Alonso Reyes, presentaron 
en la Cámara de Diputados un exhorto a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a la 
Guardia Nacional y a los cuerpos de seguridad estatales y municipales para implementar 
operativos especiales en las carreteras del país durante la temporada decembrina. 
 
A través de un Punto de Acuerdo, los legisladores argumentaron que el propósito es 
proteger a los paisanos que regresan a México para celebrar las fiestas con sus familias, 
muchos de ellos trayendo regalos, bienes y recursos económicos destinados a mejorar la 
calidad de vida de sus seres queridos. 
 
“Es inaceptable que quienes vienen con la ilusión de reencontrarse con sus familias sean 
víctimas de robo, extorsión o violencia en las carreteras de nuestro país. Protegerlos no solo 
es una cuestión de seguridad, sino también de dignidad y respeto hacia quienes contribuyen 
al desarrollo de México”, subrayaron los representantes priistas por el estado de Zacatecas. 
 
Por ello, hicieron énfasis en la importancia de establecer módulos de atención en las 
principales rutas carreteras para que las y los connacionales puedan presentar quejas y 
denuncias ante cualquier incidente durante su recorrido. Indicaron que no se debe olvidar 
que se han incrementado los delitos y peligros al circular por esas vías de transporte público. 
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Destacaron que son mexicanos que traen dinero para invertir en el país o para mejorar las 
casas de sus familiares o de sus negocios en México, por ello insistieron que es inhumano 
que estén expuestos a las extorsiones o robos. 
 
Con esta propuesta, Guerrero Esquivel y Alonso Reyes buscan que se refuerce la seguridad, 
en un contexto donde para nadie es nuevo que han aumentados los riesgos de circular por 
las carreteras, especialmente en estados como Zacatecas, una de las principales rutas de 
tránsito para los paisanos que regresan a sus comunidades. 
 
https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/legisladores-exhortan-a-implementar-
operativos-en-carreteras  
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Convocarán en enero a revisar reforma al Infonavit 
 

 
 
Ricardo Monreal, coordinador de Morena en San Lázaro, informó que después del próximo 
6 de enero convocarán a sindicatos y a empresarios a revisar la reforma del Infonavit. 
 
El legislador confirmó que en lo que resta del año no habrá periodo extraordinario para 
discutir las modificaciones propuestas por el Ejecutivo federal a la ley del Instituto. 
 
Indicó que será hasta los primeros días del próximo año cuando, a través de las Comisiones 
de Trabajo y de Vivienda, revisen el tema. 
 
Monreal aseguró que los escucharán porque el objetivo de la mayoría es construir una ley 
que "derrote" la corrupción y las malas prácticas en el Infonavit. 
 
"No va a haber periodo extraordinario en todo el año que está terminando. Y, entrando el 
año, vamos a través de las Comisiones de Trabajo y de Vivienda a dar una revisada al tema. 
Después del 6 de enero, vamos a revisarlo y vamos a convocarnos, y vamos a escuchar a los 
empresarios, a los sindicatos y a aquellos que estén interesados en esta ley: las cámaras, los 
industriales y aquellos que estén interesados. 
 
"Lo que queremos es construir una ley que derrote la corrupción y que derrote a las malas 
prácticas y queremos una ley que ayude a la población, que ayude a los derechohabientes 
y que ayude al desarrollo del País en la construcción de vivienda digna", dijo. 
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El coordinador parlamentario no descartó modificaciones a la reforma que ya fue aprobada 
por el Senado y turnada a la Cámara de Diputados. 
 
"El hecho de hacer una pausa y estar en un proceso de reflexión y de escuchar a los sectores 
distintos implica, se los digo con toda seriedad, que pueda sufrir modificaciones el dictamen 
que nos envió la Cámara de Senadores. ¿En qué profundidad y en qué temas? No lo sé, 
porque eso es parte del diálogo que tendremos en las comisiones", indicó. 
 
Monreal pidió a las y los trabajadores su confianza y puso como ejemplo de la actitud 
sensible de la mayoría a los reclamos de los sectores, el hecho de que pospusieron la 
discusión de la reforma, la cual estaba programada para este miércoles. 
 
Ante los rumores de posibles retiros masivos de las subcuentas de los trabajadores, el 
legislador confió en que este supuesto no se presentará, porque hay confianza en el 
Infonavit. 
 
No obstante, llamó a los derechohabientes a no hacer caso de vivales ante la desinformación 
que existe. 
 
"No hagan caso de vivales y de gente que sólo busca sacar el provecho personal. No hagan 
caso a gestores sin escrúpulos que están desorientando al derechohabiente", recomendó. 
 
https://www.reforma.com/convocaran-en-enero-a-revisar-reforma-al-
infonavit/ar2925126?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr
&utm_content=@reformanacional  
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Monreal anuncia análisis de leyes secundarias sobre 
vivienda; iniciará después del 6 de enero 

 

 
 
Después del 6 de enero de 2025, la Cámara de Diputados iniciará las mesas de trabajo con 
diversos sectores para analizar las reformas a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y a la Ley de Trabajo, para homologarlas con la 
reforma constitucional en materia de vivienda, señaló Ricardo Monreal, coordinador de 
Morena. 
 
Dichas reuniones con empresarios y representantes de sindicatos serán organizadas por las 
comisiones unidas del Trabajo y Previsión Social y de Vivienda. 
 
“No va a haber período extraordinario todo el año que está terminando, y entrando el año, 
vamos, a través de las comisiones de Trabajo, de Vivienda a dar una revisada al tema, 
después del 6 de enero, vamos a revisarlo y vamos a convocarnos, y vamos a escuchar a los 
empresarios, a los sindicatos, y aquellos que están interesados en esta ley”, comentó. 
 
El proyecto de reforma a las leyes secundarias fue enviado al Senado, por la Presidencia de 
la República, el pasado jueves 12 de diciembre, y al día siguiente fue aprobada en fast track 
y enviada a la Cámara de Diputados, donde la mayoría tenía previsto aprobarla en la 
Comisión del Trabajo y Previsión Social el lunes 16 de diciembre, y en el pleno el miércoles 
18, en un periodo extraordinario. 
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Sin embargo, después de las acusaciones del coordinador de los senadores de Morena, Adán 
Augusto López, el viernes pasado, sobre “negocitos añejos” de Ricardo Monreal en la 
Cámara Alta, se canceló la sesión en la Comisión, y también el periodo extraordinario. 
 
Monreal Ávila dijo que diariamente se ha estado reuniendo con empresarios y 
representantes de sindicatos para recibir sus propuestas para modificar la iniciativa de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, y por ello, se podría modificar la minuta recibida del Senado. 
 
“El hecho de hacer una pausa y estar en un proceso de reflexión, y de escuchar a los sectores 
distintos implica, se los digo con toda seriedad, que pueda sufrir modificaciones el dictamen 
que nos envió la Cámara de Senadores, en qué profundidad y qué temas no sé”, expresó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-anuncia-analisis-de-leyes-secundarias-
sobre-vivienda-iniciara-despues-del-6-de-enero/   
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Monreal: Habrá modificaciones al dictamen de 
reforma a Infonavit 

 
 

En la Cámara de Diputados hay disposición de modificar la reforma al 
Infonavit, después de escuchar a todas las partes que podrían sentirse 
afectadas por el dictamen que se aprobó en el Senado de la República el 
viernes anterior. 
 
“El hecho de hacer una pausa y estar en un proceso de reflexión y de 
escuchar a los sectores distintos implica -se los digo con toda seriedad- que 
pueda sufrir modificaciones el dictamen que nos envió la Cámara de 
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Senadores. ¿En qué profundidad y qué temas? No lo sé, porque eso es parte 
del diálogo que tendremos en las comisiones, tanto en la de Vivienda como 
en la comisión legislativa de Trabajo y Previsión Social”, anunció el jefe de la 
bancada de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila. 
 
“Y antes de aprobarla, esta ley, vamos a escuchar a los sectores y vamos a 
reflexionarla bien”, prometió el líder de la mayoría legislativa. 
 
Comentó que ya se encuentra recibiendo diversas inquietudes de 
representantes sindicales y empresariales, con quienes se ha estado 
reuniendo en las últimas horas. 
 
 “El grupo mayoritario de Morena de aquí de la Cámara, junto con el PT y el 
Verde, que actúan como partidos independientes aliados, decidimos -a 
propuesta nuestra- posponer el debate, porque este miércoles estaba 
programado aprobar la Ley de Infonavit y la ley reglamentaria del 123”, 
expuso en entrevista de prensa. 
 
Remarcó que ese periodo extra se descartó para tener el tiempo de analizar 
el dictamen de los senadores y a los sectores interesados en fijar postura. 
 
“Y entrando el año vamos, a través de las comisiones de Trabajo y de 
Vivienda, a dar una revisada al tema. Después del 6 de enero vamos a 
revisarlo y vamos a convocarnos y vamos a escuchar a los empresarios, a los 
sindicatos y a aquellos que están interesados en esta ley, las cámaras, los 
industriales y aquellos que estén interesados”, enumeró. 
 
Al responder diversas preguntas de los medios de comunicación, el también 
presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en San Lázaro dijo 
que los trabajadores que tienen subcuentas de vivienda en el Infonavit deben 
sentirse seguros de que sus ahorros están fuera de peligro. 
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“No se preocupen los derechohabientes. Es obvio que hay una mala 
información, hay una desinformación. No está en riesgo un solo centavo de 
los derechohabientes y ahorradores en este sistema de Infonavit; está a salvo 
y está resguardado por la ley. Entonces, no se preocupen”, remarcó. 
 
El diputado Monreal hizo además un llamado a las personas que han cotizado 
en ese fondo a no dejarse engañar por “vivales” que pretenden generar 
preocupaciones que, remarcó, carecen de sustento. 
 
“Lo que queremos es construir una ley que derrote a la corrupción y que 
derrote a las malas prácticas; y queremos una ley que ayude a la población, 
que ayude a los derechohabientes y que ayude al desarrollo del país en la 
construcción de vivienda digna, adecuada, para mexicanos y mexicanas 
trabajadoras”, expuso. 
 
“Entonces, tengan confianza. El hecho de haberlo pospuesto habla de una 
actitud sensible a los reclamos de varios sectores y vamos a escucharlos”, 
ofreció. 
 
“No hagan caso de vivales y de gente que solo busca sacar provecho personal; 
no hagan caso a gestores sin escrúpulos que están desorientando al 
derechohabiente”, pidió Monreal. 
 
“Cuando una gente amenaza con denunciar, tiene que terminar la denuncia, y 
tiene que concluirla para que no quede mal frente a la población y el que está 
denunciado, debe exigir que se presente la denuncia, porque si son 
acusaciones falsas o endebles, queda en el escenario de la población que sí 
fue cierto, cuando fue producto de un mecanismo de maquinación o de 
invento por dañar el prestigio de una persona”, mencionó el coordinador del 
Grupo Parlamentario de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, 
durante el último Taller de Lectura en la Cámara de Diputados, esto a pocos 
días de las acusaciones que realizó el senador Adán Augusto López en contra 
del diputado. 
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Este miércoles, el también presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), encabezó dicho taller, en el que invitó a la población, 
principalmente a políticos, a leer “Obras políticas”, de Maquiavelo, del que 
enfatizó en una de las citas: “Realmente no cambia la esencia de la política, 
en la política tienes que actuar con honestidad y tienes que actuar con 
rectitud, a pesar de que el político está sometido a vicisitudes”, a lo que 
agregó que “esos son los grandes mensajes y por eso en la vida hay que 
resistir, el que se dedica a la política es obligado a ver estas obras, por que en 
el camino te vas a encontrar con todas ellas, incluso, mentiras, insultos, o 
reconocimientos. Y normalmente no debes de dejar pendiente una intriga, 
una mentira o a una situación falsa, de eso habla el político y de eso habla 
Maquiavelo”. 
 
Monreal Ávila agregó que actualmente los políticos tienen que hacer lenguaje 
inclusivo, y que además, constantemente están sometidos a intrigas de su 
propio equipo y hasta de su familia “y está sometido a golpes y a elogios de 
los más cercanos que luego se te convierten en detractores”, agregando a 
esta reflexión luego de verse envuelto en acusaciones por supuestas 
irregularidades durante su gestión en el senado. 
 
Al respecto, y relacionado con el libro que citaba, el diputado hizo énfasis en 
que el luego de alguna acusación, el político tiene que exigir que se presente 
la denuncia y debe de pedir, sí acuerdos, pero no pactos de impunidad, lo que 
podría considerarse un mensaje directo al senador Adán Augusto López. 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/monreal-habra-modificaciones-al-
dictamen-de-reforma-a-infonavit/1690423 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/monreal-habra-modificaciones-al-dictamen-de-reforma-a-infonavit/1690423
https://www.excelsior.com.mx/nacional/monreal-habra-modificaciones-al-dictamen-de-reforma-a-infonavit/1690423


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 7 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 

 



 

 
 
 
 

Asegura Monreal que construirán una Ley que 
derrote a la corrupción en Infonavit 

 

 
 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, informó que antes 
de aprobar las reformas a la Ley del Infonavit escucharán a todos los sectores involucrados 
y que han cuestionado la iniciativa y se comprometió a construir una Ley que permita 
derrotar a la corrupción por lo que no descartó modificaciones a la minuta enviada por el 
Senado. 
 
“Lo que queremos es construir una ley que derrote a la corrupción y que derrote a las malas 
prácticas y queremos una ley que ayude a la población y que ayude a los derechohabientes 
y que ayude al desarrollo del país en la construcción de vivienda digna, adecuada para 
mexicanas y mexicanos trabajadores”. 
 
Reiteró que será hasta después del 6 de enero cuando analicen la iniciativa. “Se los digo con 
toda seriedad, que puedan sufrir modificaciones. El dictamen que nos envió la Cámara de 
Senadores. ¿En qué profundidad y qué temas? No lo sé, porque eso es parte del diálogo que 
tendremos en las comisiones, tanto en la de Vivienda, como en la comisión legislativa de 
Trabajo y Previsión Social”, adelantó. 
 
Por ello, dijo que será después del 6 de enero cuando se convoquen “y vamos a escuchar a 
los empresarios, a los sindicatos y aquellos que están interesados en esta Ley, las Cámaras, 
los industriales”, aseguró. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 19-12-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
Aseguró que revisarán bien la ley “para darle seguridad jurídica, estabilidad económica, 
personalidad jurídica y constitucional, y no se ponga en riesgo un solo 5 de los ahorradores”. 
 
Te podría interesar: Ignacio Mier pide a morenistas privilegiar unidad 
 
Consideró que la decisión de posponer el debate y no hacer un período extraordinario antes 
de que concluya el año, habla “de una actitud sensible” del bloque mayoritario con las 
demandas que se han hecho. 
 
Dijo que Morena, PT y PVEM decidieron posponer el debate, “porque este miércoles estaba 
programado aprobar la ley de Infonavit y la reglamentaria del 123, entonces decidimos, por 
la importancia de la misma, revisarlo, darnos una pausa, lo estamos haciendo y no va a 
haber período extraordinario en todo el año que está terminando y entrando el año vamos 
a través de las comisiones de trabajo y vivienda a dar una revisada al tema”. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/12/18/asegura-monreal-que-construiran-una-ley-que-
derrote-a-la-corrupcion-en-infonavit/  
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Cámara de Diputados analizará reformas al Infonavit 
y Ley de Trabajo en enero 2025 

 

 
 

La Cámara de Diputados iniciará mesas de trabajo el próximo 6 de enero de 
2025 para revisar y discutir las reformas a la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y a la Ley Federal del 
Trabajo. 
 
Estas modificaciones buscan alinearse con la reforma constitucional en 
materia de vivienda, según declaró Ricardo Monreal, coordinador del grupo 
parlamentario de Morena. 
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Monreal indicó que las comisiones unidas del Trabajo y Previsión Social y de 
Vivienda liderarán estas mesas de trabajo, en las que participarán 
empresarios, representantes sindicales y otros actores relevantes. 
 
Este diálogo se enfocará en recibir propuestas y ajustar las reformas en 
función de las necesidades y observaciones de los diferentes sectores. 
 
“No habrá periodo extraordinario para finalizar el año. Entrando 2025, 
revisaremos el tema con profundidad a través de las comisiones y 
escucharemos las opiniones de todos los interesados”, señaló Monreal. 
 
El proyecto de reforma, enviado por la Presidencia de la República al Senado 
el pasado 12 de diciembre, fue aprobado rápidamente y remitido a la Cámara 
de Diputados. Originalmente, la intención era aprobar la iniciativa en la 
Comisión del Trabajo y Previsión Social el 16 de diciembre y llevarla al pleno 
el día 18. 
 
Sin embargo, acusaciones internas en Morena, entre ellas las realizadas por el 
senador Adán Augusto López contra Ricardo Monreal, llevaron a posponer el 
proceso. 
 
Monreal confirmó que está evaluando propuestas presentadas por 
empresarios y sindicatos, lo que podría resultar en ajustes significativos a la 
minuta aprobada por el Senado. 
 
“El hecho de hacer una pausa y reflexionar nos permite escuchar a todos los 
sectores y analizar posibles modificaciones. Hasta qué punto y en qué temas, 
eso aún está por definirse”, destacó el coordinador de Morena. 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Camara-de-Diputados-analizara-
reformas-al-Infonavit-y-Ley-de-Trabajo-en-enero-2025--2024181242 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Camara-de-Diputados-analizara-reformas-al-Infonavit-y-Ley-de-Trabajo-en-enero-2025--2024181242
https://www.contrareplica.mx/nota-Camara-de-Diputados-analizara-reformas-al-Infonavit-y-Ley-de-Trabajo-en-enero-2025--2024181242
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Prevé Morena cambios a Ley de Infonavit; Monreal 
llama a no caer en manos de vivales 

 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), Ricardo Monreal, estimó como viable hacer cambios a la minuta aprobada por el 
Senado en la llamada Ley de Infonavit, lo que se dará al escuchar a empresarios, industriales 
y sindicatos tras la “gran desinformación” que se difunde por el supuesto uso de recursos 
de los derechohabientes para garantizar la vivienda digna. 
 
Aunque ignoró hablar de un posible parlamento abierto para dirimir las dudas sobre esta 
reforma que deriva de la promesa de campaña e iniciativa de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, Monreal Ávila fue puntual en el interés de la mayoría legislativa que coordina 
de escuchar a los inconformes con la reforma en materia de vivienda, pues aclaró que este 
miércoles se tenía agendado aprobar la Ley de Infonavit y el artículo 123 (constitucional), la 
ley reglamentaria del 123. 
 
“Se los digo con toda seriedad, que puedan sufrir modificaciones. El dictamen que nos envió 
la Cámara de Senadores. ¿En qué profundidad y qué temas? No lo sé, porque eso es parte 
del diálogo que tendremos en las comisiones, tanto en la de Vivienda, como en la comisión 
legislativa de Trabajo y Previsión Social”, dijo Monreal Ávila. 
 
Destacó que el grupo mayoritario de Morena de la Cámara, junto con el PT y el Verde, que 
actúan como partidos independientes aliados, decidieron, a propuesta de todas esas 
bancadas, posponer el debate. 
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“Este miércoles estaba programado aprobar la Ley de Infonavit y el artículo 123… la ley 
reglamentaria del 123. Entonces, decidimos, por la importancia de la misma, revisarlo, 
darnos una pausa. Lo estamos haciendo, y no va a haber periodo extraordinario todo el año 
que está terminando. Y entrando el año vamos, a través de las comisiones de Trabajo, de 
Vivienda, a dar una revisada al tema, después del 6 de enero vamos a revisarlo y vamos a 
convocarnos, y vamos a escuchar a los empresarios, a los sindicatos, y aquellos que están 
interesados en esta ley: las cámaras, los industriales. Lo que queremos es construir una ley 
que derrote la corrupción y que derrote a las malas prácticas y queremos una ley que ayude 
a la población, que ayude a los derechohabientes y que ayude al desarrollo del país en la 
construcción de vivienda digna, adecuada para mexicanos y mexicanas trabajadoras”, dijo 
tras participar en un taller de lectura en San Lázaro. 
 
El legislador zacatecano pidió confianza a todos los sectores involucrados en la gestión 
tripartita del Infonavit, pero, sobre todo, llamó a los trabajadores a no caer en manos de 
vivales, de falsos gestores que los orilles a retirar su dinero de sus subcuentas. Afirmó que 
el instituto tiene suficientes recursos para cumplir con la iniciativa de Sheinbaum Pardo. 
 
“El hecho de haber pospuesto (el debate y aprobación del dictamen a la minuta) habla de 
una actitud sensible a los reclamos de varios sectores y vamos a escucharlos. 
 
Fue enfático con el llamado a los derechohabientes: “No se preocupen los 
derechohabientes. Es obvio que hay mala información, hay una desinformación. No está en 
riesgo ni un solo centavo de los derechohabientes y ahorradores en este sistema de 
Infonavit. Está a salvo y está resguardado por la ley. Entonces, no se preocupen, y antes de 
aprobar esta ley, vamos a escuchar a los sectores y reflexionaremos bien”, aseguró y reiteró 
que las puertas en San Lázaro están abiertas para ser escuchados respecto a esta reforma, 
como lo ha venido haciendo en estos días con empresarios. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/12/18/preve-morena-cambios-a-ley-de-
infonavit-monreal-llama-a-no-caer-en-manos-de-vivales/  
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Habría modificaciones al dictamen del Infonavit, 
adelanta Monreal 

 

 
 
El dictamen de reformas a la Ley del Infonavit podría sufrir modificaciones, pues la Cámara 
de Diputados analizará a fondo el tema, aseguró el coordinador de los diputados federales 
de Morena, Ricardo Monreal Ávila, quien descartó que pudiera haber un retiro masivo de 
recursos del fondo de vivienda del Instituto. 
 
Agregó que ya están recibiendo a los sectores interesados, como empresarios y sindicatos, 
para abordar las preocupaciones que tienen sobre la reforma enviada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum. 
 
Señaló que la discusión sobre la propuesta de reforma a la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores y de la Ley Federal del Trabajo, se pospuso 
para un análisis más profundo, puesto que “lo que queremos es construir una ley que 
derrote a la corrupción y que derrote a las malas prácticas”. 
 
En entrevista, reiteró que, desde el legislativo, se trabajará en una ley que ayude a la 
población, que ayude a los derechohabientes, y que ayude al desarrollo del país en la 
construcción de vivienda digna, adecuada para mexicanos y mexicanas trabajadoras. 
 
Respecto al exhorto de la oposición de realizar un parlamento abierto para escuchar a todos 
los sectores en materia, refirió que el grupo mayoritario de Morena, el PT y el Partido Verde, 
decidieron a propuesta en conjunto, posponer el debate programado para este miércoles 
para aprobar dicha ley. 
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Lo anterior, dado la importancia de en materia y a fin de “revisarlo, darnos una pausa; lo 
estamos haciendo, y no va a haber periodo extraordinario todo el año que está terminando”, 
indicó. 
 
Monreal Ávila informó que, entrando el 2025, será a través de las comisiones de trabajo de 
la Comisión de Vivienda, que revisarán el tema y se realizará una convocatoria “para 
escuchar a los empresarios, sindicatos; a las cámaras, los industriales, y a aquellos que están 
interesados en esta ley”. 
 
Detalló que después del 6 de enero convocará a los empresarios y sindicatos, para construir 
una reforma que combata la corrupción y proteja a las y los derechohabientes. No está en 
riesgo ni un solo centavo; la ley los respalda. No caigan en manos de gestores o estafadores. 
 
Por último, instó a los diversos sectores a tener confianza en el proceso en el Congreso de 
la Unión. “Tengan confianza, ya lo hicimos. El hecho de haberlo pospuesto habla de una 
actitud sensible a los reclamos de varios sectores, y vamos a escucharlos”, concluyó el 
legislador presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 
 
https://ovaciones.com/habria-modificaciones-al-dictamen-del-infonavit-adelanta-
monreal/  
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Parlamento abierto sobre reforma a la Ley de 
Infonavit será en enero, anuncia Monreal 

 

 
 
El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, dio a conocer que en la segunda semana de enero se convocará a la realización de 
un Parlamento Abierto para analizar las reformas a la Ley de Infonavit, recientemente 
aprobada por el Senado de la República. 
 
Luego de las críticas a la reforma aprobada por los senadores morenistas y sus aliados del 
PT y del PVEM, que plantea disponer de 2.4 billones de pesos de la subcuenta de los 
trabajadores, el también presidente de la Junta de Coordinación Política en el recinto 
legislativo de San Lázaro dijo que, iniciando el 2025, comenzarán con el análisis de la minuta, 
para lo cual convocarán a empresarios y representantes sindicales con el objetivo de 
construir la norma. 
 
“Después del 6 de enero, vamos a revisarlos, vamos a convocarnos y vamos a escuchar a los 
empresarios, a los sindicatos y a aquellos que están interesados en esta ley: las cámaras, los 
industriales”, dijo. 
 
“Lo que queremos es construir una ley que derrote a la corrupción y a las malas prácticas. 
Queremos una ley que ayude a la población, que ayude a los derechohabientes y que 
fomente el desarrollo del país mediante la construcción de vivienda digna y adecuada”, 
indicó. 
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Tras la incertidumbre que esta propuesta presidencial ha generado entre la clase 
trabajadora, en entrevista, el político zacatecano pidió tener confianza en el trabajo que 
realizarán para dar certeza a los trabajadores del país. 
 
Afirmó que el proceso de reflexión implica que se puedan hacer modificaciones y rectificar 
en caso de que, en el análisis, se encuentren errores en la minuta que les fue remitida en 
días pasados por los senadores. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/parlamento-abierto-sobre-reforma-a-la-ley-de-
infonavit-sera-en-enero-anuncia-monreal/    
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Se pospone el debate de la reforma al Infonavit hasta 

enero del 2025: Ricardo Monreal 
 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Ricardo 

Monreal comentó que se pospone el debate sobre la reforma del 

Infonavit para después del 6 de enero.  

 

“Darnos una pausa lo estamos haciendo y no va a haber periodo 

extraordinario en el año que está terminando, y entrando el año, 

a través de las Comisiones de Trabajo, de Vivienda, a dar una 

revisada al tema después del 6 de enero”, detalló el presidente 

de Jucopo en Cámara de Diputados. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9895?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9895&authkey=!AB_27b6rWdeUKtg&ithint

=video&e=dySEgH 
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Habrá análisis profundo para reforma a Ley del Infonavit: 

Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- Vamos a escuchar 

a Ricardo Monreal quien habla sobre la reforma que ahora se 

tiene que discutir en la Cámara de Diputados la reforma a la Ley 

del Infonavit. Ricardo Monreal informó que la discusión, sobre 

estas modificaciones, se pospone para un análisis más profundo. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zRrHSLJG8SLFgi0E?e=z48D6d  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zRrHSLJG8SLFgi0E?e=z48D6d
Jaime
Resaltado

Jaime
Resaltado

Jaime
Resaltado



 

 

 
 
 

 
Agenda parlamentaria para 2025 viene cargada, anticipa 

Monreal 
 
 
La Cámara de Diputados tiene una muy amplia agenda de temas pendientes a 
tratar en el siguiente periodo ordinario de sesiones que arranca en febrero de 
2025, anticipó el líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
Ricardo Monreal. 
 

 
 
Estimó que a los congresistas les falta procesar entre 40 y 50 leyes secundarias 
asociadas a las reformas constitucionales que fueron aprobadas en el primer 
periodo de trabajo de la Legislatura. 
 
Consultado al respecto, recordó que de las 18 reformas a la Carta Magna 
presentadas por el ahora expresidente Andrés Manuel López Obrador, se han 
aprobado 14. 
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Quedaron cuatro cambios constitucionales sin avalar, entre ellos, la reforma 
electoral cuyo contenido se descartó y habrá de ser reformulada, anotó. 
 
“Primero hay que concluir las cuatro reformas constitucionales que nos restan 
y luego, más o menos yo estimo que serán entre 40 y 50 leyes reglamentarias, 
algunas nuevas y otras adecuaciones por las reformas constitucionales que 
hemos venido haciendo”, expresó. 
 
“Nos quedan un buen cúmulo de leyes reglamentarias que queremos deliberar, 
discutir, analizar y en su caso aprobar hacia el mes de febrero o marzo”, agregó. 
 
Pendientes parlamentarios 
Entre otros asuntos por abordar, en cuanto inicie el 2025, recordó el diputado 
Monreal Ávila, están la reforma al Infonavit y disposiciones de la Ley Federal 
del Trabajo en materia de vivienda social. 
 
También se tratará, probablemente a partir de enero o bien, en febrero 
próximo, otra  reforma propuesta por la Presidenta de la República en materia 
de ascensos en las Fuerzas Armadas, con el fin de promover la permanencia en 
las mismas a través de la formación y especialización de personal médico. 
 
De igual modo, quedaron por dictaminar en comisiones y llevar al Pleno, 
reformas reglamentarias de los artículos 103, 105 y 107 constitucionales, 
relativos al alcance del amparo en cuanto a acciones de inconstitucionalidad y 
controversias constitucionales. 
 
De manera previa, el propio líder morenista había anticipado que se 
presentarían más reformas complementarias a la del Poder Judicial, para 
reglamentar las figuras de jueces sin rostro. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/18/agenda-parlamentaria-para-
2025-viene-cargada-anticipa-monreal-670516.html 
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Comentario / Pamela Cerdeira (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- “Las dudas persisten 

¿qué fue lo que hizo que en Cámara de Diputados se frenara la 

discusión de la reforma al Infonavit? Hay varias hipótesis: Una de 

ellas, la presión de los sindicatos, que yo creo que es la que más 

les debería de preocupar. La otra, es la voz de los empleadores, 

que esa no creo que les importe mucho”. 

 

“La última, incluso, el pleito entre Adán Augusto y el mismo 

Ricardo Monreal. Me cuesta un poco de trabajo creer que vaya 

por ahí, porque ya los llamaron a la dirección y se dieron un 

abrazo. Pero, sobre todo, porque al final es una iniciativa de la 

Presidenta, habrá que ver cuáles son las razones de esto”. 

 

“Dicen que van a escuchar a las partes involucradas, pero en 

esta legislatura ¿cuándo hemos visto que después de escuchar 

las partes involucradas hayan cambiado algo en las iniciativas 

que sea relevante?” 

 

https://drive.google.com/file/d/1O4Qk8pwJ5uHO1Btjqi9oh94ay7

J8oZBg/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1O4Qk8pwJ5uHO1Btjqi9oh94ay7J8oZBg/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1O4Qk8pwJ5uHO1Btjqi9oh94ay7J8oZBg/view?usp=sharing
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Se desactiva, por el momento, la intención de aprobar 

rápido la reforma al Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- En la Cámara de 

Diputados se desactiva, por el momento, la intención de sacar 

rápidamente la polémica reforma al Infonavit. En San Lázaro no 

se pudo llevar a cabo el periodo extraordinario de sesiones que 

los legisladores del bloque mayoritario pretendían realizar este 

miércoles. 

 

De acuerdo con el coordinador parlamentario de Morena, 

Ricardo Monreal, será a partir de enero cuando se retome la 

discusión de esta iniciativa, con la promesa de que se 

escucharan a todas las voces que tengan que decir algo con 

respecto a esta reforma. 

 

Monreal insistió en que es mentira que el gobierno se quiera 

apropiar los ahorros de los trabajadores. Señaló que hay una 

desinformación y que no está en riesgo un solo centavo de los 

derechohabientes en este sistema del Infonavit. 

 

https://drive.google.com/file/d/13PGa1gXeuZWiq2iHJgRvcFP77k

0xOVqk/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/13PGa1gXeuZWiq2iHJgRvcFP77k0xOVqk/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/13PGa1gXeuZWiq2iHJgRvcFP77k0xOVqk/view?usp=sharing


 

 
 
 
 
 

Hasta enero del 2025 se convocará a Parlamento 

Abierto en Cámara de Diputados sobre Ley Infonavit 
 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- La Cámara de Diputados 

anunció que será a partir de la primera semana de enero cuando se 

convoque a un Parlamento Abierto sobre la Ley del Infonavit que ya aprobó 

el Senado en Fast Track. 

 

“El hecho de hacer una pausa y estar en un proceso de reflexión y de 

escuchar a los sectores distintos, implica, se los digo con toda seriedad, que 

puedan sufrir modificaciones conforme se presenta”, comentó el 

coordinador de la fracción parlamentaria de Morena, Ricardo Monreal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9898?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9898&authkey=!AO8wPocoawGM5qQ&it

hint=video&e=7DUPa4  
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Ricardo Monreal Anuncia que en Enero se Analizará la Ley 

del Infonavit 
 

 
El líder de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, anunció que a partir del 
6 de enero iniciará el análisis de la reforma a la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) que envió el Senado. 
Esta revisión se hará en coordinación con los empresarios y los trabajadores. 
 

 
 
Se revisará ley del Infonavit, afirma Monreal 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados dijo en entrevista que 
apenas comience el 2025 se revisará la ley del Infonavit que aprobó el Senado 
de la República. La reforma despertó múltiples críticas por parte de la 
oposición, que afirmó que estaría en riesgo el carácter tripartita de la 
institución y que los ahorros de los trabajadores podrían ser usados de forma 
discrecional.  
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Al respecto, Ricardo Monreal dijo que la revisión de esta ley se hará junto a los 
trabajadores y los empresarios: 
 
Entrando el año vamos a, a través de las Comisiones de Trabajo, de Vivienda, a 
dar una revisada al tema. Después del 6 de enero vamos a revisarlo y vamos a 
convocarlos, a escuchar a los empresarios, a los sindicatos y a aquellos que 
están interesados en esta ley, las Cámaras, los industriales, y aquellos que 
estén interesados. 
 
El diputado de Morena dijo que el principal interés de esta ley es eliminar los 
posibles actos de corrupción alrededor de la institución que da vivienda a los 
trabajadores mexicanos: 
 
Lo que queremos es construir una ley que derrote a la corrupción y que derrote 
a las malas prácticas. 
 
Ricardo Monreal acusa desinformación alrededor del ley del Infonavit 
El legislador también señaló que la principal intención es que no se afecte a los 
trabajadores. 
 
El hecho de hacer una pausa y estar en un proceso de reflexión y de escuchar 
a los sectores distintos implica, se los digo con toda seriedad, que puedan sufrir 
modificaciones. 
 
Ricardo Monreal también aseguró que “hay desinformación” alrededor de esta 
reforma: 
 
No se preocupen los derechohabientes. Es obvio que hay una mala 
información, hay una desinformación, no está en riesgo un solo centavo de los 
derechohabientes y ahorradores en este sistema de Infonavit, está a salvo y 
está resguardado por la ley. 
 
 
https://www.nmas.com.mx/nacional/ley-infonavit-tendra-cambios-ricardo-
monreal-anuncia-iniciativa-se-analizara/ 
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https://hojaderutadigital.mx/lo-que-queremos-es-construir-una-ley-del-infonavit-que-derrote-a-

la-corrupcion-y-a-las-malas-practicas-ricardo-monreal/ 
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REFORMA CONSTITUCIONAL 

La Ley del Infonavit puede sufrir modificaciones y 

habrá un parlamento abierto en enero: Monreal 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados aseguró Morena y 

aliados pospusieron su aprobación para hacer una ley que "derrote la 

corrupción" 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 

Ávila, adelantó que la reforma a la Ley del Infonavit puede 

sufrir modificaciones tras llevarse a cabo una revisión en parlamento abierto a 

partir de enero próximo. 

“¿En qué profundidad y qué temas? No lo sé, porque eso es parte del diálogo 

que tendremos en las comisiones, tanto en la de Vivienda, como en la comisión 

legislativa de Trabajo y Previsión Social”, comentó. 

En entrevista con medios resaltó que “el hecho de hacer una pausa y estar en un 

proceso de reflexión y de escuchar a los distintos sectores implica, se los digo 

con toda seriedad, que puedan sufrir modificaciones”. 
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Afirmó que Morena y aliados decidieron en posponer la discusión y en su caso, 

aprobación de la minuta a la reforma de la Ley del Infonavit primero este 

miércoles en la Comisión de Vivienda y luego, en un periodo extraordinario, 

porque “queremos construir una ley que derrote la corrupción”. 

“También que derrote a las malas prácticas y queremos una ley que ayude a la 

población, que ayude a los derechohabientes y que ayude al desarrollo del país 

en la construcción de vivienda digna, adecuada para mexicanos y mexicanas 

trabajadoras”, expresó en entrevista con medios. 

Por ello subrayó que “no va a haber periodo extraordinario (en lo que resta 

del ) año que está terminando”. 

Monreal Ávila adelantó que en los primeros días del 2025, se llevará a cabo 

un parlamento abierto a propuesta de Morena y aliados para “dar una 

revisada al tema”. 

“Decidimos, por la importancia de la misma, revisarlo, darnos una pausa. Lo 

estamos haciendo, y vamos a revisarlo, a convocarnos y escuchar a los 

empresarios, a los sindicatos, y aquellos que están interesados en esta ley: las 

cámaras y los industriales”, explicó. 

Monreal Ávila destacó que los legisladores de la 4T tuvieron “una actitud 

sensible a los reclamos de varios sectores y vamos a escucharlos” a través de 

las comisiones de Trabajo y Previsión Social, además de Vivienda, después del 

6 de enero. 

Reconoció que luego de aprobarse el dictamen de la reforma a la Ley del 

Infonavit en el Senado, “hubo ya vivales, como siempre, que les estaban 

proponiendo que ellos los asesoraban como retirar su dinero”. 

“¿Qué implicaría esto, económicamente hablando, para el Infonavit? El hecho 

de que muchos dijeran: 'Voy a retirar mi dinero, lo que tenga, más vale que 

perderlo'”, consideró. 

Hizo un nuevo llamado a los derechohabientes porque “es obvio que hay mala 

información, hay una desinformación”. 
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“No está en riesgo ni un solo centavo de los derechohabientes y ahorradores 

en este sistema de Infonavit. Está a salvo y está resguardado por la ley. 

Entonces, no se preocupen, y antes de aprobar esta ley, vamos a escuchar a los 

sectores y reflexionaremos bien”, prometió. 

 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/12/18/la-ley-del-infonavit-puede-sufrir-

modificaciones-habra-un-parlamento-abierto-en-enero-monreal-

130860.html 



 

 
 
 
 

¿Regalo de reyes?, Monreal confirma que discusión 
del Infonavit se pospuso para enero 

 

 
 
“Queremos construir una ley que derrote a la corrupción y derrote a las malas prácticas que 
se llevan a cabo en el Infonavit”, dijo el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal al anunciar que se pospone la discusión sobre el tema. 
 
Lo anterior luego de que algunas voces tanto en el sector empresarial como en el de los 
sindicatos alertaron por las recientes modificaciones que se proponen en el Instituto del 
Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores que en esta administración está a cargo 
de Octavio Romero, exdirector de Petróleos Mexicanos. 
 
No está en riesgo el dinero de los trabajadores 
Al respecto, Monreal Ávila, dijo que no está en riesgo ni un solo centavo de los trabajadores; 
la ley los respalda y advirtió que no caigan en manos de gestores o estafadores. 
 
“No habrá período extraordinario, pero decidimos posponer la discusión sobre el tema en 
el ánimo de lograr consenso y escuchar a todas las voces, decidimos posponer el debate, 
darnos una pausa y entrando el año, a través de las comisiones de trabajo y de vivienda 
daremos una revisada al tema”, expuso. 
 
Manifestó que se aprobará una ley que ayude a la población, a los derechohabientes para 
tener una vivienda digna. 
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“Después del 6 de enero vamos a escuchar a todas las voces, empresarios, sindicatos, 
cámaras, industriales y aquellos que estén interesados, lo que queremos es construir para 
derrotar a las malas prácticas”, enfatizó. 
 
Pidió a la población que tengan confianza, porque el hecho de posponer la discusión habla 
de una actitud sensible a los reclamos de varios sectores y escuchar a todas las voces que 
tengan algo importante que aportar en la discusión. 
 
En el Senado apoyan parlamento abierto 
Luis Armando Melgar, del PVEM, presidente de la Comisión de Reordenamiento Urbano y 
Vivienda del Senado de la República, señaló que hubo una desorganización en la cámara de 
diputados, porque los cambios para aprobar la Ley del Infonavit vencen el próximo 31 de 
diciembre y en San Lázaro decidieron cerrar el viernes 13 el período de sesiones. 
 
“Honestamente creo debería abrirse un parlamento abierto, para escuchar a la parte 
patronal, a la representación de los trabajadores y que el gobierno exponga sus razones”, 
expuso el senador en entrevista. 
 
https://www.publimetro.com.mx/nacional/2024/12/18/que-implica-la-iniciativa-para-
modificar-al-infonavit-y-como-afectara-a-los-trabajadores/   
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Congreso 

Reforma a la Ley del Infonavit: se discutirá 

después del 6 de enero, anuncia Monreal 

El coordinador de los diputados de Morena dijo que la discusión se pospuso 

para realizar ‘un análisis más profundo’ sobre la iniciativa 

 

Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena en 

la Cámara de Diputados, dio a conocer que la discusión de 

la reforma a la Ley del Infonavit se llevará a cabo después del 6 de 

enero para que haya un “análisis más profundo” sobre la iniciativa. 

El legislador informó que la decisión de posponer el debate es para 
revisar el contenido de la reforma, que fue aprobada en el Senado. 

https://politico.mx/
https://politico.mx/congreso
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“No va a haber periodo extraordinario todo el año que está 
terminando. Entrando el año (2025) vamos –a través de las Comisiones 
de Trabajo, de Vivienda– a dar una revisada al tema. Después del 6 de 
enero vamos a revisarlo", recalcó. 

En ese tenor, Monreal Ávila aseguró que habrá parlamento 
abierto para escuchar las preocupaciones de los empresarios, de 
los sindicatos y de industriales. 

“Lo que queremos es construir una ley que derrote a la corrupción y 
que derrote a las malas prácticas; y queremos una ley que ayude a la 
población, que ayude a los derechohabientes y que ayude 
al desarrollo del país en la construcción de vivienda digna”, 
subrayó. 

 

 

 

https://politico.mx/2024/12/18/reforma-a-la-ley-del-infonavit-se-discutira-

despues-del-6-de-enero-anuncia-monreal/ 

https://politico.mx/
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Ley del Infonavit, para derrotar a corrupción: 

Monreal 

 

El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ricardo 

Monreal, manifestó que la creación de la Ley del Infonavit es para 

derrotar a la corrupción y las malas prácticas que existen en el Instituto 

del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores.  

Recalcó que la discusión sobre la propuesta a esta reforma de Ley y a 

la  Federal del Trabajo, se pospuso para un análisis más profundo, que 

ayude a la población, a los derechohabientes y al desarrollo del país en 

la construcción de vivienda digna.  

En cuanto al exhorto de la oposición de realizar un parlamento abierto 

para escuchar a todos los sectores en materia, refirió que en el grupo 

mayoritario decidieron posponer el debate programado para este 

miércoles, no habiendo periodo extraordinario este mes.  

https://mexico.quadratin.com.mx/
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El zacatecano informó que empezando el 2025, a través de la Comisión 

de Vivienda, se revisará el tema y se realizará una convocatoria para 

escuchar a los empresarios, sindicatos; a las cámaras, los industriales, 

y a aquellos que están interesados en esta ley.  

“Después del 6 de enero, convocaremos a los empresarios y sindicatos, 

para construir una reforma que combata la corrupción y proteja a las y 

los derechohabientes”, puntualizó.  

Respecto a si la minuta enviada por el Senado de la República sufrirá 

modificaciones, Monreal Ávila señaló que el hecho de hacer una pausa 

y estar en un proceso de reflexión y de escuchar a los distintos sectores 

implica que puedan existir.  

“A los diversos sectores les digo que tengan confianza, el hecho de 

haberlo pospuesto habla de una actitud sensible a los reclamos de 

varios sectores y vamos a escucharlos”, concluyó el morenista. 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/ley-del-infonavit-para-derrotar-a-

corrupcion-monreal/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/para-2025-la-camara-de-diputados-tiene-el-reto-de-concluir-

cuatro-reformas-constitucionales-y-entre-40-y-50-leyes-reglamentarias-ricardo-monreal/#more-

300956 
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REFORMA AL INFONAVIT SERÁ HASTA 2025 

PARA ESCUCHAR A EMPRESARIOS Y 

SINDICATOS 

“Decidimos, por la importancia de la misma, revisarlo, darnos una pausa, y no 

va a haber periodo extraordinario”, confirma Ricardo Monreal 

 

El diputado Ricardo Monreal confirmó que la reforma al INFONAVIT se 

pospondrá hasta el año que viene para escuchar inquietudes de empresarios y 

sindicatos, por lo que este 2024 ya no habrá periodo extraordinario. 

“El grupo mayoritario de morena de aquí de la Cámara, junto con el PT y el 

Verde, que actúan como partidos independientes Y aliados, decidimos, a 

propuesta nuestra, posponer el debate. Porque este miércoles estaba 

programado aprobar la ley de Infonavit y la ley reglamentaria el 123”, dijo el 

coordinador morenista ante miembros de la prensa. 
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“Decidimos, por la importancia de la misma, revisarlo, darnos una pausa, lo 

estamos haciendo, y no va a haber periodo extraordinario todo el año que está 

terminando. Y entrando el año vamos, a través de las comisiones de trabajo, de 

vivienda, a dar una revisada al tema.  

“Después del 6 de enero, vamos a revisarlo y vamos a convocarnos y vamos a 

escuchar a los empresarios, a los sindicatos, y aquellos que están interesados en 

esta ley: las cámaras, los industriales y aquellos que estén interesados. Lo que 

queremos es construir una ley que derrote a la corrupción y que derrote a las 

malas prácticas. 

“Y queremos una ley que ayude a la población, que ayude a los 

derechohabientes y que ayude al desarrollo del país en la construcción de 

vivienda digna, adecuada para mexicanos y mexicanas trabajadoras. Entonces 

tengan confianza, ya lo hicimos, el hecho de haberlo pospuesto habla de una 

actitud sensible a los reclamos de varios sectores y vamos a escucharlos”. 

 

 

 

 

https://m-x.com.mx/al-dia/reforma-al-infonavit-sera-hasta-2025-para-

escuchar-a-empresarios-y-sindicatos/# 
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Reforma Infonavit: Morena confirma que 
retomará su análisis en los primeros días de 

2025 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
dijo que escuchan y escucharán a los sectores que han protestado ante 

la reforma al Infonavit 

 

Morena anunció que toma una pausa en el proceso legislativo de la 
reforma al Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) y que la discusión se retoma después del 6 de enero. 
Ricardo Monreal, coordinador de diputados federales de Morena, dijo 
que haber pospuesto la aprobación que tenían planeada hoy 18 de 
diciembre habla de una actitud sensible a las voces que se han 
manifestado en contra. 
Expuso que “el hecho de haberlo pospuesto habla es una actitud sensible 
a los reclamos de varios sectores”. 
Ricardo Monreal anunció que a su regreso de vacaciones decembrinas 
van a escuchar a empresarios, sindicatos, cámaras y todos los grupos 
preocupados al respecto. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/senado-aprueba-reforma-al-infonavit-para-disponer-de-fondos-de-trabajadores/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/ricardo-monreal-ley-infonavit-no-sera-discutida-en-un-periodo-extraordinario-de-la-camara-de-diputados/
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“Decidimos, a propuesta nuestra, posponer el debate, porque este 
miércoles estaba programado aprobar la ley de Infonavit… entonces 
decidimos, por la importancia de la misma, revisarlo, darnos una pausa, 
lo estamos haciendo y no va a haber periodo extraordinario, y entrando el 
año, vamos a través de las Comisiones de Trabajo, de Vivienda, dar una 
revisión al tema. Después del 6 de enero vamos a revisarlo… vamos a 
escuchar a los empresarios y a los sindicatos, a quienes están 
interesados en esta ley, las cámaras, los industriales” 
RICARDO MONREAL. COORDINADOR DE DIPUTADOS FEDERALES 
DE MORENA 
Reforma Infonavit: Sindicatos reclaman no ser tomados en cuenta; 

Gobierno señala redes de corrupción 

Cabe recordar que en el posicionamiento de al menos 23 sindicatos se 
reclamaba que no fueron escuchados y consideraron la aprobación de 
la reforma al Infonavit el 13 de diciembre en la Cámara de Senadores 
como un “albazo”. 
También han señalado que lo que se busca es darle mayor poder al 

gobierno y con ello se acaba el tripartismo. 

No obstante, el gobierno ha señalado redes de corrupción y coyotes, las 
cuales buscan combatir. 
Reforma Infonavit: Acusan que están en juego 2.5 billones de pesos de 

ahorradores 

Otros legisladores de oposición y expertos han señalado que lo que está 
en jugo son el uso discrecional de 2.5 billones de pesos que 
son ahorros de los trabajadores y se usarían para la meta de un millón 
de viviendas en este sexenio. 
Legisladores han señalado que las intenciones son buenas, pero hacerlo 
fast track, como de costumbre, y poner en riesgo el dinero de los 
ahorradores, no es buena idea. 
La reforma fue propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum a fin de 
lograr la mencionada meta de ofrecer vivienda social a un millón de 
familias. 

https://www.sdpnoticias.com/negocios/reforma-del-infonavit-gobierno-de-mexico-busca-combate-a-la-corrupcion-y-responde-a-polemica-por-ahorros-de-trabajadores/
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Reforma Infonavit: Cámara de Diputados no realiza periodo 

extraordinario, se va de vacacione y y vuelven el 6 de enero 

Ricardo Monreal dijo que los diputados regresarán después del 6 de 
enero y el tema se trabajará en las comisiones de Trabajo y Vivienda de 
la Cámara de Diputados. 
También señaló que ya no se abrió un periodo extraordinario -ello a pesar 
del conflicto entre morenistas que derivó en señalamientos de contratos 
millonarios vinculados a posible corrupción-. 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/reforma-infonavit-morena-confirma-

que-retomara-su-analisis-en-los-primeros-dias-de-2025/ 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-maribel-martinez-presidenta-de-la-junta-directiva-de-la-comision-de-vivienda-en-la-camara-de-diputados/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-maribel-martinez-presidenta-de-la-junta-directiva-de-la-comision-de-vivienda-en-la-camara-de-diputados/


 

  
 
 

 
Reforma Infonavit: Morena confirma parlamento abierto 

para su análisis; será en esta fecha 
 
 
Diputados de Morena convocaron a un parlamento abierto para analizar la 
reforma al Infonavit; te decimos en qué fecha será y cuáles serán los temas a 
tratar. 
 

 
 
La reforma al Infonavit fue aprobada por la Cámara de Senadores el pasado 
viernes 13 de diciembre y desde entonces ha causado gran controversia. 
 
Aunque con esta reforma se busca cumplir la meta de construir un millón de 
viviendas en México, algunos señalan que para ello se van a usar 
discrecionalmente los ahorros de los trabajadores. 
 
Reforma Infonavit: Morena confirma parlamento abierto para su análisis en 
esta fecha 
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Luego de que legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) mostraran su 
inconformidad con la aprobación de la reforma al Infonavit, diputados de 
Morena confirmaron que se realizará un parlamento abierto para su análisis. 
 
Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, aseguró 
que a este diálogo se invitará a empresarios, miembros y representantes de 
sindicatos y a todos los interesados en esta reforma del Infonavit. 
 
“Vamos a revisarlo y a convocarnos, a escuchar a los empresarios, a los 
sindicatos, y aquellos que están interesados en esta ley: las cámaras, los 
industriales. Lo que queremos es construir una ley que derrote la corrupción y 
las malas prácticas; una ley que ayude a la población, a los derechohabientes 
y al desarrollo del país en la construcción de vivienda digna, adecuada para los 
trabajadores” 
 
Ricardo Monreal 
El diputado Ricardo Monreal adelantó que en lo que queda del 2024 no habrá 
sesiones extraordinarias, por lo que el parlamento abierto para el análisis de la 
reforma al Infonavit será después del 6 de enero de 2025. 
 
Reforma Infonavit: Ricardo Monreal asegura que no está en riesgo ni un solo 
centavo de los trabajadores 
Luego de que se plantea que el gobierno podría utilizar el fondo de ahorro de 
los trabajadores para la construcción de un millón de viviendas en México, 
Ricardo Monreal lo negó rotundamente 
 
“No está en riesgo ni un solo centavo de los derechohabientes y ahorradores 
en este sistema de Infonavit. Su dinero está a salvo y está resguardado por la 
ley. Entonces, no se preocupen, y antes de aprobar esta ley, vamos a escuchar 
a los sectores y reflexionaremos bien”, afirmó. 
 
Ricardo Monreal aseguró que el Infonavit cuenta con recursos suficientes para 
costear el proyecto que propuso la presidenta Claudia Sheinbaum de construir 
viviendas de bajo costo. 
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Asimismo, Ricardo Monreal pidió no prestar atención a aquellas personas que 
están convocando a retirar sus ahorros del Infonavit, pues “buscan sacar 
provecho personal”. 
 
Respecto a los temas que se tratarán en el parlamento abierto para el análisis 
de la reforma del Infonavit, Monreal dijo que no se saben y también desconoce 
la profundidad del diálogo. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/reforma-infonavit-morena-confirma-
parlamento-abierto-para-su-analisis-sera-en-esta-fecha/ 
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Ley Infonavit: Morena en el 

congreso promete diálogo y 

análisis de la reforma hasta 

2025 
La reforma provocó múltiples críticas y preocupación por el uso de los ahorros de 

los trabajadores para la construcción de vivienda 

 

 

 

 

 

 

 

Ante las alarmas que encendió la reforma habrá un análisis. Ricardo Monreal 

Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en 

la Cámara de Diputados, confirmó que la aprobación de la Ley al 

Infonavit será pospuesta hasta el próximo año y prometió que habría 

diálogo con los involucrados. 

El diputado federal comentó que el grupo mayoritario de San Lázaro, 

conformado por Morena, PT y PVEM, acordó que la aprobación de la 

reforma fuera pospuesto hasta el próximo año después de un mayor análisis 

de la reforma, ya que ellos mismos tenían previsto que se discutiera y votara 

en un periodo extraordinario, decisión que provocó múltiples críticas y 

preocupación por el uso de los ahorros de los trabajadores para la 

construcción de vivienda. 

“El grupo mayoritario de Morena de aquí de la Cámara decidimos a 

propuesta nuestra posponer el debate porque este miércoles estaba 
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programado aprobar la ley de Infonavit, entonces decidimos por la 

importancia de la misma revisarlo darnos una pausa lo estamos haciendo, y 

no va haber periodo extraordinario todo el año que está terminando y 

entrando el año vamos a través de las Comisiones del Trabajo, de Vivienda 

a dar una revisada al tema”, dijo a los medios de comunicación. 

Monreal Ávila aseguró que será después del 6 de enero cuando se 

convoque a los empresarios, representantes de los trabajadores y a los 

interesados; aparentemente los legisladores planean que los diálogos duren 

hasta febrero cuando inicia el periodo ordinario de sesiones y cuando 

pueden votar la reforma. 

“Después del 6 de enero vamos a revisarlo y vamos a convocarlos y vamos 

a escuchar a los empresarios a los sindicatos (que representan a los 

trabajadores) y aquellos que están interesados en esta ley”, sostuvo. 

Ricardo Anaya explica cuáles son los artículos que alarman de la reforma 

El senador de la República por el PAN, Ricardo Anaya, explicó cuáles son los 

cuatro artículos que preocupan de la reforma que propone el oficialismo, 

pues uno da licencia al Infonavit para hacer uso de los recursos que “cuida”, 

incluyendo el fondo de Subcuenta de Vivienda que es un ahorro de los 

trabajadores. 

“El Artículo 42 dice que ya no solamente va el Infonavit a administrar ese 

dinero, es decir a cuidar de tus ahorros, sino que ahora van a poder disponer 

de ese dinero, pueden tomar tu dinero, con ese dinero a través de la 

empresa que van a crear comprar terreno y poner a construir casas”, dijo 

en entrevista con Azucena Uresti por Radio Fórmula. 

Sin embargo, la misma reforma propone que los controles de vigilancia de 

los recursos que administra el Infonavit pasen a estar bajo control del 

gobierno federal. Según la reforma la Comisión de Vigilancia estará 

compuesta por cinco representares del gobierno, dos del sector empresarial 

y dos de los trabajadores; el Comité de Auditoría se formará por tres 

integrantes designados por el gobierno federal, y uno del sector de los 

trabajadores y empresarial respectivamente. Mientras que el Comité de 

Transparencia habrá tres representantes del gobierno, uno de trabajadores 

y otro del sector empresarial. 

Ley Infovanit: Morena en el congreso promete diálogo y análisis de la reforma hasta 2025 - 

Infobae  

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/ley-infovanit-morena-en-el-congreso-promete-dialogo-y-analisis-de-la-reforma-hasta-2025/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/ley-infovanit-morena-en-el-congreso-promete-dialogo-y-analisis-de-la-reforma-hasta-2025/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/luisa-maria-alcalde-pide-denunciar-irregularidades-tras-conflicto-entre-monreal-y-adan-augusto-lopez-no-seremos-complices/


 

 

 

19-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

19-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reforma a la Ley del Infonavit: ¿La aprobaron o habrá parlamento abierto? 

https://la-lista.com/poder/reforma-a-la-ley-del-infonavit-ya-la-aprobaron-o-habra-parlamento-abierto-esto-dijo-monreal


 

 
 
 
 

Morena revisará con empresarios, constructores y 
sindicatos reforma a Ley del Infonavit 

 

 
 
Morena en la Cámara de Diputados anticipó que convocará a un diálogo con empresarios, 
constructores y sindicatos después del 6 de enero para revisar la reforma a la Ley del 
Infonavit y, como resultado de ese ejercicio, podría avalar modificaciones a lo que ya votó 
el Senado. 
 
“¿En qué profundidad y qué temas? No lo sé, porque eso es parte del diálogo que 
tendremos en las comisiones de Vivienda y de Trabajo y Previsión Social”, expuso el 
coordinador de Morena, Ricardo Monreal. 
 
Luego de que el PAN propuso un parlamento abierto para revisar la reforma votada el 
viernes por los senadores, donde se deja abierta la posibilidad de que el Infonavit utilice los 
recursos de la subcuenta de vivienda para fondear el proyecto de construir casas de bajo 
costo, Monreal dijo que, por la importancia de las modificaciones, se decidió posponer la 
discusión, “en una actitud sensible a los reclamos de varios sectores”. 
 
Esto es, confirmó, que en lo que resta del año, no se citará a un periodo de sesiones 
extraordinarias para revisar la minuta y será después de Día de Reyes, cuando se abordará 
el tema de forma pública. 
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“Vamos a revisarlo y a convocarnos, a escuchar a los empresarios, a los sindicatos, y aquellos 
que están interesados en esta ley: las cámaras, los industriales... Lo que queremos es 
construir una ley que derrote la corrupción y las malas prácticas; una ley que ayude a la 
población, a los derechohabientes y al desarrollo del país en la construcción de vivienda 
digna, adecuada trabajadores”, sostuvo. 
 
Después de que en redes sociales se ha convocado a los trabajadores a retirar sus ahorros 
de la subcuenta de vivienda, Monreal planteó “no hacer caso de vivales y de gente que sólo 
busca sacar provecho personal. No hagan caso de gestores sin escrúpulos que están 
desorientando al derechohabiente”. 
 
Incluso descartó un retiro masivo de ahorros del Infonavit. “No está en riesgo ni un solo 
centavo de los derechohabientes y ahorradores en este sistema de Infonavit. Su dinero está 
a salvo y está resguardado por la ley. Entonces, no se preocupen, y antes de aprobar esta 
ley, vamos a escuchar a los sectores y reflexionaremos bien”, declaró. 
 
Detalló que el Infonavit cuenta con recursos suficientes para fondear el proyecto de la 
presidenta Claudia Sheinbaum de construir vivienda de bajo costo y expuso que la Cámara 
de Diputados “revisará bien” la propuesta de que los desarrollos estén a cargo de una 
empresa filial, con objeto de “darle seguridad jurídica, estabilidad económica, personalidad 
jurídica y constitucional, y no se ponga en riesgo un solo cinco de los ahorradores”. 
 
Antes, la coordinadora del PAN, Noemí Luna, insistió en la demanda de su partido de 
convocar a un parlamento abierto para debatir la reforma y que no se acepte el cambio al 
artículo 42 de la citada ley, donde se plantea la posibilidad de que el instituto tome dinero 
que administra para construir vivienda. 
 
“No es dinero del gobierno, son dos billones 400 mil pesos de ahorros de toda una vida de 
los trabajadores. Así como quebraron Pemex ahora van por los fondos privados”, dijo en un 
mensaje en sus redes sociales. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/18/politica/morena-revisara-con-
empresarios-constructores-y-sindicatos-reforma-a-ley-del-infonavit-8606   
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Habrá parlamento abierto para reforma a Ley del 
Infonavit: Monreal 

 

 
 
Tras confirmar que la discusión de la iniciativa de reforma a la Ley del Infonavit se pospondrá 
para enero, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó 
que habrá parlamento abierto para escuchar a empresarios, sindicatos e interesados en las 
modificaciones. 
 
Entrevistado en San Lázaro, el legislador recordó que Morena y aliados decidieron recorrer 
el debate sin posibilidad de un periodo extraordinario. 
 
“Entonces, decidimos, por la importancia de la misma, revisarlo, darnos una pausa. Lo 
estamos haciendo, y no va a haber período extraordinario todo el año que está terminando, 
y entrando el año. Vamos, a través de las comisiones de Trabajo, de Vivienda, a dar una 
revisada al tema. 
 
“Después del 6 de enero vamos a revisarlo y vamos a convocarnos, y vamos a escuchar a los 
empresarios, a los sindicatos, y aquellos que están interesados en esta ley: las cámaras, los 
industriales y aquellos que estén interesados”, explicó. 
 
Aseguró que la intención es construir una ley que derrote la corrupción y a las malas 
prácticas. “Queremos una ley que ayude a la población, que ayude a los derechohabientes 
y que ayude al desarrollo del país en la construcción de vivienda digna, adecuada para 
mexicanos y mexicanas trabajadoras”, señaló. 
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“Entonces, tengan confianza. Ya lo hicimos. El hecho de haberlo pospuesto habla de una 
actitud sensible a los reclamos de varios sectores y vamos a escucharlos”, apuntó. 
 
Esta declaración se da después de la reunión que tuvo con la presidenta Claudia Sheinbaum 
y el coordinador de los senadores morenistas, Adán Augusto López. Además, el PAN pidió al 
grupo mayoritario abrir el debate sobre la reforma, la cual ha causado alerta en el sector 
obrero. 
 
https://www.milenio.com/politica/reforma-ley-infonavit-parlamento-abierto-monreal  
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Morena convocará a empresarios y sindicatos para 
discutir reforma a Ley del Infonavit 

 

 
 
La bancada de Morena en la Cámara de Diputados convocará después del 6 de enero del 
próximo año a empresarios y sindicatos para que presenten sus opiniones respecto a las 
reformas a la Ley del Infonavit y la Ley Federal del Trabajo (LFT) que permiten al gobierno 
federal disponer de los ahorros de los trabajadores para construir viviendas. 
 
Así lo informó Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, 
en una breve conversación con medios de comunicación desde el Palacio Legislativo de San 
Lázaro.  
 
“Después del 6 de enero vamos a  revisarlo y vamos a convocarnos y vamos a escuchar a los 
empresarios, a los sindicatos, y aquellos que están interesados en esta ley, las cámaras, los 
industriales y aquellos que estén interesados. Lo que queremos es construir una ley que 
derrote la corrupción y que derrote a las malas prácticas y queremos una ley que ayude a la 
población, que ayude a los derechohabientes y que ayude al desarrollo del país en la 
construcción de vivienda digna, adecuada para mexicanos y mexicanas trabajadora”, indicó.  
 
La discusión de las reformas propuestas por la presidenta Claudia Sheinbaum en las 
comisiones de Vivienda y Trabajo y Previsión Social de San Lázaro, programada para el 16 
de diciembre, fue pospuesta, de acuerdo con Ricardo Monreal, por “una actitud sensible a 
los reclamos de varios sectores” y la garantía de escuchar a todos los implicados, quienes 
luego de conocer la reforma expresaron su preocupación por el riesgo que implicaba. 
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“Vulnerar o reducir el tripartismo a una presencia testimonial pondría en riesgo, entre otras 
cosas, la fortaleza de los mecanismos de vigilancia y control de las inversiones, con la 
desaprobación de las entidades calificadoras, debilitaría los consensos necesarios para la 
buena marcha e implementación de los programas y destruiría un ejercicio de construcción 
de una política pública única”, dice el comunicado conjunto”, expresaron 23 organizaciones 
en un comunicado en conjunto. 
 
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/morena-convocara-a-empresarios-y-
sindicatos-despues-del-6-de-enero-para-discutir-reforma-a-ley-del-infonavit-20779989  
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Reforma al Infonavit se debatirá hasta 
después del 6 de enero, afirma Ricardo 

Monreal 

Monreal aclaró que habrá un parlamento abierto para escuchar a 
empresarios y sindicatos, por lo que se pospuso el debate hasta 

después del 6 de enero 

 

El coordinador de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 
la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, dio a conocer que 
la reforma al Infonavit se pospondrá hasta después del 6 de enero, 
esto, con el propósito de que se escuche a empresarios y sindicatos. 

“La discusión sobre el Infonavit se pospuso para un análisis más 
profundo. Después del 6 de enero, convocaremos a empresariado y 
sindicatos, para construir una reforma que combata la corrupción y 
proteja a las y los derechohabientes. No está en riesgo ni un solo 
centavo; la ley los respalda. No caigan en manos de gestores o 
estafadores”, redactó Ricardo Monreal a través de un tuit en su cuenta 
de X. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/mananera-claudia-sheinbaum-que-dijo-la-presidenta-este-miercoles-18-diciembre
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¿En qué consiste la reforma al Infonavit? 

Morena propone cambios a la ley del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), misma que plantean 
modificaciones sobre el uso de los fondos, la reestructuración del 
organismo y una empresa estatal para construcción de viviendas, pues 
uno de los objetivos del gobierno de Claudia Sheinbaum es la 
construcción de un millón de viviendas. 

Uno de los principales argumentos en contra, es que la reforma le dará 
al gobierno el acceso a los fondos de la institución, por lo que varias 
organizaciones sindicales, así como la oposición, advirtieron que 
pondría en riesgo los fondos y ahorros de los trabajadores. 

“Todas y todos los que tienen sus ahorros en el Infonavit para vivienda 
están totalmente resguardados. Estas publicaciones que sacan unas 
personas absolutamente irresponsables de que ahora están en 
problemas los ahorros de las y los trabajadores son falsos”, comentó 
Claudia Sheinbaum. 

A principios de noviembre, el titular del Infonavit, Octavio Romero 
Oropeza, dio a conocer el plan de congelar las mensualidades y 
saldos de al menos dos millones de créditos hipotecarios para apoyar a 
las familias. 

Asimismo, se propone que después de un año de cotización, los 
trabajadores obtengan el derecho a acceder a una vivienda en renta, 
con una mensualidad no mayor al 30% de su salario y con la posibilida 
de compra después de 10 años. 

 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/reforma-al-infonavit-se-debatira-

hasta-despues-del-6-enero-afirma-ricardo-monreal 
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Reforma al Infonavit: En enero de 2025 se abrirá 

la discusión, dice Monreal 

Serán escuchados trabajadores, sindicatos, empresarios, industriales y 

quienes estén interesados en la reforma propuesta por Sheinbaum, 

afirma el líder de Morena en San Lázaro 

 

La reforma al Infonavit que convertirá a esa instancia en constructora de 

vivienda se retomará después del próximo 6 de enero, y serán 

convocados para dar su punto de vista los empresarios, sindicatos, 

industriales y todos aquellos interesados, aseguró el líder 

parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal. 

En redes sociales y en declaraciones públicas, afirmó que la decisión de 

posponer el periodo extraordinario del que se habló en días anteriores, 
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es muestra de la sensibilidad para atender y escuchar los reclamos 

sobre los cambios propuestos por la Presidenta de la República. 

Revisión a reforma del Infonavit, en enero 

En entrevista en la sede del Palacio Legislativo, el también presidente de 

la Junta de Coordinación Política indicó que la minuta previamente 

aprobada por el Senado de la República podría tener modificaciones, 

pero aún no se determina en qué aspectos. 

Fue enfático en asegurar que todas las voces serán escuchadas. 

“Y entrando el año vamos, a través de las comisiones de Trabajo, de 

Vivienda a dar una revisada al tema. Después del 6 de enero vamos a 

revisarlo y vamos a convocarnos y vamos a escuchar a los empresarios, 

a los sindicatos y a aquellos que están interesados en esta ley, las 

cámaras, los industriales y aquellos que estén interesados”, dijo. 

Al pedir confianza en que los cambios legales señalados no afectarán a 

los trabajadores, aseguró que fue una muestra de sensibilidad haber 

poner freno a las sesiones extraordinarias que ya estaban planeadas, 

para aprobar el tema rápidamente. 

“Tengan confianza, ya lo hicimos, el hecho de haberlo pospuesto habla 

de una actitud sensible a los reclamos de varios sectores y vamos a 

escucharlos”, remarcó. 

Ahorros de los trabajadores no están en riesgo 

Ante invitaciones a retirar los ahorros del Infonavit, con el argumento 

de que el Gobierno Federal quiere tomar esos recursos para construir 

viviendas y posteriormente rentarlas y venderlas a los propios 
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empleados, afirmó que hay desinformación y el dinero en cuestión no 

corre riesgo alguno. 

El Infonavit tiene “ahorros” suficientes para cumplir las promesas de 

campaña de la Presidenta de la República, de construir 500 mil 

viviendas nuevas. 

“No se preocupen, vamos a revisar”, “no se preocupen, vamos a platicar”, 

fue su respuesta ante la incertidumbre y temor que se ha generado entre 

la ciudadanía. 

Adelantó que este mismo miércoles y los días siguientes seguirá 

recibiendo a empresarios y personas preocupadas por el tema, así 

como recibiendo sus llamadas y charlando con todo aquel que se lo 

solicite. 

“Es obvio que hay una mala información, hay desinformación, no está en 

riesgo un solo centavo de los derechohabientes y ahorradores en este 

sistema del Infonavit está a salvo y está resguardado por la ley, entonces 

no se preocupen y antes de aprobar esta ley vamos a escuchar a los 

sectores y vamos a reflexionarla bien. ¡No, no hagan caso de vivales!”, 

recomendó a la población. 

El legislador difundió sus planteamientos al respecto en un mensaje 

publicado en sus cuentas en redes sociales, como la que tiene en X, 

antes Twitter, @RicardoMonrealA. 

“La discusión sobre el Infonavit se pospuso para un análisis más 

profundo. Después del 6 de enero, convocaremos a empresariado y 

sindicatos, para construir una reforma que combata la corrupción y 

proteja a las y los derechohabientes. No está en riesgo ni un solo 

centavo; la ley los respalda. No caigan en manos de gestores o 

estafadores”, indicó Monreal en su publicación.  
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https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/18/reforma-al-infonavit-en-

enero-de-2025-se-abrira-la-discusion-dice-monreal-670442.html 
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Posponen reforma del Infonavit; habrá 
revisión con empresariado y sindicatos: 

Monreal 

A partir del 6 de enero de 2025 se revisará el proyecto de reforma, 

además de que se convocará al diálogo y escucha de empresarios, 

sindicatos y "aquellos que estén interesados en esta ley", como 

cámaras industriales 

 

El líder del grupo parlamentario de Morena y presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

dio a conocer este miércoles que, pese a los planes iniciales de aprobar 

hoy la reforma a la Ley del Infonavit, se tomó la decisión de posponer 

a enero de 2025 su discusión, adelantando que habrá una revisión y 

dialogo junto a empresariado y sindicatos. 
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En un video publicado en su cuenta oficial de X, Monreal aseguró que 

esta decisión es resultado de “una actitud sensible a los reclamos de 

sectores y vamos a escucharlos”. 

“Decidimos, por la importancia de la misma (reforma) revisarlo. 

Darnos una pausa, lo estamos haciendo. Y no va a haber periodo 

extraordinario todo el año que está terminando”. 

A partir del 06 de enero de 2025, “a través de las comisiones de trabajo, 

de vivienda”, se revisará el proyecto de reforma, además de que se 

convocará al diálogo y escucha de empresarios, sindicatos y “aquellos 

que estén interesados en esta ley”, como cámaras industriales. 

Con esto, Monreal reiteró que el propósito detrás del reformar al 

Infonavit es legislar un proyecto que “derrote a la corrupción y que 

derrote a las malas prácticas”. 

“Queremos una ley que ayude a la población, que ayude a los 

derechohabientes y que ayude al desarrollo del país en la 

construcción de vivienda digna”. 

“Tengan confianza”, sentenció el presidente de la Junta de 

Coordinación Política que revisará reformar al Instituto del Fondo 

Nacional de la Vivienda para los Trabajadores. 

 

 

 

 

https://aristeguinoticias.com/1812/mexico/posponen-reforma-del-infonavit-

habra-revision-con-empresariado-y-sindicatos-monreal/ 



 

 
 
 
 

En enero parlamento abierto sobre reforma a la Ley 
de Infonavit, anuncia Monreal 

 

 
 
El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, dio a conocer que en la segunda semana de enero se convocará a la realización de 
un Parlamento Abierto para analizar las reformas a la Ley de Infonavit, recientemente 
aprobada por el Senado de la República. 
 
Luego de las críticas a la reforma aprobada por los senadores morenistas y sus aliados del 
PT y del PVEM que plante disponer de 2.4 billones de la subcuenta de los trabajadores, el 
también presidente de la Junta de Coordinación Política en el recinto legislativo de San 
Lázaro dijo que iniciando el 2025, comenzarán con el análisis de la minuta para lo cual 
convocarán a empresarios y representantes sindicales para construir la norma. 
 
En enero parlamento abierto sobre reforma a la Ley de Infonavit, anuncia Monreal 
 
“Después del 6 de enero, vamos a revisarlos y vamos a convocarnos, y vamos a escuchar a 
los empresarios, a los sindicatos y a aquellos que están interesados en esta ley, las cámaras, 
los industriales; lo que queremos es construir una ley que derrote a la corrupción y que 
derrote a las malas prácticas, y queremos una ley que ayude a la población, que ayude a los 
derechohabientes, y que ayude al desarrollo del país en la construcción de vivienda digna, 
adecuada”, indicó. 
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Tras la incertidumbre que esta propuesta presidencial ha generado entre la clase 
trabajadora , en entrevista el político zacatecano pidió tener confianza en el trabajo que 
realizarán para dar certeza a los trabajadores del país. 
 
Afirmó que el proceso de reflexión implica que se puedan hacer modificaciones y rectificar 
en caso de que en el análisis se encuentren errores en la minita que les fue remitida en días 
pasados por los senadores. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/en-enero-parlamento-abierto-sobre-reforma-
a-la-ley-de-infonavit-anuncia-monreal/   
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https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/monreal-convoca-a-empresarios-y-sindicatos-para-

revisar-reforma-al-infonavit 

 

https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/monreal-convoca-a-empresarios-y-sindicatos-para-revisar-reforma-al-infonavit
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Ley del Infonavit: Monreal dice que escucharán a los 

empresarios 
 
 
Durante un encuentro con los medios de comunicación en San Lázaro, el jefe 
de la bancada de Morena Ricardo Monreal confirmó que la discusión sobre la 
iniciativa de reforma de la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit) será pospuesta para el 6 de enero, con 
finalidad de revisarla más detalladamente y tener la posibilidad de escuchar a 
empresarios, sindicatos y otros interesados.  
 

 
 
El legislador señaló que los morenistas y sus aliados decidieron recorrer el 
debate sin posibilidad de un periodo extraordinario. 
 
"Decidimos darnos una pausa. Lo estamos haciendo y no va a haber periodo 
extraordinario todo el año que está terminando. Vamos a dar una revisada al 
tema", detalló el diputado. 
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Detalló que la intención es construir una ley que derrote a la corrupción y que 
realmente beneficie a la población y ayude al desarrollo del país en la 
construcción de vivienda digna para los trabajadores mexicanos. 
 
La iniciativa de reforma fue aprobada la semana pasada por la Cámara de 
Senadores, en la que se planeta que el Gobierno pueda disponer de dos 
millones de pesos provenientes de los ahorros de los trabajadores con el fin de 
que el Infonavit se convierta en un constructor de viviendas destinadas a la 
renta y posible venta para los propios empleados. 
 
Respecto a si podría modificarse la propuesta de la Cámara Alta, Monreal 
señaló que la reforma será turnada a la Comisión de trabajo para su revisión. 
 
“La mayoría tomará una decisión adecuada, y la discutiremos en el pleno. Si 
consideramos que es apropiado, lo apoyaremos; de lo contrario, realizaremos 
los ajustes necesarios”, afirmó. 
 
Sheinbaum destaca la importancia de la reforma a la Ley del Infonavit 
Por su parte la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que la iniciativa de reforma 
busca una nueva estructura en el Infonavit que garantice la transparencia y de 
seguridad a los trabajadores de que sus ahorros están bien cuidados. 
 
En un comunicado, la presidencia de México señaló que la reforma plantea que 
el Infonavit no sólo sea un fondo de ahorro que distribuya los recursos a 
desarrolladores inmobiliarios, sino que pueda construir vivienda de interés 
social y cumpla con su objetivo central de otorgar el derecho a la vivienda a las 
y los trabajadores. 
 
 
Asimismo, Octavio Romero Oropeza, director general del Infonavit, informó 
que la reforma plantea equiparar la gobernabilidad de esta dependencia con 
la del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), manteniendo el sello 
tripartito, que se compone del sector gobierno; sector trabajadores y sector 
empresarial. 
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Además, destacó que la empresa constructora que se plantea es indispensable 
ya que en los últimos 10 años se redujo notablemente la construcción de 
vivienda, particularmente la de interés social. 
 
“Con la reforma no solo va a existir una responsabilidad directa, trazable y 
transparente en el manejo de los recursos, sino que permitirá, como hoy no 
sucede, la fiscalización por parte de la Auditoría Superior de la Federación.”, 
destacó el director general del Infonavit. 
 
Romero Oropeza expuso que la reforma a la Ley del Infonavit tiene 
modificaciones al marco normativo de la dependencia para evitar corrupción 
como el caso de Telra Realty, donde la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
descubrió a través de información otorgada por la Comisión Nacional Bancaria 
y de Valores, que hubo triangulación de recursos entre las empresas. 
 
 
https://lasillarota.com/nacion/2024/12/18/ley-del-infonavit-monreal-dice-
que-escucharan-los-empresarios-515011.html 
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Morena, alista convocatoria a empresarios y 
sindicatos, para la Reforma a Ley del INFONAVIT 

 

Morena anunció que habrá una convocatoria a empresarios, sindicatos 
e interesados para debatir las reformas a la Ley del Infonavit. Esto se 
hará a partir del 6 de enero de 2025. 

El coordinador de la mayoría parlamentaria en Diputados, Ricardo 
Monreal Ávila, pidió a los sectores involucrados confianza porque se les 
escuchará en el tema del INFONAVIT. 

El también presidente de la JUCOPO en Diputados, Ricardo Monreal 

Ávila, aseguró que, tras escuchar a empresarios, sindicatos y expertos 

en la materia, se tendrá una buena ley que combata las malas prácticas 

y la construcción de viviendas. El diputado Ricardo Monreal, señaló que 

la Ley del INFONAVIT y la Ley Reglamentaria de Artículo 123 tendrán 
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instrumentos para combatir la corrupción y proteger a las y los 

derechos-habientes. 

Finalmente señaló, que a propuesta de Morena y consultas con sus 
aliados el PVEM y el PT acordaron que no haya periodo extraordinario 
en 2025, en el Congreso Mexicano para las reformas a la Ley del 
INFONAVIT. 

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/morena-alista-convocatoria-a-empresarios-

y-si-sindicatos-para-la-reforma-a-al-ley-del-infonavit/ 



 

 

 
 
 

 
Pide Congreso del Trabajo investigar a fondo el Infonavit 

 
 
Ante los señalamientos de corrupción en el Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), el Congreso del Trabajo (CT) solicita 
que se investigue, denuncie y realicen todas las acciones legales que 
correspondan: “nadie debe tener facultades para disponer de manera indebida 
de los recursos de los trabajadores; que no se justifiquen ni se solapen acciones 
indebidas”. 
 

 
 
El presidente del CT, Reyes Soberanis Moreno añadió, sobre la reforma al 
Infonavit, que reconocemos la voluntad política del Legislativo para generar 
verdaderos espacios de diálogo con los sectores involucrados, donde se tomen 
en cuenta las mejores propuestas; todas las acciones que se emprendan deben 
garantizar proteger los recursos de los trabajadores y blindar al Instituto de 
actos de corrupción, para que se cumpla con la propuesta de política nacional 
de vivienda. 
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Señaló estar de acuerdo con que a partir del 6 de enero de 2025 se revisará el 
proyecto de reforma y que se convocará al diálogo y escucha de empresarios, 
sindicatos y “aquellos que estén interesados en esta ley”, como cámaras 
industriales. 
 
Y es que el líder del grupo parlamentario de Morena y presidente de la Junta 
de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, dio a 
conocer que, pese a los planes iniciales de aprobar hoy la reforma a la Ley del 
Infonavit, se tomó la decisión de posponer a enero de 2025 su discusión, 
adelantando que habrá una revisión y dialogo junto a empresariado y 
sindicatos. 
 
Monreal aseguró que esta decisión es resultado de “una actitud sensible a los 
reclamos de sectores y vamos a escucharlos”. 
 
A partir del 6 de enero, “a través de las comisiones de trabajo, de vivienda”, se 
revisará el proyecto de reforma, además de que se convocará al diálogo y 
escucha de empresarios, sindicatos y “aquellos que estén interesados en esta 
ley”, como cámaras industriales. 
 
Con ello, Monreal reiteró que el propósito detrás del reformar al Infonavit es 
legislar un proyecto que “derrote a la corrupción y que derrote a las malas 
prácticas”. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/pide-congreso-del-trabajo-investigar-a-
fondo-el-infonavit/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-

coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-la-

camara-de-diputados-2/#more-300926 
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Morena convocará a diálogo a empresarios, 

sindicatos y otros sectores para revisar Ley del 

Infonavit después del 6 de enero 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en San Lázaro, confirmó que en lo 

que resta del año no habrá periodo extraordinario y que será hasta los primeros 

días del 2025 cuando se abra un diálogo para revisar el tema 

 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en San Lázaro, dio a conocer que 

convocará a un diálogo con empresarios, constructores y sindicatos después del 

6 de enero para revisar la reforma a la Ley del Infonavit. 

Ante medios, declaró que por la importancia de las modificaciones se decidió 

posponer la discusión, “en una actitud sensible a los reclamos de varios 

sectores”. 

https://animalpolitico.com/verificacion-de-hechos/te-explico/reforma-infonavit-ahorros-vivienda
https://x.com/RicardoMonrealA/status/1869440427536810096
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El legislador confirmó que en lo que resta del año no habrá periodo 

extraordinario y que será hasta los primeros días del 2025 cuando, a través de 

las Comisiones de Trabajo y de Vivienda, se revise el tema. 

Como resultado de ese ejercicio, Monreal dijo que podría avalar modificaciones 

a lo que ya votó el Senado. 

“Vamos a convocarnos, a escuchar a los empresarios, a los sindicatos, y 

aquellos que están interesados en esta ley: las cámaras, los industriales y 

aquellos que estén interesados (…) Lo que queremos es construir una ley que 

derrote la corrupción y las malas prácticas; una ley que ayude a la población, a 

los derechohabientes y al desarrollo del país en la construcción de vivienda 

digna, adecuada trabajadores”, declaró. 

Asimismo, ante la convocatoria en redes para que los trabajadores retiren sus 

ahorros de la Subcuenta de Vivienda, Monreal pidió no hacer caso de “gente 

que sólo busca sacar provecho personal”. 

“No hagan caso de vivales y de gente que sólo busca sacar el provecho personal. 

No hagan caso a gestores sin escrúpulos que están desorientando al 

derechohabiente”, sostuvo. 

 

 

 

https://animalpolitico.com/politica/morena-dialogo-ley-infonavit-enero 



 

 
 
 
 

Asegura Monreal que se escuchará a todos los 
sectores que estén interesados en la Ley del Infonavit 
 

 
 
Luego de que representantes sindicales, organismos empresariales y partidos de oposición 
pidieron se les tome en cuenta para reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores y de la Ley Federal del Trabajo, Ricardo Monreal Ávila, 
presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en San Lázaro anunció que 
después del Día de Reyes se les convocará. 
 
“Después del 6 de enero, vamos a convocarnos, y vamos a escuchar a los empresarios, a los 
sindicatos, y aquellos que están interesados en esta ley: las cámaras, los industriales y 
aquellos que estén interesados. Lo que queremos es construir una ley que derrote la 
corrupción y que derrote a las malas prácticas y queremos una ley que ayude a la población, 
que ayude a los derechohabientes y que ayude al desarrollo del país en la construcción de 
vivienda digna, adecuada para mexicanos y mexicanas trabajadoras. 
 
En entrevista, el líder parlamentario reiteró que, desde el legislativo, se trabajará en una ley 
“que ayude a la población, que ayude a los derechohabientes, y que ayude al desarrollo del 
país en la construcción de vivienda digna, adecuada para mexicanos y mexicanas 
trabajadoras”. Es decir, una “ley que derrote a la corrupción y que derrote a las malas 
prácticas”. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 19-12-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
Monreal Ávila, destacó la buena voluntad del grupo mayoritario, del PT y del Verde para 
posponer el debate programado para este miércoles para aprobar dicha ley. 
 
Monreal Ávila informó que, entrando el 2025, será a través de las comisiones de trabajo de 
la Comisión de Vivienda, que revisarán el tema y se realizará una convocatoria “para 
escuchar a los todos aquellos que están interesados en esta ley”. 
 
El zacatecano, afirmó que No está en riesgo ni un solo centavo de los trabajadores; “la ley 
los respalda. No caigan en manos de gestores o estafadores”, pidió. 
 
Sobre si la minuta enviada por el Senado de la República sufrirá modificaciones, el líder 
parlamentario señaló que “el hecho de hacer una pausa y estar en un proceso de reflexión 
y de escuchar a los sectores distintos implica, se los digo con toda seriedad, que puedan 
sufrir modificaciones”. 
 
El ex gobernador de Zacatecas, invitó a los diversos sectores a tener confianza en el proceso 
en el Congreso de la Unión, al tiempo que lamentó la desinformación que hay sobre el tema. 
 
“No está en riesgo ni un solo centavo de los derechohabientes y ahorradores en este sistema 
de Infonavit… ¿qué implicaría un retiro masivo para el Infonavit? … Tiene ahorros suficientes 
como para poder desarrollar el propósito y la meta que se planteó la Presidenta Claudia 
Sheinbaum de 500 mil viviendas en uno de sus puntos”, reiteró. 
 
Por otra parte, dijo que el político está sometido a intrigas palaciegas, de su equipo y de su 
familia, incluso a golpes y elogios de los más cercanos que luego se convierten en 
detractores. 
 
Por lo que es imperante, que el político exija que se comprueben acusaciones en su contra 
para no dejar dudas entre la población. 
 
Sostuvo que en la política se tiene que actuar con honestidad y con rectitud, pese a que el 
político está sometido a vicisitudes, a intrigas palaciegas, a intrigas de tu equipo y de tu 
familia incluso, está sometido a golpes y elogios de los más cercanos que luego se te 
convierten en detractores. 
 
“Esos son los grandes mensajes, por eso en la vida hay que resistir y por eso el que se dedica 
a la política es obligado a leer las ´Obras políticas´ de Nicolás Maquiavelo porque en el 
camino te vas a encontrar con todas ellas, incluso mentiras, insultos o reconocimientos y 
normalmente no debes dejar pendiente una mentira, una intriga o una acusación falsa, de 
eso habla el político y de eso habla Maquiavelo. No dejes abierto un expediente, tienes que 
cerrarlo”, aseveró. 
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En ese sentido, Monreal Ávila sostuvo que cuando alguien amenaza con interponer una 
denuncia debe concretarla para que no quede mal frente a la población, y el denunciado 
debe exigir que se presente la denuncia, porque si son bases falsas o endebles queda en el 
escenario de la población que sí fue cierto, cuando fue producto de un mecanismo de 
maquinación o de invento por dañar la reputación de una persona. 
 
“El político tiene que exigir que se presente la denuncia y debe pedir, sí acuerdos, pero no 
pactos de impunidad. Sí acuerdos en beneficio de lo que representas, pero no a cambio de 
impunidad, eso sería muy lamentable. Entonces hay que decir, presenta tus denuncias si 
tienes bases y que la autoridad aclare. No a la maquinación de delitos, no a la maniobra y 
construcción de argucias ilegales inexistentes, pero tampoco impunidad”, subrayó. 
 
https://lineapolitica.com/asegura-monreal-que-se-escuchara-a-todos-los-sectores-que-
esten-interesados-en-la-ley-del-infonavit/  
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https://www.notisistema.com/noticias/parlamento-abierto-revisara-reforma-al-infonavit-

monreal/ 

 

 

 

https://www.notisistema.com/noticias/parlamento-abierto-revisara-reforma-al-infonavit-monreal/
https://www.notisistema.com/noticias/parlamento-abierto-revisara-reforma-al-infonavit-monreal/
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https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/convocaran-en-enero-a-sindicatos-y-empresarios-a-

analizar-reforma-a-infonavit-OC14436594 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/convocaran-en-enero-a-sindicatos-y-empresarios-a-analizar-reforma-a-infonavit-OC14436594
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/convocaran-en-enero-a-sindicatos-y-empresarios-a-analizar-reforma-a-infonavit-OC14436594


 

 
 
 
 

Denuncias por irregularidades en Senado deben 
seguir su curso, señalan morenistas 

 

 
 
Senadores de Morena consideraron que debe continuar el curso de las denuncias realizadas 
por su coordinador, Adán Augusto López Hernández, por irregularidades en contratos por 
un monto de 150 millones de pesos. A la vez, hicieron un llamado a la unidad del 
movimiento de la 4T, tras el desencuentro que tuvieron los líderes de la cámara alta y de los 
diputados, Ricardo Monreal. 
 
El viernes pasado, López Hernández, también presidente de la Junta de Coordinación 
Política, denunció que se encontraron dos contratos: uno para la administración del archivo 
histórico del Senado con la empresa Full Service de México, y otro para el mantenimiento 
de elevadores con la empresa Grupo Piasa, que presentan algunas anomalías. Lo anterior, 
fue rechazado por Monreal y, el lunes pasado, ambos morenistas se reunieron con la 
presidenta Claudia Sheinbaum y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. 
 
Al respecto, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, quien también estuvo en 
ese encuentro, dijo que fue una “muy buena reunión. Ambos (Adán y Ricardo) con muy 
buena actitud, voluntad de encausar las cosas y luego se hizo la fotografía con un mensaje 
muy poderoso. Yo estaba seguro de que no pasaba del lunes de que se resolviera, porque 
tenemos los espacios para ir avanzando y se tenía que resolver, sí o sí”. 
 
En su videocharla por redes sociales, dejó en claro que López Hernández nunca hizo ninguna 
acusación directa a Monreal, “son las empresas a las que no están cumpliendo con el 
contrato, o tienen un contrato abusivo, pues es contra las que hay que ir de entrada”. 
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Por ello, Fernández Noroña afirmó: “Eso es lo que se va a llevar a cabo. Si hubiese alguna 
irregularidad, es otro asunto que no está planteado en este momento. Y no quiero decir que 
no pueda existir una cosa así, en este momento no hay un señalamiento de esa naturaleza. 
Porque no existe un elemento de esa naturaleza, no estoy dándole la vuelta al tema”. 
 
Y mencionó: “querer darle vuelta a la hoja, no quiere decir efectivamente como lo dijo Luisa 
María Alcalde, impunidad para nadie, complicidad para ese, no es el movimiento. Y, por lo 
tanto, pues sí puede ser interpretado como que van sobre determinado personaje, no, no 
es así tampoco”. 
 
Por otra parte, el vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, coincidió 
con su dirigente nacional en el sentido de que se deben aclarar las irregularidades en dichos 
contratos. 
 
“Sí, que lo hagan a través de las instituciones y de los mecanismos que establece la propia 
ley, yo creo que así debes de ser, y no ser un asunto que se dirime en medios”, añadió. 
—¿El acuerdo sería que se siga por los cauces correspondientes? 
 
“Por los cauces correspondientes. El senador Adán Augusto nunca lo personalizó y el propio 
senador Monreal dijo que se hagan las investigaciones que sean pertinentes. Eso se 
sobrentiende, en nuestro movimiento así debe de ser, pero no creo que sea un tema que 
merezca mayor atención por parte de la presidencia de México”, apuntó. 
 
Mier Velazco dijo que este movimiento tiene la alta responsabilidad de cuidar la unidad y 
pensar en la confianza que le dieron millones de mexicanos con su voto para continuar con 
la Cuarta Transformación. 
 
En este sentido, pidió recordar que este movimiento que encabeza Morena acabó con el 
modelo de ‘cuotas, cuates y moches’, “ahora nuestra gran responsabilidad es mantener la 
unidad, mantenernos unidos”. 
 
El senador por Puebla convocó a “estar por encima de las veleidades, de los temperamentos 
propios de la política y pensar que el pueblo de México nos dio toda su confianza y respaldo 
con votos para transformar al país y no estar deteniéndonos en pequeñas polvaredas o 
estarnos deteniendo en pequeñas guerrillas”. 
 
https://www.milenio.com/politica/morena-llama-atender-denuncias-irregularidades-
senado 
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La tregua entre Ricardo Monreal y Adán Augusto 
López se fractura tras un día de conciliación 

 

 
 

La breve tregua acordada entre los coordinadores parlamentarios de Morena, 
Ricardo Monreal y Adán Augusto López Hernández, duró solo 24 horas. Este 
miércoles, declaraciones de Monreal reavivaron las tensiones tras la reunión 
que ambos sostuvieron el lunes por la noche en Palacio Nacional junto con la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y Rosa Icela Rodríguez, titular de 
la Secretaría de Gobernación. 
 
En respuesta a las acusaciones de "negocios añejos" lanzadas por López 
Hernández, Monreal insistió en que cualquier señalamiento debe 
formalizarse. “Cuando una persona amenaza con denunciar, tiene que 
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cumplirlo”, declaró. Agregó que las denuncias deben presentarse con pruebas 
para evitar daños injustificados a la reputación. 
 
El también coordinador de Morena en el Senado señaló que es crucial evitar 
pactos de impunidad y exhortó a actuar con transparencia: “Sí acuerdos en 
beneficio de lo que representas, pero no a cambio de impunidad. Eso sería 
muy lamentable”. 
 
Durante la reunión en Palacio Nacional, Sheinbaum hizo un llamado a ambos 
líderes para frenar sus confrontaciones, declarando: “Los necesito a los dos”. 
Este intento de conciliación fue respaldado por Luisa María Alcalde, dirigente 
nacional de Morena, quien instó a la militancia a denunciar cualquier acto de 
opacidad con evidencias. 
 
En un taller de lectura en la Cámara de Diputados, Monreal sugirió estudiar 
obras de Nicolás Maquiavelo, subrayando la importancia de cerrar mentiras o 
intrigas en la política. “El que se dedica a la política tiene que leer estas obras. 
No dejes abierto un expediente, tienes que cerrarlo”, apuntó. 
 
El origen del conflicto se remonta al viernes pasado, cuando López Hernández 
acusó desde la tribuna la existencia de irregularidades en el Senado durante 
la legislatura pasada, prometiendo presentar denuncias que hasta ahora no 
se han materializado. 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-La-tregua-entre-Ricardo-Monreal-y-
Adan-Augusto-Lopez-se-fractura-tras-un-dia-de-conciliacion--2024181245 
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Sheinbaum pide unidad dentro de la 4T, luego del enfrentamiento entre Adán Augusto López y 

Monreal | Watch 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/sheinbaum-pide-unidad-dentro-de-la-4t-luego-del-enfrentamiento-entre-ad%C3%A1n-augusto-l%C3%B3pez-y-monreal/vi-AA1w6MH9
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/sheinbaum-pide-unidad-dentro-de-la-4t-luego-del-enfrentamiento-entre-ad%C3%A1n-augusto-l%C3%B3pez-y-monreal/vi-AA1w6MH9
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Crisis en Morena: ¿Quién gana tras la pelea entre 

Adán Augusto y Ricardo Monreal? 

Gabriel Guerra Castellanos, colaborador de MVS Noticias, comparó la 

situación en México con lo sucedido en Canadá 

 

En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Gabriel 

Guerra Castellanos, colaborador de MVS Noticias, habló sobre ¿hay 

pleitos en la 4T? 

¿Hay una crisis interna en Morena? 

"Monreal y Adán Augusto regañados, el mensaje de la presidenta es lo que 

da después de un regaño, yo percibo sarcasmo, pero esto ni siquiera 

es lo más triste", comentó Guerra Castellanos, refiriéndose a las 

tensiones recientes dentro del partido. Además, subrayó que, a 

diferencia del PRD, donde los conflictos se basaban en ideologías, en 

Morena los problemas actuales son por "negocios, contratos, manejos 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/17/sheinbaum-llamo-la-unidad-lideres-morenistas-en-el-congreso-admite-monreal-670365.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/17/sheinbaum-llamo-la-unidad-lideres-morenistas-en-el-congreso-admite-monreal-670365.html
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de archivos", algo que considera una lucha por el poder a un nivel muy 

bajo. 

El colaborador de MVS fue claro al afirmar que lo más lamentable de 

todo esto es que la oposición más fuerte de Morena proviene desde sus 

filas. "Me parece lamentable y confirma una cosa, la oposición más dura 

a Morena está dentro de Morena", expresó. 

¿Quién es el ganador con la pelea interna de Morena? 

A pesar de los choques internos, Guerra Castellanos destacó una 

particularidad en las luchas internas: los ganadores o perdedores no 

siempre son quienes parecen estar en la disputa. "Veo algo interesante, 

en todo pleito al final los ganadores o perdedores casi nunca son los 

que pelean, siempre hay terceros o cuartos que ganan", señaló. Según 

su análisis, si los rivales de la presidenta se enfrentan entre sí, la 

verdadera ganadora podría ser ella, ya que los coordinadores han 

logrado imponerse en este conflicto. 

¿En México realmente hay una oposición? 

Asimismo, Guerra Castellanos comparó la situación en México con lo 

sucedido en Canadá, donde un conflicto entre el primer ministro y la 

ministra de finanzas benefició a los conservadores. "Si tienes una 

oposición fortalecida, podríamos decir que se puede beneficiar como 

en Canadá entre el primer ministro y su renunciada ministra de 

finanzas", indicó. Sin embargo, apuntó que en México la situación es 

diferente, ya que no se observa un fortalecimiento de la oposición, sino 

una intensificación de la Crisis en Morena. 

Finalmente, Guerra Castellanos destacó que la presidenta, si juega de 

manera estratégica, podría aprovechar esta situación para consolidar su 

poder y colocar a sus cartas políticas. "La presidenta si se pone 
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abusada puede sacar ventaja política y puede colocar a sus 

cartas. Porque no es fácil gobernar con el equipo que te heredaron", 

concluyó. 

La Crisis en Morena sigue siendo un tema candente, con disputas 

internas que podrían redefinir el rumbo del partido en los próximos 

años. 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/12/18/crisis-en-morena-quien-

gana-tras-la-pelea-entre-adan-augusto-ricardo-monreal-670461.html 
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Hernán Gómez: ‘La disciplina y el orden interno 

de la 4T se están resquebrajando’ 

El periodista señaló que la figura de Andrés Manuel López Obrador, 

quien mantenía la cohesión interna, ya no ejerce la misma contención 

 

En su colaboración para MVS Noticias con Luis Cárdenas, el 

periodista Hernán Gómez analizó las recientes tensiones dentro del 

movimiento de la Cuarta Transformación. 

El analista político destacó que los enfrentamientos, como el ocurrido 

entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López, son indicativos de un 

cambio en la dinámica interna del movimiento. 

“Todo lo importante que pasa dentro de la política está en la 4T”, comentó. 

“La borrachera del poder puede llevarte a cometer ciertos errores”, 

comentó. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/12/4/hernan-gomez-critica-la-disciplina-partidista-defiende-programas-sociales-668437.html
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Hernán Gómez advierte de conflicto interno mayor 

Sobre el enfrentamiento entre Monreal y Adán Augusto, Gómez señaló 

que este podría ser solo el inicio de conflictos mayores. 

“Ricardo Monreal subió a tribuna el jueves pasado a quejarse de que le 

quitaron presupuesto, y Adán Augusto respondió desde tribuna, 

acusándolo de corrupción. Nunca había visto algo así en la historia 

universal”, afirmó. 

Además, destacó la dificultad que enfrentará Rosa Icela Rodríguez, 

recientemente nombrada como titular de la Secretaría de Gobernación, 

para controlar a figuras como Monreal y Adán Augusto. 

“Es difícil que una persona como ella ponga en orden a dos tiburones”, 

añadió Gómez. 

Finalmente, subrayó que, aunque las iniciativas presidenciales han 

avanzado sin problemas, el poder está ahora más disperso dentro del 

movimiento. 

“Es claro que Monreal, Adán Augusto y Andy tienen sus propias agendas. 

Vamos a ver qué va pasando con eso”, concluyó Hernán Gómez, 

anticipando más tensiones en el futuro de la 4T. 

La visión de Hernán Gómez ofrece una lectura crítica sobre 

el reacomodo político que vive el movimiento, donde figuras clave 

como Ricardo Monreal y Adán Augusto López comienzan a mostrar sus 

propias agendas dentro del espacio que deja AMLO. 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/12/18/hernan-gomez-la-

disciplina-el-orden-interno-de-la-4t-se-estan-resquebrajando-670395.html 
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Seguiré el llamado de la Presidenta a la Unidad: Monreal 
  

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Ricardo Monreal 

comentó que va a seguir el llamado de la Presidenta a la unidad 

y afirmó que está consciente de que como servidor público está 

sometido al escrutinio. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/12ToAfvo7o1eOXE2XaFlNhtmhnIt23y-

t/view?usp=drive_link

https://drive.google.com/file/d/12ToAfvo7o1eOXE2XaFlNhtmhnIt23y-t/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/12ToAfvo7o1eOXE2XaFlNhtmhnIt23y-t/view?usp=drive_link
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Comentario / José Cárdenas (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “Según se ha publicado 

en algunos gremios periodísticos, Salvador García Soto, por 

ejemplo, en el periódico El Universal, ya están pensando en 

mover a Monreal de la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados y en mover a Adán Augusto de la Junta de 

Coordinación Política del Senado, en una decisión salomónica y 

llamar a hacerse cargo de tales cargos a Ignacio Mier en el 

Senado y a Ramírez Cuéllar en la Cámara de Diputados. Es lo que 

está manejando el periodista Salvador García Soto, que entiende 

y conoce perfectamente todo este tema”. 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zSFWjM-SRG2gm2Uu?e=t7wYc6 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zSFWjM-SRG2gm2Uu?e=t7wYc6
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Oportuno y correcto el llamado de Sheinbaum  

a la unidad interna: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Ricardo Monreal calificó 

de oportuno y correcto el llamado a la unidad interna que la 

presidenta, Claudia Sheinbaum, hizo a los lideres de la mayoría 

parlamentaria la noche del lunes en Palacio Nacional. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/12RAcuvM7IVDTfk_8QIIFkUDHNd_8LLBu/vie

w

https://drive.google.com/file/d/12RAcuvM7IVDTfk_8QIIFkUDHNd_8LLBu/view
https://drive.google.com/file/d/12RAcuvM7IVDTfk_8QIIFkUDHNd_8LLBu/view
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Comentario / Alfredo Figueroa (Analista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Me llama la atención 

el hecho que estos detalles que se advierten en el espacio 

público, el que los mande a llamar (la Presidenta Sheinbaum a 

Ricardo Monreal y Adán Augusto), ella misma se ría en una 

mañanera diciendo ‘se sacaron una foto ¿no?’, como diciendo 

con eso ya hacemos el símbolo de que el conflicto ha 

desaparecido. 

¿Va a funcionar así el poder político en México? Es decir, va a 

funcionar un poder político de un hombre como Adán Augusto 

que no responde claramente al liderazgo de Claudia Sheinbaum, 

fue su adversario y otro político como (Ricardo) Monreal que fue 

adversario también de Sheinbaum no solamente en el proceso 

sucesorio sino mucho antes en el proceso en el que Claudia 

Sheinbaum llegó a ser jefa de Gobierno”. 

“Se empieza a advertir que no responden necesariamente a un 

liderazgo de esa naturaleza porque la reacción que se está 

teniendo es una reacción de disputa por el poder político no por 

la disminución de un presupuesto”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zRVUrP_MQ_6rmr6N?e=fb5IPS  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zRVUrP_MQ_6rmr6N?e=fb5IPS
Jaime
Resaltado

Jaime
Resaltado
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Entrevista / Leticia Robles de la Rosa (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Este encontronazo es 

inédito y es inédito no solamente porque se trate de líderes de 

una mayoría oficialista en el Congreso de la Unión (Ricardo 

Monreal y Adán Augusto López), también es inédito por el motivo 

por el cual se dio. Se originó por un supuesto recorte presupuestal 

al Senado de la República para el próximo año, lo cual es falso, 

porque el Senado de la República tuvo para este 2024 un 

presupuesto autorizado de 4 mil 900 millones de pesos y ahora va 

a tener 5 mil cien millones de pesos, si Pitágoras no se equivoca, 

5.1 es mayor a 4.9. Pero el tema es que Adán Augusto pidió una 

cantidad de presupuesto que le autorizaran y no le dieron todo 

lo que pidió; es decir, le dieron 125 millones de pesos menos. 

 

“Por otra parte, al entrar a la Plataforma Nacional de 

Transparencia y a la Auditoría Superior de la Federación pues nos 

damos cuenta que esos contratos a los que se refirió Adán 

Augusto no tienen observaciones por parte de la Auditoría. 

 

.  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zRRgu3h19SuiQG25?e=5TsKDo  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zRRgu3h19SuiQG25?e=5TsKDo
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Sheinbaum se reunió con Monreal y Adán Augusto tras 

confrontación entre legisladores 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Se está dando a 

conocer en información de Reforma que antes del encuentro 

con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, Adán 

Augusto López y Ricardo Monreal, que han protagonizado este 

encontronazo, los dos líderes de Morena en las respectivas 

Cámaras del Congreso ,  se reunieron con la Presidenta y en el 

encuentro ella fue la única que tomó la palabra con Rosa Icela 

presente y les dijo a los coordinadores parlamentarios que el tipo 

de desencuentros que protagonizaron la semana pasada no 

puede darse sin alterar la voz. La mandataria federal los llamó a 

la unidad para evitar divisiones al interior del movimiento que 

encabeza. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zChFxMfhhDdYMpq0?e=bV62BZ  
  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zChFxMfhhDdYMpq0?e=bV62BZ
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Comentario / Carlos Loret de Mola (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- “Hay tregua, 

pero siguen los balazos. Se supone que ya habían firmado la pipa 

de la paz en Palacio Nacional. Los coordinadores de Morena en 

el Congreso, Ricardo Monreal y Adán Augusto López, dijeron que 

iban a acatar el llamado de unidad que les hizo la presidenta 

Sheinbaum. Pero hoy, Ricardo Monreal, retó a Adán Augusto 

López a que presente las denuncias penales que dijo que iba a 

presentar por las irregularidades en los dos contratos por 150 

millones de pesos, que se firmaron cuando Monreal presidía el 

Senado. Así lo dijo: “Cuando una gente amenaza con denunciar 

tiene que terminar la denuncia y tiene que concluirla para que 

no quede mancha. El que va denunciado debe exigir que se 

presente la denuncia, porque si son bases falsas o endebles, 

queda en el escenario de la población que sí fue cierto, cuando 

fue producto de un mecanismo de maquinación o de invento”. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zSSqsZ5VNxoxbzsJ?e=DsqTgO 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zSSqsZ5VNxoxbzsJ?e=DsqTgO
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Comentario / Carlos Loret de Mola (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA Y BROZO).- “Una 

vez que se fue el ‘señor de Palenque’, que era claramente el que 

mandaba, se genera un vacío de poder que la Presidenta no 

está ejerciendo. Entonces, se le empiezan a desafiar, Adán 

Augusto, Monreal, etcétera. ¿Cuándo le iban a hacer este show 

a López Obrador? Nunca, porque sabían que había un mando. 

Me llamó la atención que la Presidenta, que quiere separarse de 

esos intereses oscuros que hay dentro de Morena, lo primero que 

les dijo a Adán Augusto y a Monreal, después de que se acusaran 

de corrupción, fue qué pasó, por qué hacen eso público. Esos 

asuntos se tienen que discutir en privado”. 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zR3XGwR1IijZRyh2?e=cKZFpA 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zR3XGwR1IijZRyh2?e=cKZFpA


 

LEGISLATIVO 19/12/24  

TREGUA DURÓ SÓLO UNA NOCHE 

"Cuando alguien amenaza con presentar una 

denuncia, debe concretarla", exige Monreal; "el 

político debe buscar acuerdos, no pactos de 

impunidad", subraya 

Cabe recordar que el viernes pasado en la tribuna, López Hernández denunció 

el viernes pasado que en la pasada legislatura en el Senado había “dos 

negocitos añejos”, por lo que anunció que presentaría las denuncias 

correspondientes 

 

La tregua que este martes acordaron los coordinadores parlamentarios de 

Morena en el Congreso de la Unión, Ricardo Monreal y Adán Augusto 

López Hernández, en Palacio Nacional, duró sólo una noche. 

Este miércoles, tras filtrarse en medios de comunicación distintas versiones de 

la reunión privada que ambos sostuvieron el lunes por la noche con Claudia 

Sheinbaum, presidenta de México, y Rosa Icela Rodríguez, titular de la 
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Secretaría de Gobernación, Monreal afirmó que “cuando una gente amenaza 

con denunciar, tiene que terminarla”. 

“Tiene que concluirla para que no quede mal frente a la población, y el 

denunciado debe exigir que se presente la denuncia, porque si son bases falsas 

o endebles queda en el escenario de la población que sí fue cierto, cuando fue 

producto de un mecanismo de maquinación o de invento por dañar la 

reputación de una persona”, afirmó. 

Luego de que el coordinador de Morena en San Lázaro encabezó el último 

taller de lectura en la Cámara de Diputados, sugirió a los asistentes leer obras 

políticas de Nicolás Maquiavelo. 

“El que se dedica a la política es obligado ver estas obras, porque en el camino 

te vas a encontrar con todas ellas, incluso mentiras, insultos o reconocimientos 

y normalmente no debes dejar pendiente una mentira, una intriga o una 

acusación falsa, de eso habla el político y de eso habla Maquiavelo. No dejes 

abierto un expediente, tienes que cerrarlo”, afirmó. 

Cabe recordar que el viernes pasado en la tribuna, López Hernández denunció 

el viernes pasado que en la pasada legislatura en el Senado había “dos negocitos 

añejos”, por lo que anunció que presentaría las denuncias correspondientes. 

Monreal Ávila consideró que “el político tiene que exigir que se presente la 

denuncia y debe pedir, sí acuerdos, pero no pactos de impunidad”. 

“Sí acuerdos en beneficio de lo que representas, pero no a cambio de impunidad, 

eso sería muy lamentable. Entonces hay que decir, presenta tus denuncias si 

tienes bases y que la autoridad aclare. No a la maquinación de delitos, no a la 

maniobra y construcción de argucias ilegales inexistentes, pero tampoco 

impunidad”, enfatizó. 

Luego del encuentro en Palacio Nacional, Latinus informó, según versiones 

confirmadas, que la presidenta Sheinbaum pidió a ambos detener el diferendo, 

diciendo: “Los necesito a los dos”. 
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Incluso, Luisa María Alcalde, dirigente nacional del partido, invitó a las 

personas militantes a denunciar y mostrar evidencias sobre cualquier opacidad 

para no ser “cómplices” de dichos actos. 

 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/12/18/cuando-alguien-amenaza-con-

presentar-una-denuncia-debe-concretarla-exige-monreal-el-politico-debe-

buscar-acuerdos-no-pactos-de-impunidad-subraya-130867.html 
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LLAMA A LA UNIDAD 

Ignacio Mier pide a morenistas superar las 

“pequeñas guerrillas” en el marco del pleito de 

Adán Augusto y Monreal 

El vicecoordinador de Morena en el Senado dijo que el partido tiene la 

responsabilidad de cuidar la continuidad de la llamada cuarta 

transformación 

 

Sin mencionar a Adán Augusto López y Ricardo Monreal, que protagonizaron 

acusaciones mutuas por temas presupuestales y de contratos, el vicecoordinador 

de Morena en el Senado de la República, Ignacio Mier Velazco, llamó a los 

morenistas a superar las diferencias. 

“Estar por encima de las veleidades, de los temperamentos propios de la política 

y pensar que el pueblo de México nos dio toda su confianza y respaldo con 

votos para transformar al país y no estar deteniéndonos en pequeñas polvaredas 

o estarnos deteniendo en pequeñas guerrillas”, afirmó.  
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En un comunicado, Mier Velazco afirmó que Morena tiene la responsabilidad 

de cuidar su unidad y la continuidad de la llamada cuarta transformación.  

“Ahora nuestra gran responsabilidad es mantener la unidad, mantenernos 

unidos", insistió.  

El legislador afirmó que Morena cuenta con la mayoría calificada en el 

Congreso de la Unión, y "la presidenta Claudia Sheinbaum tiene esta 

oportunidad que no tuvo Andrés Manuel López Obrador". 

"Al no tener mayorías, ni siquiera absolutas, no calificadas, llegó a la creación 

de los 'moches', al régimen de cuotas y de cuates. Todo se repartía así porque 

no había mayoría calificada", consideró. 

 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/12/18/ignacio-mier-pide-morenistas-

superar-las-pequenas-guerrillas-en-el-marco-del-pleito-de-adan-augusto-

monreal-130861.html 



 

  
 
 

 
Tras reunión con Adán, Monreal dice que no se deben dejar 

las denuncias a medias 
 
 

Ricardo Monreal, líder de los diputados federales de Morena, planteó que en 
política no se debe dejar pendiente una acusación: el que denuncia debe 
formalizarla y el acusado debe exigir que se denuncie, y en ambos casos es 
para cerrar expediente y no quedar mal ante la población. 
 

 
 
En el marco de la última sesión del año de su Taller de Lectura con diputados, 
el morenista hizo referencia a la mentira y la hipocresía que se vive en la 
política, por lo que recomendó a los legisladores conducirse con rectitud. 
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En el Taller, recomendó a sus compañeros leer “Obras políticas”, de Nicolás 
Maquiavelo, y comentó cómo en otras obras como ''El Arte de la Guerra'' de 
Sun Tzu o ''El Político'', de José Martínez Ruiz, “Azorín”, se plantean todas las 
circunstancias que viven los que se dedican a la política y cómo enfrentarlas. 
 
La semana pasada, el diputado morenista protagonizó un diferendo con el líder 
de los senadores de Morena, Adán Augusto López, en el marco del recorte al 
gasto solicitado por el Senado, por 123 millones de pesos para 20125, según 
aprobó la Cámara de Diputados. 
 
En la tribuna senatorial, López Hernández dijo que se absorbería la reducción 
pero acusó que en la pasada administración del Senado –a cargo de Monreal- 
hubo contratos irregulares; anunció la rescisión de dos, la presentación de 
denuncias e investigación de otros “negocitos”, lo que fue rechazado por 
Monreal, quien lo emplazó a presentar la denuncia. 
 
Sin embargo ese enfrentamiento, al menos verbal, cesó luego de que el lunes 
ambos se reunieran con la presidenta Claudia Sheinbaum, la secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y la dirigente morenista Luisa María 
Alcalde. 
 
Sheinbaum les pidió unidad y recordar que se deben al “pueblo”. 
 
Este miércoles, con el argumento de hablar de Maquiavelo y su obra, Monreal 
mencionó: “realmente no cambia la esencia de la política, pues en la política 
tienes que actuar con honestidad y con rectitud, pese a que el político está 
sometido a vicisitudes, el político o la política ahora, –tenemos que hablar con 
lenguaje inclusivo- está sometido a intrigas palaciegas, a intrigas de tu equipo 
y de tu familia incluso''. 
 
“Está sometido a golpes y elogios de los más cercanos que luego se te 
convierten en detractores. Esos son los grandes mensajes y por eso en la vida 
hay que resistir. 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19 - 12 -24 LEGISLATIVO 



 

  
 
 

“El que se dedica a la política es obligado ver estas obras, porque en el camino 
te vas a encontrar con todas ellas, incluso mentiras, insultos o 
reconocimientos. Y normalmente no debes dejar pendiente una intriga, una 
mentira una acusación falsa, de eso habla 'El Político' y de eso habla 
Maquiavelo. No dejes abierto un expediente, tienes que cerrarlo”, reseñó. 
 
Y por eso –agregó el líder de los diputados guindas- “cuando una gente 
amenaza con denunciar, tiene que terminar la denuncia y tiene que concluirla 
para que no quede mal frente a la población. Y el que está denunciado debe 
exigir que se presente la denuncia”. 
 
Con referencia a los textos aseguró que si la denuncia tiene bases falsas o 
endebles y no se exige denuncia, “queda en el escenario de la población que si 
fue cierto, cuando fue producto de un mecanismo de maquinación o de 
invento por dañar el prestigio de una persona”. 
 
El Taller de lectura lleva cinco sesiones y tiene enlistadas 14 lecturas, por lo que 
Monreal pidió a sus diputados que lean este fin de año. 
 
 
https://politica.expansion.mx/congreso/2024/12/18/tras-reunion-con-adan-
monreal-dice-que-no-se-deben-dejar-las-denuncias-a-medias 
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https://politica.expansion.mx/congreso/2024/12/18/tras-reunion-con-adan-monreal-dice-que-no-se-deben-dejar-las-denuncias-a-medias
https://politica.expansion.mx/congreso/2024/12/18/tras-reunion-con-adan-monreal-dice-que-no-se-deben-dejar-las-denuncias-a-medias


 

  
 
 

 
Surgen dudas sobre el liderazgo de la bancada de Morena 

en San Lázaro 
 
 
Que mucha reticencia trae el líder parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, con los considerados cercanos a la presidenta 
Claudia Sheinbaum al interior de su bancada. 
 

 
 
Y es que fuentes de Político MX nos cuentan que por su pleito con Adán 
Augusto López, coordinador de Morena en el Senado, suena cada vez más 
entre morenistas que podría ser relevado por Alfonso Ramírez Cuéllar. 
 
Nos dicen que también parece que habría diferencias con la jalisciense Merilyn 
Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, y 
quien también tendría línea directa con Palacio Nacional. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19 - 12 -24 LEGISLATIVO 

https://politico.mx/


 

  
 
 

A ello se suma la ruptura con los afines a Adán Augusto, lo que coloca al 
zacatecano en una posición cada vez más difícil como líder parlamentario de 
Morena, pues se cuestionan en la bancada si podría garantizar la mayoría 
calificada para proyectos no tan prioritarios. 
 
Monreal habla del 'regaño' que les dio Sheinbaum a Adán Augusto y él tras su 
pleito@RicardoMonrealA reveló detalles del encuentro entre él y su homólogo 
en el Senado, @adan_augusto, donde recibieron un llamado de atención de la 
presidenta @Claudiashein.https://t.co/fq6K2tKDAx 
 
— Político MX (@politicomx) December 18, 2024 
Estás en Politileaks, la sección de trascendidos de Político MX. La información 
que acabas de leer ha sido proporcionada por las fuentes confidenciales de 
nuestro medio que tienen acceso a información exclusiva y de primera mano. 
Este reporte ha sido publicado bajo la norma que nuestra línea editorial marca. 
Si tienes información o deseas hacer una aclaración, nos puedes escribir al 
correo redaccion@politico.mx. 
 
 
https://politico.mx/2024/12/18/surgen-dudas-sobre-el-liderazgo-de-la-
bancada-de-morena-en-san-lazaro/ 
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https://www.binoticias.com/nacional/ricardo-monreal-revela-que-le-dijo-la-presidenta-claudia-

sheinbaum-en-palacio-nacional 

https://www.binoticias.com/nacional/ricardo-monreal-revela-que-le-dijo-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-palacio-nacional
https://www.binoticias.com/nacional/ricardo-monreal-revela-que-le-dijo-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-palacio-nacional
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https://laverdadnoticias.com/politica/monreal-y-adan-augusto-en-disputa-riesgo-de-fracturas-en-

morena-20241218 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/monreal-y-adan-augusto-en-disputa-riesgo-de-fracturas-en-morena-20241218
https://laverdadnoticias.com/politica/monreal-y-adan-augusto-en-disputa-riesgo-de-fracturas-en-morena-20241218
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Así fue el regaño que dio Claudia Sheinbaum a Ricardo Monreal y Adán Augusto López, según 

Loret de Mola - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/asi-habria-sido-el-regano-que-dio-claudia-sheinbaum-a-monreal-y-adan-augusto-lopez-segun-loret-de-mola/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/asi-habria-sido-el-regano-que-dio-claudia-sheinbaum-a-monreal-y-adan-augusto-lopez-segun-loret-de-mola/
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Claudia Sheinbaum alcanza una aprobación del 76% dos meses y medio después de llegar al poder 

| EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-12-19/claudia-sheinbaum-alcanza-una-aprobacion-del-76-dos-meses-y-medio-despues-de-llegar-al-poder.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-19/claudia-sheinbaum-alcanza-una-aprobacion-del-76-dos-meses-y-medio-despues-de-llegar-al-poder.html
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Ignacio Mier pide a morenistas superar las “pequeñas 
guerrillas” en el marco del pleito de Adán Augusto y 

Monreal 
 
 
Sin mencionar a Adán Augusto López y Ricardo Monreal, que protagonizaron 
acusaciones mutuas por temas presupuestales y de contratos, el 
vicecoordinador de Morena en el Senado de la República, Ignacio Mier Velazco, 
llamó a los morenistas a superar las diferencias. 
 

 
 
“Estar por encima de las veleidades, de los temperamentos propios de la 
política y pensar que el pueblo de México nos dio toda su confianza y respaldo 
con votos para transformar al país y no estar deteniéndonos en pequeñas 
polvaredas o estarnos deteniendo en pequeñas guerrillas”, afirmó.  
 
En un comunicado, Mier Velazco afirmó que Morena tiene la responsabilidad 
de cuidar su unidad y la continuidad de la llamada cuarta transformación. 
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“Ahora nuestra gran responsabilidad es mantener la unidad, mantenernos 
unidos", insistió.  
 
El legislador afirmó que Morena cuenta con la mayoría calificada en el 
Congreso de la Unión, y "la presidenta Claudia Sheinbaum tiene esta 
oportunidad que no tuvo Andrés Manuel López Obrador". 
 
"Al no tener mayorías, ni siquiera absolutas, no calificadas, llegó a la creación 
de los 'moches', al régimen de cuotas y de cuates. Todo se repartía así porque 
no había mayoría calificada", consideró. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/12/18/ignacio-mier-pide-morenistas-superar-
las-pequenas-guerrillas-en-el-marco-del-pleito-de-adan-augusto-monreal-
130861.html 
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https://www.redmichoacan.com/2024/12/18/luisa-maria-alcalde-pide-investigar-acusaciones-de-

adan-augusto-contra-ricardo-monreal/#google_vignette 

 

 

 

https://www.redmichoacan.com/2024/12/18/luisa-maria-alcalde-pide-investigar-acusaciones-de-adan-augusto-contra-ricardo-monreal/#google_vignette
https://www.redmichoacan.com/2024/12/18/luisa-maria-alcalde-pide-investigar-acusaciones-de-adan-augusto-contra-ricardo-monreal/#google_vignette
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Morena debe cuidar el movimiento y la unidad: 
Ignacio Mier 

 

 
 

El vicecoordinador de Morena en el Senado de la República, Ignacio Mier 
Velazco, afirmó que su partido tiene la gran responsabilidad de cuidar al 
movimiento y la unidad para continuar con el autollamado segundo piso de la 
cuarta transformación.  
 
“Convoco a estar por encima de las veleidades, de los temperamentos 
propios de la política y pensar que el pueblo de México nos dio toda su 
confianza y respaldo con votos para transformar al país y no estar 
deteniéndonos en pequeñas polvaredas o estarnos deteniendo en pequeñas 
guerrillas", dijo Mier.   
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El senador pidió recordar que este movimiento que encabeza Morena acabó 
con el modelo de cuotas, cuates y moches, y ahora la responsabilidad es 
mantener la unidad y mantenerse unidos.  
 
Apuntó que desde hace 30 años, no se tenía una mayoría calificada y eso 
generaba distorsión en todo el sistema político mexicano.  
 
"Al no tener mayorías, ni siquiera absolutas, no calificadas, llegó a la creación 
de los moches, al régimen de cuotas y de cuates. Todo se repartía así porque 
no había mayoría calificada", dijo.  
 
La postura de Mier se da en el marco de un pleito al interior de la 4T. Adán 
Augusto López y Ricardo Monreal, coordinadores de Morena en el Senado y 
la Cámara de Diputados, respectivamente, han cruzado señalamientos desde 
el viernes pasado.  
 
Ese día, López denunció desde tribuna el recorte al presupuesto del Senado y 
acusó que en la Cámara alta había “negocitos añejos”, señalamiento que fue 
rechazado por Monreal, quien fuera líder de la mayoría morenista en el 
Senado en la legislatura pasada. 

 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/12/18/morena-debe-cuidar-el-

movimiento-la-unidad-ignacio-mier-342358.html 
 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/12/18/morena-debe-cuidar-el-movimiento-la-unidad-ignacio-mier-342358.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/12/18/morena-debe-cuidar-el-movimiento-la-unidad-ignacio-mier-342358.html


 

 
 
 
 

¿Adiós a reforma laboral de 40 horas? Congreso se 
queda con estos pendientes si no hay periodo 

extraordinario 
 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anunció que 
todavía está pendiente un posible periodo extraordinario en el Congreso, por lo que algunas 
iniciativas se quedarían en la ‘congeladora’. 
 
El primer periodo terminó el 12 de diciembre con la aprobación del Presupuesto de Egreso 
de la Federación; sin embargo, el pasado viernes 13, en su última sesión, el Senado aprobó 
una serie de reformas que fueron remitidas a los diputados. 
 
Entre las iniciativas que quedan pendientes están las leyes secundarias a la ley del Infonavit, 
que ha causado polémica en las últimas semanas. 
 
La iniciativa propone la construcción de un millón de viviendas durante el sexenio actual, 
aunque también plantea mayor control del gobierno en las comisiones internas del Instituto, 
así como la designación directa del director por la presidenta. 
 
En cuanto a esta ley, Monreal hizo un llamado a analizarla con tiempo y en calma, por lo que 
se descarta su análisis en caso de que se apruebe el periodo extraordinario. 
 
Otra iniciativa que queda pendiente es la que sugiere reducir la jornada laboral de 48 a 40 
horas en México. Sin embargo, los diputados de Morena han mencionado que se trata de 
un tema prioritario para el gobierno de Claudia Sheinbaum. 
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¿Qué sabemos sobre un posible periodo extraordinario en el Congreso? 
Ricardo Monreal anunció que podría convocarse a un periodo extraordinario en el Congreso 
antes de terminar el año. 
 
Sin embargo, no se ha detallado la forma, es decir, si sería presencial o semipresencial. El 
legislador resaltó que el periodo actual fue intenso con el análisis y discusión de reformas 
de trascendencia. 
 
El periodo ordinario de sesiones abarca del 1 al 15 de diciembre o hasta el 31 de diciembre 
en el caso del año de renovación del Presidente, que corresponde a este 2024, según la 
Constitución. 
 
A pesar de que hay temas pendientes, Ricardo Monreal no detalló si estos serían los temas 
a discutir dentro de algún periodo extraordinario. 
 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/18/adios-a-reforma-laboral-de-40-
horas-congreso-se-queda-con-estos-pendientes-si-no-hay-periodo-extraordinario/  
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El político está sometido a intrigas palaciegas: 
Ricardo Monreal 

 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, expresó que “el 
político está sometido a intrigas palaciegas, de su equipo y de su familia 
incluso a golpes y elogios de los más cercanos que luego se convierten en 
detractores”. 
 
“Imperante, que el político exija que se comprueben acusaciones en su 
contra para no dejar dudas entre la población”, advirtió el legislador durante 
el Taller de Lectura que se realizó en la Cámara de Diputados, donde Ricardo 
Monreal sugirió leer “Obras políticas”, de Nicolás Maquiavelo. 
 
Sin dar nombres, Monreal Ávila, sostuvo que cuando alguien amenaza con 
interponer una denuncia debe concretarla para que no quede mal frente a la 
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población, y el denunciado debe exigir que se presente la denuncia, porque si 
son bases falsas o endebles queda en el escenario de la población que sí fue 
cierto, cuando fue producto de un mecanismo de maquinación o de invento 
por dañar la reputación de una persona. 
 
 “Se tienen que presentar las denuncias”, dice Luisa María Alcalde sobre 
presuntas irregularidades cometidas por Monreal 
La dirigente nacional de Morena afirmó que no denunciar un delito implica 
complicidad 
 
“El político tiene que exigir que se presente la denuncia y debe pedir, sí 
acuerdos, pero no pactos de impunidad. Sí acuerdos en beneficio de lo que 
representas, pero no a cambio de impunidad, eso sería muy lamentable. 
 
“Entonces hay que decir, presenta tus denuncias si tienes bases y que la 
autoridad aclare. No a la maquinación de delitos, no a la maniobra y 
construcción de argucias ilegales inexistentes, pero tampoco impunidad”. 
 
En días pasados el líder zacatecano había tenido algunas diferencias con su 
compañero de partido, Adán Augusto López, coordinador de los senadores 
quien acusaba de corrupción, situación que se dirimió en Palacio Nacional 
durante una reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum y la secretaria de 
Gobernación Rosa Icela Rodríguez; sin embargo, la líder de Morena, Luisa 
María Alcalde demando que se presente la denuncia de las acusaciones para 
que no quede impune.  
 
En el Taller de Lectura, Monreal Ávila invitó a leer a Maquiavelo y afirmó que 
“es una obra espléndida, se desprende el análisis que hace Nicolás 
Maquiavelo de los discursos de Tito Livio. Es extraordinario, habla sobre la 
imprudencia y la hipocresía en la política; consejos que Tito Livio describe en 
sus discursos y que Maquiavelo comenta”. 
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Sostuvo que lo que dicen los escritores José Martínez Ruiz, conocido como 
Azorín, Maquiavelo y otros, realmente no cambia la esencia de la política, 
“pues en la política tienes que actuar con honestidad y con rectitud, pese a 
que el político está sometido a vicisitudes, a intrigas palaciegas, a intrigas de 
tu equipo y de tu familia incluso, está sometido luego se te convierten en 
detractores”. 
 
“Esos son los grandes mensajes, por eso en la vida hay que resistir y por eso 
el que se dedica a la política es obligado ver estas obras, porque en el camino 
te vas a encontrar con todas ellas, incluso mentiras, insultos o 
reconocimientos y normalmente no debes dejar pendiente una mentira, una 
intriga o una acusación falsa, de eso habla el político y de eso habla 
Maquiavelo. No dejes abierto un expediente, tienes que cerrarlo”, aseveró. 
 
Indicó que ésta es la quinta semana de este taller y pidió a los participantes, 
entre ellos diputadas y diputados, que no se deje de realizar esta actividad, 
por lo que dijo que se retomará la primera semana de enero de 2025. 
 
“Que se tengan las lecturas que ya tenemos compiladas, son 14 obras de 
clásicos y actuales y esperamos concluir con el análisis a la revolución 
mexicana y con el de lógica parlamentaria. Les encargo que lean este fin de 
año”, mencionó. 

 
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/el-politico-esta-sometido-a-

intrigas-palaciegas-ricardo-monreal-20783119 
 

https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/el-politico-esta-sometido-a-intrigas-palaciegas-ricardo-monreal-20783119
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/el-politico-esta-sometido-a-intrigas-palaciegas-ricardo-monreal-20783119


 

 

 
 
 

 
Políticos honestos acusados con mentiras deben exigir que 

los denuncien: Monreal 
 
 

Los políticos están sujetos a acusaciones, intrigas, mentiras y acusaciones falsas 
que no deben quedar en el aire, planteó el líder parlamentario del Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal. 
 

 
 
En una mesa de lectura que sostuvo con algunos integrantes de su fracción y 
aprovechó para transmitir en redes sociales, el legislador aprovechó para hacer 
referencias a señalamientos en falso contra servidores públicos o políticos, y lo 
que se debe hacer para reivindicarse 
 
Políticos acusados 
En su cuenta en la red social X, antes Twitter, @RicardoMonrealA, compartió 
el contenido del “círculo de lectura” que suele llevar a cabo periódicamente 
con algunos integrantes de su fracción. 
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En esta ocasión, coincidieron algunas de las lecturas hechas por sus 
compañeros, con la temática de las acusaciones sin fundamento hacia 
políticos. 
 
Junto con sus compañeros de fracción, se hicieron comentarios de escritos de 
Nicolás Maquiavelo. 
 
Sin mencionar directamente el pleito desatado entre él y su homólogo en el 
Senado de la República, Adán Augusto López, Monreal Ávila planteó 
comentarios referentes a casos de intrigas entre políticos. 
 
“Y normalmente no debes dejar pendiente una intriga, una mentira o una 
acusación falsa, de eso habla ‘El político’ y de eso habla Maquiavelo: no dejes 
abierto un expediente, tienes que cerrarlo, y por eso cuando una gente 
amenaza con denunciar tiene que terminar la denuncia y tiene que concluirla 
para que no quede mal frente a la población”, reflexionó. 
 
Esto, luego de que el senador López Hernández amagara con denunciar a 
quienes hayan sido responsables de la entrega de contratos para servicios en 
el Senado en la era Monreal y que de acuerdo a la información a su alcance 
estaban inflados, eran innecesarios y se convirtieron en “negocitos”. 
 
Exigir denuncias 
En la argumentación planteada ante algunos morenistas, el también 
presidente de la Junta de Coordinación insistió en que, quienes han sido 
calumniados y amagados con denuncias, tienen que pedir que la advertencia 
se cumpla, para poner a prueba y resguardo su honor. 
 
“El que está denunciado debe exigir que se presente la denuncia, porque si son 
bases falsas o endebles, queda en el escenario de la población que sí fue cierto, 
cuando fue producto de un mecanismo de maquinación o de invento por dañar 
el prestigio de una persona”, abundó. 
 
Fue enfático en señalar que el político honesto no sólo debe pedir que se le 
denuncie formalmente, sino acceder al diálogo para distender la problemática. 
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Sin embargo, no debe aceptar acuerdos a cambio de impunidad. 
 
“El político tiene que exigir que se presente la denuncia y debe de pedir sí 
acuerdos, pero no pactos de impunidad, si a acuerdos en beneficio de lo que 
representas, pero no a cambio de impunidad”, recalcó. 
 
Esto, luego de haber sido llamado a reunión a Palacio Nacional la noche del 
lunes 16 de diciembre, donde se encontró con la titular de Gobernación, Rosa 
Icela Rodríguez, así como con el propio senador Adán Augusto López, con 
quienes posó para la foto, pero visiblemente, se encontraban incómodos y en 
una conciliación forzada. 
 
Durante la reunión de lectura, uno de sus compañeros de fracción le refrendó 
su respaldo, a lo que Monreal respondió con agradecimientos y recordando 
que el desplegado de apoyo, ante los dichos del senador Adán Augusto López, 
estuvo firmado por más del 90 por ciento de la bancada. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/18/politicos-honestos-acusados-
con-mentiras-deben-exigir-que-los-denuncien-monreal-670546.html 
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Monreal lanza mensaje a Augusto  

durante taller de lectura 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- El coordinador 
parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, estaba explicando a 
algunos legisladores en un taller de lectura que tiene la Cámara 
de Diputados, y que se encontraban analizando las obras de 
Nicolás Maquiavelo, fue cuando realizó las declaraciones que 
parecen dedicadas a Adán Augusto López. “Desde hace siglos 
la esencia de la política no ha cambiado y quien se dedica a la 
política tiene que actuar con honestidad y actitud y, quien acuse 
a otro de algo, tiene que comprobarlo, porque de otra manera, 
queda mal el que acusa como al que están acusando en algún 
delito”, afirmó Ricardo Monreal. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1sXQ-FRvR2r4EkQlpt41LcKXS2np5EIA-/view
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https://www.tallapolitica.com.mx/el-politico-esta-sometido-a-intrigas-palaciegas-de-su-equipo-y-

de-su-familia-incluso-a-golpes-y-elogios-de-los-mas-cercanos-que-luego-se-convierten-en-

detractores-ricardo-monreal/#more-300929 
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Tras acuerdo con Adán Augusto, Monreal recomienda libro que habla sobre “hipocresía en la 

política” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/19/tras-acuerdo-con-adan-augusto-monreal-recomienda-libro-que-habla-sobre-hipocresia-en-la-politica/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/19/tras-acuerdo-con-adan-augusto-monreal-recomienda-libro-que-habla-sobre-hipocresia-en-la-politica/
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ES IMPORTANTE UN PARLAMENTO ABIERTO  
PARA DISCUTIR LEY INFONAVIT: PAN 

 

 
 

Noemí Luna, coordinadora de los diputados del Partido Acción Nacional 
(PAN), señaló que es necesario realizar un parlamento abierto en enero para 
discutir las reformas relacionadas con el Infonavit, donde aseguró que el PAN 
estará firme en la defensa de los ahorros de los trabajadores mexicanos. 
“En Acción Nacional siempre estaremos del lado de las y los mexicanos. No 
vamos a permitir que Morena y sus aliados intenten apropiarse de los 
recursos que pertenecen a las y los trabajadores. Lo que está en juego son 2 
billones de pesos, y esto representa un paso más hacia el autoritarismo que 
buscan imponer”, señaló la legisladora. 
Legisladores del PAN presentaron un punto de acuerdo para que se realice 
este parlamento abierto en tres etapas, garantizaron un espacio de diálogo y 
transparencia donde se escuchen todas las voces: desde los trabajadores, 
especialistas, académicos, hasta las organizaciones de la sociedad civil. 
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Noemí Luna subrayó que el Infonavit es uno de los pilares más importantes 
para el bienestar de los trabajadores, ya que a través de este organismo 
millones de personas han logrado adquirir una vivienda digna y mejorar su 
calidad de vida. Por ello, cualquier intento de modificar su estructura o 
recursos debe realizarse de manera transparente y participativa. 
“El parlamento abierto es fundamental para evitar que Morena y sus aliados 
impongan decisiones unilaterales que afecten a millones de familias. En el PAN no 
solo defendemos los derechos de los trabajadores, sino también la democracia y 
la rendición de cuentas”, afirmó. 
 
 
 

https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/importante-parlamento-abierto-
para-discutir-ley-infonavit-en-defensa-de-recursos-de-los-trabajadores-
noemi-luna-20783907 
 

https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/importante-parlamento-abierto-para-discutir-ley-infonavit-en-defensa-de-recursos-de-los-trabajadores-noemi-luna-20783907
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/importante-parlamento-abierto-para-discutir-ley-infonavit-en-defensa-de-recursos-de-los-trabajadores-noemi-luna-20783907
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/importante-parlamento-abierto-para-discutir-ley-infonavit-en-defensa-de-recursos-de-los-trabajadores-noemi-luna-20783907
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PAN pide aclarar negocitos añejos de Morena 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El Partido Acción 

Nacional pidió a los coordinadores de Morena en el Senado, 

Adán Augusto López y en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, aclarar las acusaciones por los negocitos añejos, así lo 

mencionó el senador Ricardo Anaya. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQiGAmRAAHNaKA7-?e=ETUrVj

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zQiGAmRAAHNaKA7-?e=ETUrVj


 

 
 
 

Diputados de PT acusan que Oaxaca se gobierna con 
corrupción enquistada; respaldan a legisladora por 

valentía contra violencia laboral 
 

 
 
La bancada de los diputados federales del PT, que coordina el michoacano Reginaldo 
Sandoval, se pronunció contra la “corrupción enquistada” con la que se gobierna Oaxaca, 
administración estatal que encabeza el morenista Salomón Jara, y donde se responde con 
golpeteos políticos y difamación contra quienes denuncian opacidad, como la legisladora 
Margarita García García. 
 
Sandoval Flores dijo que su grupo parlamentario ha hecho suyas las demandas de las y los 
trabajadores oaxaqueños, quienes son los primeros en señalar los actos de violencia laboral 
perpetrados por el gobernador del estado (Sando Jara). 
 
“No dudamos que la campaña de desprestigio se ha gestado a raíz de sus denuncias públicas 
y su acompañamiento a la clase trabajadora. Resalto la valentía de la diputada en la defensa 
de los derechos laborales. El Partido del Trabajo expresa su firme respaldo a la diputada 
federal Margarita García García, quien se ha convertido en víctima de un golpeteo político 
tras evidenciar públicamente los actos de corrupción que se encuentran enquistados en la 
administración estatal de Oaxaca “, dijo el líder petista. 
 
Indicó que si los legisladores van acompañar a la diputada en caso de que decida denunciar 
a quienes resulten responsables por violencia política en razón de género. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/12/18/diputados-de-pt-acusan-que-oaxaca-
se-gobierna-con-corrupcion-enquistada-respaldan-a-legisladora-por-valentia-contra-
violencia-laboral/  
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https://www.tallapolitica.com.mx/pt-cumple-con-el-pueblo-de-mexico-al-aprobar-las-reformas-

del-plan-c-reginaldo-sandoval/#more-300920 
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https://mayacomunicacion.com.mx/la-reforma-a-infonavit-como-afecta-el-dinero-de-los-

trabajadores/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/la-reforma-a-infonavit-como-afecta-el-dinero-de-los-trabajadores/
https://mayacomunicacion.com.mx/la-reforma-a-infonavit-como-afecta-el-dinero-de-los-trabajadores/
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LEY DE INFONAVIT: NO ESTÁ EN RIESGO UN SOLO CENTAVO DE LOS 

TRABAJADORES, DICE RICARDO MONREAL; PAN: “LO QUE ESTÁ EN JUEGO 

SON 2 BILLONES DE PESOS” 

Aún en receso legislativo, 

resonancia por la iniciativa 

de reformas al Infonavit, 

que presentó a Cámara de 

Senadores -como Cámara 

de origen-, la Presidente, 

Claudia Sheinbaum Pardo, 

sube de tono, y obligó a 

que, desde Segob, reconvinieran al diputado Ricardo Monreal Ávila y 

ordenaron suspender preparativos de periodo extraordinario, para proceso 

legislativo a la Minuta. 

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, seguramente por indicaciones superiores, 

detuvo el proyecto en San Lázaro y, de un momento a otro, tuvo que dar 

marcha atrás en ello, el coordinador parlamentario del grupo mayor y 

presidente en Junta de Coordinación Política. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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La encargada de la política interior en el país, sabía del asunto y sus formas 

ocultas. 

Ayer, en el foro matinal de la titular del Poder Ejecutivo Federal, convocaron 

al director de la Institución que creó ese gran Presidente, Luis Echeverría 

Álvarez, para que explique a la nación, presuntos casos de corrupción con los 

fondos y créditos de Infonavit, en el que nuevamente, salieron a relucir 

nombres del ex priista, hoy senador de Morena, Alejandro Ismael Murat 

Hinojosa y el de otro ex senador y ex diputado federal del PRI, David 

Penchyna Grub. 

El de Oaxaca, como gobernador de la entidad, entregó la plaza a Morena, por 

indicaciones de “ysq” y el hidalguense, en el sexenio peñista, fueron 

directores del organismo de vivienda. 

Aunque la verdad, hay que decirlo en tiempo y forma, quien sabe cuál de 

ellos, presuntamente, fueron más corruptos en la Institución, si se compara 

que hoy, quien preside ese Instituto es Octavio Romero Oropeza, en el 

pasado reciente, fue director de Pemex, y, llevó a la quiebra a esa empresa, 

que fue orgullo del cardenismo en este país y patrimonio nacional. 

Si conociera la vergüenza, el senador Murat Hinojosa, debe pedir licencia al 

escaño y ponerse a disposición de Fiscalía General de la República, de la 

Función Pública y de los entes que se involucren en las indagatorias de 

corrupción en su época como director del Infonavit. 

Así como en el PAN, desde Palacio Nacional acusan y señalan a su actual 

dirigente, el ex diputado federal, Jorge Romero Herrera de ser virtual líder 

del Cártel Inmobiliario en CDMX, y se aferra al cargo, en el cual es 

impresentable, diría su padrino político, el senador Marko Antonio Cortés 

Mendoza, aquel ex priista y el priista hidalguense, deben esclarecer si 

ejercieron la dirección del Infonavit con transparencia en el ejercicio de los 

recursos, o con malos manejos. 
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Contexto en el que danza de millones de pesos, llama atención la reforma 

que envió Presidenta de la República, en la cual, la oposición, PAN-PRI-MC, 

exigen que no se ponga en riesgo, el ahorro de los trabajadores de toda su 

vida, en el Infonavit, los cuales, antier, declaró el diputado federal del PAN, 

Agustín Rodríguez Torres, ascienden a ¡2 billones 400 mil mdp. 

Casi un tercio del Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo 

año. 

Diputada coordinadora del 

PAN en San Lázaro, Noemí 

Berenice Luna Ayala, exige 

Parlamento Abierto, para la 

discusión, debate y análisis 

de la Minuta que turnó el 

Senado a Cámara de 

Diputados, y ofrece que la 

bancada, “estará firme en la 

defensa de los ahorros de los 

trabajadores de México”. 

“En Acción Nacional, siempre estaremos del lado de las y los mexicanos. No 

vamos a permitir que Morena y sus aliados, intenten apropiarse de los 

recursos que pertenecen a las y los trabajadores. Lo que está en juego, son 2 

billones de pesos. Y esto representa un paso más hacia el autoritarismo que 

buscan imponer”, ofrece y acusa la representante popular, de Zacatecas. 

Antier, explica, diputados y senadores del PAN en Comisión Permanente, 

presentaron Punto de Acuerdo para realizar Parlamento Abierto en tres 

etapas, en el cual, se garantice espacio de diálogo y transparencia, donde se 

escuchen todas las voces: desde los trabajadores, especialistas, académicos 

y organizaciones de la sociedad civil. 
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Pondera que el Infonavit, representa uno de los pilares más importantes para 

el bienestar de los trabajadores mexicanos que, a través de este organismo, 

millones de personas lograron adquirir vivienda digna y mejorar su calidad 

de vida. 

Cualquier intento de modificar su estructura o recursos, debe realizarse de 

manera transparente y participativa, resalta. 

“El Parlamento Abierto, es fundamental para evitar que Morena y sus 

aliados, impongan decisiones unilaterales que afecten a millones de familias. 

En el PAN, no solo defendemos derechos de los trabajadores, sino también 

la democracia y rendición de cuentas”. 

En el mismo asunto, el paisano de la diputada panista, Ricardo Monreal Ávila, 

descartó que el gobierno federal quiera apropiarse de aquellos recursos que 

ahorran los trabajadores en el Infonavit, y reitera que posponen el debate en 

el tema, que tenían programado para aprobar Ley del Infonavit y Ley 

Reglamentaria del 123 en nuestra Ley de leyes. 

Adelanta que en las comisiones de Trabajo y Vivienda, revisarán el tema, y 

convocarán a los empresarios, sindicatos y todos aquellos sectores del país, 

con interés en este reforma, como los órganos cúpula de los empresarios. 

-“Lo que queremos es construir una ley que derrote a la corrupción y que 

derrote a las malas prácticas y queremos una ley que ayude a la población; 

que ayude a los derechohabientes y que ayude al desarrollo del país en la 

construcción de vivienda digna, adecuada, para los trabajadores mexicanos”, 

asegura el controversial diputado federal. 

Y reitera que, por ello, posponen la discusión de esa Minuta en Cámara de 

Diputados. 
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Comisión de Vivienda, preside la diputada Maribel Martínez Ruiz, PT y 

comisión del Trabajo y Previsión Social, Maiella Martha Gabriela Gómez 

Maldonado, de Morena.  

En este candente y puyante asunto para el gobierno federal, trabajadores y 

empresarios, así posiciona el diputado Ricardo Monreal Ávila: 

-“No se preocupen los derechohabientes. Es obvio que hay una mala 

información, hay una desinformación. No está en riesgo un solo centavo de 

los derechohabientes y ahorradores en este sistema de Infonavit; está a 

salvo y está resguardado por la ley. Entonces, no se preocupen”. 

-“Y antes de aprobarla, esta ley, vamos a escuchar a los sectores y vamos a 

reflexionarla bien”, ofrece. 

Pondera que la Institución echeverrista, tiene ahorros suficientes como para 

poder desarrollar una prioridad del gobierno federal: construir 500 mil 

viviendas, el próximo año. 

Insiste en que van a revisar el dictamen de la Minuta, para otorgar seguridad 

jurídica y estabilidad económica al Infonavit. 

-“Y no se ponga en riesgo un solo cinco de los ahorradores”, añade. 

72 horas después de su presencia nocturna en Palacio Nacional, a la que 

también acudió su enemigo político personal, el senador Adán Augusto 

López Hernández, el diputado Ricardo Monreal Ávila, reapareció ante los 

medios, pero no refirió ¡para nada!, al pleito que trae con el político de 

Tabasco. 

Con molestias en la garganta, ronco en su voz, ya sin bravatas, se podría decir 

que las cámaras y grabadores de los representantes de los medios, tomaron 

una imagen del zacatecano, totalmente en disciplina, ya no en rebeldía. 
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¡Vamos, pues!, Ricardo Monreal Ávila, se vio “apagado” en sus ánimos, 

durante la entrevista que ofreció. 

Y los rumores, especulaciones, donde se menciona su nombre, ¡siguen! 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Casualidad o coincidencia, que en política no es, o cómo entender que, en el 

discurso de Ricardo Monreal Ávila, no desaparece -y ni desaparecerá, diría 

don Teofilito-, referencias a su clásico de cabecera… Nada más recordar al 

diputado federal la máxima: el que a dos amos sirve… No creemos que sea 

necesario decir al político de Zacatecas, decir a quién debe discreción, 

lealtad, confianza y respeto, además de institucionalidad y disciplina, mucha 

disciplina… ¿O sí?... Aún puya en Palacio Nacional, manera en que, luego de 

la clausura del periodo ordinario de sesiones, madrugada del jueves pasado, 

el actual coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, subió a 

tribuna y arengó a sus correligionarios, sarcástico, retador, a terminar 

trillado, mediático coro: 

“es un honor…”… 

¡Cuidado!... En el municipio 

donde inició su trayectoria 

en política, la maestra 

Delfina Gómez Álvarez, 

anunció nuevos proyectos 

de infraestructura, 

educación, bienestar y 

empleo para Texcoco… 

Acudió a la toma de protesta de Nazario Gutiérrez Martínez, como 

presidente municipal y dejó en claro que, desde la gubernatura, ofrece 

respaldo al progreso de su natal Texcoco… Observó al nuevo alcalde lleve a 

cabo mesas de coordinación para construir la paz, cual manera de prevenir y 
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disminuir violencia y delincuencia en el Estado de México, como el operativo 

Enjambre, y con ello, el combate a esos flagelos, además de la corrupción, y 

con ello, responder al gobierno de Claudia Sheinbaum… ¡Que así sea!, porque 

en toda la entidad, esos flagelos, aterrorizan a los mexiquenses, a cualquier 

hora del día o de la noche, en el transporte público, calles, comercios, 

negocios… A través de Punto de Acuerdo, diputados del PRI, Fuensanta 

Guerrero Esquivel y Miguel Alonso Reyes, exhortan a la secretaría de la 

Defensa Nacional y Guardia Nacional, implementen operativos especiales en 

carreteras del país, durante la temporada de fin de año… El propósito, 

ofrecer protección a nuestros paisanos que retornan al país, para celebrar las 

fiestas de fin de año, con sus familias, y los regalos, bienes y recursos 

económicos que traen para sus seres queridos, no estén en riesgo ante la 

violencia y delincuencia… El diputado del PT, Emilio Manzanilla Téllez, 

presentó iniciativa de reforma al artículo 19 en Ley de leyes, para que el 

delito de robo en el transporte público, se incluya en el catálogo de ilícitos 

que ameritan prisión preventiva oficiosa… Como cada temporada de fin de 

año lo hace, el Consejo Nacional de Prevención Contra Incendio y la 

Asociación Mexicana de Rociadores Automáticos Contra Incendios, exhortan 

a la población, extreme precauciones y seguir algunas recomendaciones para 

evitar accidentes en fiestas decembrinas… Revisión de un especialista, a las 

instalaciones eléctricas de la casa; comprar series de luces navideñas, en un 

comercio seguro, con certificado de seguridad, NOM; si se adorna un árbol 

navideño, que sea natural, no esté seco, siempre fresco y no colocarlo cerca 

de chimeneas o fuentes de calor; mantener extensiones eléctricas, lejos del 

suministro de agua del árbol y de las mascotas; que estén en buen estado, 

enchufes y cables; apagar luces y adornos navideños, en árbol y casa, antes 

de dormir o salir, entre otras, recomendaciones de la Conapci y Amrac… ¡Que 

así sea!... Violencia y delincuencia, contra el equipo de seguridad que 

acompaña al secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, durante su labor 

en Sinaloa… El funcionario, reaccionó virulento… ¡Cuidado!... Con el 
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gobernador Rubén Rocha Moya, no hay garantías de que la estrategia en 

materia de seguridad pública, sea exitosa, al menos en esa entidad… 

Seguramente en Palacio Nacional y en la secretaría de Seguridad, esperan 

que pase algo más grave, para que lo despidan… ¡a patadas!... ¡Caramba!... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio: https://los3poderes.com/... 

Medios Alternos: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel…        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/


 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 6 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 6 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 10 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 

 



 

 

 
 

 

19-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/coparmex-pide-dialogo-antes-de-aprobar-reformas-a-la-la-ley-del-infonavit-cambios-deben-ser-revisados/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/coparmex-pide-dialogo-antes-de-aprobar-reformas-a-la-la-ley-del-infonavit-cambios-deben-ser-revisados/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/ricardo-monreal-revela-que-le-dijo-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-palacio-nacional/


 

 

 
 

 

19-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 



 

 

 
 

 

19-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 



 

 

 
 

 

19-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 



 

 

 
 

 

19-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 



 

 

 
 

 

19-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 
El Gobierno de Sheinbaum defiende la polémica reforma al Infonavit | EL PAÍS México 

 

 

https://elpais.com/mexico/2024-12-18/el-gobierno-de-sheinbaum-defiende-la-polemica-reforma-al-infonavit.html


 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 8 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024  

 



 

OPINIÓN 19/12/24 6 

 



 

OPINIÓN 19/12/24 15 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024  

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 14,15 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 9 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/24 14 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 9 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 10 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/24  

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 2  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/24 15 

 



 

OPINIÓN 19/12/24 18 

 



 

OPINIÓN 19/12/24 27 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 36 

 

 

 

 

 

  



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 3 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/12/24 

PÁGINA 

 24 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 1-12  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 1-12  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 1-12  

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 2  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 2  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 3  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/12/2024 3  

 

 

 

 



 

 

 

19-12-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

19-12-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 



 

 

 

19-12-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 

 



 

 

 

19-12-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 

 

 



 

 

 

19-12-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 



 

 

 

19-12-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 

 

Morena, ¿unidad o congruencia? | Opinión | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/opinion/2024-12-18/morena-unidad-o-congruencia.html


 

OPINIÓN 19/12/24 9 

 

 



 

 
 
 
 

Intento por meter a Haces en reforma al Infonavit 
detonó el pleito Monreal- Adán 

Bajo Reserva Exprés 
 

 
 
Ya se ha dicho que la razón principal por la que se bajó la reforma en materia es el diferendo 
que existe con el planteamiento de reducir el número de consejeros de los sectores obrero 
- patronal y aumentar los del gobierno, pero, lo que pocos saben, es quiénes se están 
peleando por el pastel. 
 
Nos cuentan que durante tres meses, el vicecoordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, construyó la iniciativa junto con la presidenta Claudia 
Sheinbaum, y aunque los sindicatos obreros pusieron el grito en el cielo, el legislador les 
prometió trabajar juntos para que ellos pudieran entrar al sector vivienda y construir casas 
con el apoyo del gobierno. 
 
Sin embargo, del otro lado, Ricardo Monreal, el coordinador de la bancada de Morena tenía 
otro plan, meter en ese lugar a la CATEM, central obrera que lidera el diputado monrealista 
Pedro Haces, pero, como al momento de la dictaminación no lo tenía completamente 
negociado, metió reversa. 
 
Además, nos aseguran, Pedro Haces pugna por tener más consejeros, porque tal y como 
está la reforma, le tocan tres consejeros al sector patronal, tres al sector obrero y cinco al 
gobierno, es decir, se necesitarían unir los sectores patronal y obrero para ganarle al 
gobierno, pero Haces no quiere, y ha exigido que se aumenten los consejeros. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  19-12-24 OPINIÓN 



 

 
 
 
 
Incluso, nos dicen que antes del debate en el Senado, se buscó al coordinador de los 
senadores de Morena, Adán Augusto López, pero el exsecretario de Gobernación cerró la 
puerta a cualquier negociación, lo que inició un pleito silencioso que terminó por fracturar 
a Morena en el poder legislativo. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/intento-por-meter-a-haces-
en-reforma-al-infonavit-detono-el-pleito-monreal-adan/  
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Newsom sounds alarm against 

bird flu 

Markets slide as fed signals 

Fewer cuts 
GOP scraps deal on budget after 

revolt from right 

Secret payments allowed 

Opioid pills to flow freely 

 

Ukraine, Proche-Orient: Trump 

cherche sa voie 

El Supremo pide al Congreso 

levantar la inmunidad de Abalos 

por indicios de cuatro delitos 

Britain's borrowing costs mount as 

'stagflation' fears haunt gilt investors 

Maduro anunció que hará 4 elecciones 

comunales en 2025 La CGT resiste el tope oficial de 1% 

mensual de aumento salarial 

PM told to tighten rules on party 

donations amid fears over Musk 

Dólar dispara a R$ 6,26 com receio 

fiscal e juros nos EUA 

Senadores aprueban en general reforma 

al sistema político, con voto en contra 

del PC, y FA presenta propuesta que 

enreda la discusión 
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TEMAS MEDIÁTICOS 
•Suprema Corte de Estados Unidos estudiará propuesta de TikTok de detener su prohibición  

•Expresidente francés Sarkozy tendrá que llevar brazalete electrónico tras su condena  

•Trump reprocha que Estados Unidos "subsidie" a Canadá  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Ley Infonavit: Morena en el Congreso promete diálogo y análisis de la reforma hasta 2025.- 

Ante las alarmas que encendió la reforma habrá un análisis. Ricardo Monreal Ávila, 

presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, confirmó que 

la aprobación de la Ley al Infonavit será pospuesta hasta el próximo año y prometió que 

habría diálogo con los involucrados. [INFOBAE, LA LISTA] 
 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PAN 
 

México debe priorizar comercio con Estados Unidos sobre intercambio con China: PAN.- 

México debe priorizar y respetar el eduardo comercial que sostiene con Estados Unidos y 

Canadá, sobre el intercambio que realiza con China, así lo dijo el diputado Héctor Saúl 

Téllez, vicecoordinador de Economía del Grupo Parlamentario de Acción Nacional. 

[FORBES] 
 

LEGISLATIVO 
 

Sheinbaum aseguró que reforma al Infonavit busca transparencia, acabar la corrupción y 

construir vivienda social.- En medio de la discusión de reformas al Instituto del Fondo 

Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) en el Congreso, la presidenta 

Claudia Sheinbaum defendió que estos cambios impulsan mayor transparencia y 

combaten la corrupción con una mejora en su estructura operativa. [FORBES, EL PAÍS, 

SPUTNIK] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Encuesta|Claudia Sheinbaum alcanza una aprobación del 76% dos meses y medio 

después de llegar al poder.- La popularidad de la presidenta Claudia Sheinbaum se 

mantiene en niveles altísimos. Dos meses y medio después de su llegada al poder, un 76 % 

de la población aprueba su gestión, sin diferencias significativas por edad, sexo o nivel de 

estudios de los consultados. Esta encuesta de Enkoll para EL PAÍS y W Radio se ha 

efectuado entre el 12 y el 14 de diciembre y aunque no han faltado polémicas políticas 

antes de esas fechas, no han lastimado la imagen de la mandataria mexicana. [EL PAÍS] 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/ley-infovanit-morena-en-el-congreso-promete-dialogo-y-analisis-de-la-reforma-hasta-2025/
https://la-lista.com/poder/reforma-a-la-ley-del-infonavit-ya-la-aprobaron-o-habra-parlamento-abierto-esto-dijo-monreal
https://forbes.com.mx/mexico-debe-priorizar-comercio-con-eu-sobre-intercambio-con-china-pan/
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https://elpais.com/mexico/2024-12-18/el-gobierno-de-sheinbaum-defiende-la-polemica-reforma-al-infonavit.html
https://noticiaslatam.lat/20241218/sheinbaum-sobre-reforma-a-institucion-de-vivienda-en-mexico-queremos-que-haya-transparencia-1159872954.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-19/claudia-sheinbaum-alcanza-una-aprobacion-del-76-dos-meses-y-medio-despues-de-llegar-al-poder.html
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La victoria de Sheinbaum en México, la continuidad del cambio.- Los primeros meses de 

Claudia Sheinbaum como presidenta de México tras unas elecciones que la convirtieron 

en la primera mujer al frente del país han estado marcados por la continuidad respecto a 

su predecesor, Andrés Manuel López Obrador, y la persistencia de problemas enquistados 

como la violencia en diferentes regiones del país. Por otro lado, la reforma judicial 

promovida por López Obrador e impulsada por Sheinbaum, quien asumió el poder el 1 de 

octubre, se convirtió en un tema constante de controversia desde que se aprobó en 

septiembre. [EFE] 
 

Por qué Claudia Sheinbaum se reunió con el presidente de Canadian Pacific Kansas City.- 

Claudia Sheinbaum Pardo, Presidenta de México, sostuvo una reunión en el Palacio 

Nacional con Keith Creel, el presidente y director ejecutivo de la empresa ferroviaria 

Canadian Pacific Kansas City, así como con su equipo de trabajo. De igual manera, 

adelantó que se aproxima la inauguración de un puente ferroviario al norte del país para 

los primeros meses de 2025. [INFOBAE, PRENSA LATINA] 
 

POLÍTICA 
 

Partido oficialista de México apuesta por reforzar lazos internacionales para promover 

multilateralismo y progreso social.- El partido Morena, que lidera actualmente el 

panorama político en México, apuesta por reforzar sus lazos internacionales con partidos 

progresistas de todas las regiones del mundo para promover el multilateralismo y el 

progreso social, afirmó la presidenta nacional de esa organización política, Luisa María 

Alcalde. [XINHUA] 
 

‘Sería una decisión incorrecta excluir a México del T-MEC’: Larry Rubin.- Larry Rubin, 

presidente de la American Society of México, aseguró que sería una decisión incorrecta 

excluir a México del T-MEC, como lo sugirieron los premieres de Alberta y Ontario, porque 

se pierde el poder comercial de América del Norte. [FORBES] 
 

Estados Unidos solicitó paneles para revisar presuntas violaciones a derechos laborales en 

México.- Estados Unidos solicitó paneles de resolución de disputas a México con la 

finalidad de revisar presuntas violaciones a derechos laborales. [INFOBAE, EL PAÍS, FORBES] 
 

JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

INE prepara una austera elección judicial tras el recorte presupuestario.- El Instituto 

Nacional Electoral (INE) inició con una serie de movimientos que tienen como objetivo 

lograr la organización de la elección de jueces, magistrados y ministros en tiempo récord 

y solo con el 33% de los 13.200 millones de pesos proyectados que fueron solicitados al 

Congreso sin éxito. El organismo electoral adelanta que habrá centros de votación en 

lugar de casillas, nula participación de mexicanos en el extranjero, no habrá conteos 

rápidos y tendrá menos capacitadores. Estos son algunos de los ajustes para sortear la 

adversidad presupuestal en la que lo colocó la mayoría parlamentaria de Morena y sus 

https://efe.com/mundo/2024-12-18/mexico-sheinbaum-continuidad-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/19/por-que-claudia-sheinbaum-se-reunio-con-el-presidente-de-canadian-pacific-kansas-city/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/18/presidenta-de-mexico-recibe-a-director-de-ferroviaria-canadiense/
https://spanish.news.cn/20241218/08ad2df19b144bb2802314278ffff95f/c.html
https://forbes.com.mx/seria-una-decision-incorrecta-excluir-a-mexico-del-tmec-larry-rubin/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/eeuu-solicita-paneles-para-revisar-presuntas-violaciones-a-derechos-laborales-en-mexico/
https://elpais.com/mexico/2024-12-19/estados-unidos-lleva-a-mexico-a-tres-nuevos-paneles-del-tmec-por-demandas-laborales.html
https://forbes.com.mx/eu-solicita-panales-sobre-presuntas-violaciones-a-derechos-laborales-en-mexico/
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aliados, PT y PVEM, al aprobar el recorte de 13.476 millones de pesos al presupuesto total 

de 40.000 millones de pesos solicitado para 2025. [EL PAÍS] 
 

Morena promete no apoyar a ningún candidato en elección judicial de 2025.- Luisa María 

Alcalde, presidenta del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), aseguró 

que su formación política no apoyará a ningún candidato rumbo a las elecciones 

judiciales en junio de 2025, y se limitará a informar a la población que se llevarán a cabo 

unos nuevos comicios impulsados por su movimiento. [FORBES, INFOBAE] 
 

MIGRACIÓN 
 

Sheinbaum anunció un refuerzo consular en Estados Unidos ante las amenazas de 

deportaciones de Trump.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, presentó el 

nuevo ‘Himno Migrante’ con el que conmemoró el Día Internacional del Migrante, al 

tiempo que anunció que reforzará el apoyo a connacionales mexicanos en consulados 

en Estados Unidos frente a la amenaza del presidente electo, Donald Trump, de realizar 

deportaciones masivas. [EFE, TELESUR, RT, FORBES] 
 

Canciller de México expuso estrategia para defender a migrantes.- El canciller Juan 

Ramón de la Fuente expuso la estrategia de México para defender a sus connacionales, 

en medio de amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, sobre 

deportaciones masivas. [PRENSA LATINA] 
 

México elogia a sus propios migrantes con un "himno", mientras continúan los abusos 

contra los de otras naciones.- La presidenta de México presentó un "himno" bilingüe a los 

migrantes mexicanos que viven en Estados Unidos, mientras los migrantes de otros países 

siguen sufriendo abusos, retrasos y hostilidad en México. La presidenta Claudia Sheinbaum 

aprovechó su rueda de prensa matutina para presentar la canción "Himno del Migrante". 

La letra, una mezcla de inglés y español, incluye versos como "de donde somos, no nos 

rajamos". [WASHINGTON POST, INDEPENDENT EN ESPAÑOL] 
 

Más migrantes y salida continua de caravanas, la realidad en la frontera México-

Guatemala.- La frontera sur de México, uno de los epicentros de la crisis migratoria global, 

vive el Día Internacional del Migrante con un aumento de migrantes, la salida continua de 

caravanas hacia Estados Unidos y la incertidumbre por el endurecimiento de las políticas 

migratorias del presidente electo, Donald Trump, con amenazas de deportaciones. 

[SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

GENERAL 
 

Informó secretario de Seguridad la muerte de agente de seguridad en Culiacán, Sinaloa.- 

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de México, Omar García Harfuch, 

informó que un oficial de investigación murió en Culiacán, mientras el Gabinete de 

Seguridad se encuentra en la capital de Sinaloa en operativo para “recuperar la paz”. 

[CNN, EL PAÍS] 
 

https://elpais.com/mexico/2024-12-19/el-ine-prepara-una-austera-eleccion-judicial-tras-el-recorte-presupuestario.html
https://forbes.com.mx/morena-promete-no-apoyar-a-ningun-candidato-en-eleccion-judicial-de-2025/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/tribunal-electoral-avala-division-de-distritos-para-elegir-a-jueces-federales-como-propuso-el-ine/
https://efe.com/mundo/2024-12-18/refuerzo-consulados-mexicanos-en-eeuu/
https://www.telesurtv.net/mexico-homenajea-a-migrantes-y-ratifica-estrategia-de-defensa-ante-amenazas-del-norte/
https://actualidad.rt.com/actualidad/534291-sheinbaum-regala-himno-migrantes-eeuu
https://forbes.com.mx/sheinbaum-anuncia-refuerzo-consular-en-eu-ante-las-amenazas-de-deportaciones-de-trump/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/18/canciller-de-mexico-expone-estrategia-para-defender-a-migrantes/
https://www.washingtonpost.com/world/2024/12/18/mexico-migrants-hymn-song-caravan/76294580-bd78-11ef-b94f-104ed944ce38_story.html
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/mexico-celebra-a-sus-migrantes-en-eeuu-con-un-himno-mientras-extranjeros-sufren-abusos-en-el-pais-b2666761.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a1s-migrantes-y-salida-continua-de-caravanas%2c-la-realidad-en-la-frontera-m%c3%a9xico-guatemala/88612596
https://elpais.com/mexico/2024-12-19/las-caravanas-migrantes-caen-en-el-limbo-de-mexico.html
https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/18/mexico/muerte-agente-seguridad-culiacan-sinaloa-orix
https://elpais.com/mexico/2024-12-19/un-ataque-contra-policias-de-harfuch-en-sinaloa-deja-al-menos-un-muerto.html
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México: "El año 2024 fue especialmente violento".- A una semana de Nochebuena, el 

Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum envió un mensaje esperanzador a los 

mexicanos, que se podría interpretar como una promesa de mayor paz para el año 2025. 

[...] Sin embargo, el analista político David Saucedo niega que los homicidios hayan 

disminuido en el país: "Hay una operación de maquillaje de cifras en varios estados para 

demostrar éxito en la reducción de la violencia". [DW] 
 

Cepal recortó crecimiento a 1.2 % para 2025, pero quedaría al borde del freno con 

aranceles de Trump.- En línea con otras instituciones financieras y económicas, la Comisión 

Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) recortó las expectativas de 

crecimiento para México y se aleja fuerte de las proyecciones de Hacienda para 2025 

pues estima que el PIB crezca solo 1.2 % para el cierre de ese año. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

Italia devuelve a México 101 piezas arqueológicas de origen precolombino.- El Ministerio 

de Asuntos Exteriores y Cooperación Internacional de Italia devolvió a México un total de 

101 piezas arqueológicas de origen precolombino que fueron halladas por el Comando 

de Protección del Patrimonio Cultural de Carabinieri en las ciudades de Roma, Udine, 

Perugia, Ancona y Cosenza. [RT, SWISSINFO, INFOBAE, PRENSA LATINA] 
 

El capo mexicano Osiel Cárdenas se declara inocente por narcotráfico.- El narcotraficante 

Osiel Cárdenas Guillén, exlíder del cártel de los Zetas, se declaró inocente del delito de 

narcotráfico al inicio del juicio que realiza en México la Fiscalía General de la República. 

[SWISSINFO, SPUTNIK] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia anunció a la toma de otras dos localidades en Donetsk en el marco de sus avances 

en el este de Ucrania.- Las autoridades de Rusia anunciaron la toma de otras dos 

localidades situadas en la provincia ucraniana de Donetsk (este), principal epicentro de 

sus operaciones militares durante los últimos meses en el marco de la invasión desatada 

en febrero de 2022 por orden del presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 
 

Detenido por matar al jefe de las fuerzas de protección nuclear de Rusia admitió haber 

sido reclutado por Kiev.- Las autoridades de Rusia informaron que el principal detenido por 

asesinar presuntamente al jefe de la fuerzas de protección nuclear de Rusia, el teniente 

general Igor Kirillov, admitió haber sido reclutado por el Gobierno ucraniano para cometer 

el atentado. [EUROPA PRESS, AP, PRENSA LATINA, FRANCE 24, RT] 
 

GENERAL 
 

Zelenski instó a la unidad europea en su visita a Bruselas.- El presidente ucraniano, 

Volodimir Zelenski, se reunió en Bruselas con el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, 

y con los principales líderes europeos para trazar estrategias sobre la guerra de Rusia antes 

del regreso de Donald Trump a la Casa Blanca. [DW] 
 

https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-el-a%C3%B1o-2024-fue-especialmente-violento/a-71098340
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/cepal-recorta-crecimiento-a-1-2-para-2025-pero-quedaria-al-borde-del-freno-con-aranceles-de-trump/
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https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/italia-decomisa-piezas-arqueologicas-y-las-devuelve-a-mexico/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/18/italia-restituye-a-mexico-101-piezas-arqueologicas/
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https://noticiaslatam.lat/20241219/el-exjefe-del-cartel-del-golfo-se-declara-inocente-en-su-primera-audiencia-en-mexico-1159881672.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-anuncia-toma-otras-dos-localidades-donetsk-marco-avances-ucrania-20241218111430.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenido-matar-jefe-fuerzas-proteccion-nuclear-rusia-admite-haber-sido-reclutado-kiev-20241218170152.html
https://apnews.com/article/rusia-explosion-general-kirillov-asesinado-detenido-ucrania-65322a88e4bb1cebbf6362c56b16e13a
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/18/seguridad-rusa-detiene-al-autor-del-atentado-en-moscu/
https://www.france24.com/es/europa/20241218-rusia-dice-haber-capturado-al-sospechoso-del-asesinato-de-igor-kirillov-jefe-de-la-fuerza-nuclear
https://actualidad.rt.com/actualidad/534229-detienen-hombres-implicados-asesinato-teniente-general-kirilov
https://www.dw.com/es/zelenski-insta-a-la-unidad-europea-en-su-visita-a-bruselas/a-71101797
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Rutte abordó con Zelenski y aliados la entrega de armas y el futuro de economía 

ucraniana.- El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, abordó con el presidente 

ucraniano, Volodímir Zelenski, y varios líderes europeos la entrega de más armas y defensas 

aéreas a Ucrania y el apoyo a la economía del país, también cuando se haya logrado un 

acuerdo de paz con Rusia. [YAHOO NEWS, INFOBAE]  
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Israel bombardeó zonas residenciales en Gaza mientras Estados Unidos abre la posibilidad 

de una tregua.- El Ejército israelí llevó a cabo un ataque aéreo en Gaza en el que al menos 

10 personas murieron, entre ellas mujeres y niños, de acuerdo con el equipo de rescate del 

enclave. Mientras tanto, en Ciudad de Gaza, los ciudadanos realizaron funerales a los 

fallecidos en los últimos bombardeos. [FRANCE 24] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Israel bombardeó un túnel subterráneo en el sur de Líbano que conducía a un cuartel 

general de Hezbolá.- Las Fuerzas de Defensa de Israel informaron de que han llevado a 

cabo un ataque contra una red de túneles subterránea en el sur de Líbano que conducía 

a un cuartel general del partido-milicia chií libanés Hezbolá, desde donde el grupo habría 

dirigido "muchos" ataques contra Israel. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Entre aportes y desafíos, la ONU reclama proteger a migrantes.- El secretario general de la 

ONU, António Guterres, reconció los aportes de las poblaciones migrantes a las 

comunidades receptoras, al tiempo que insistió en desafíos como los prejuicios y la 

discriminación. [PRENSA LATINA] 
 

OTAN auguró dificultades en la defensa colectiva en cuatro o cinco años si los aliados no 

invierten más.- El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, advirtió que la Alianza podría 

afrontar “dificultades” para garantizar la defensa colectiva “en cuatro o cinco años” si los 

aliados no aceleran la inversión y aumentan el objetivo de gasto militar, visto el ritmo al 

que avanzan Rusia y China. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 
 

POLÍTICA 
 

Convertir Canadá en un estado de Estados Unidos es "una idea excelente", repite Trump- 

El presidente electo Donald Trump planteó de nuevo la idea de convertir a Canadá en el 

51º estado de Estados Unidos y lo consideró una "idea excelente", en plena crisis política 

en su vecino del norte. [LA NACIÓN, EUROPA PRESS] 
 

https://es-us.noticias.yahoo.com/rutte-aborda-zelenski-aliados-entrega-220300190.html
https://www.infobae.com/america/agencias/2024/12/18/rutte-aborda-con-zelenski-y-aliados-la-entrega-de-armas-y-el-futuro-de-economia-ucraniana/
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https://www.lanacion.com.ar/estados-unidos/convertir-canada-en-un-estado-de-eeuu-es-una-idea-excelente-repite-trump-nid18122024/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-reprocha-eeuu-subsidie-canada-bromea-nuevo-sea-estado-numero-51-20241218140407.html
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Trump intentó sabotear acuerdo presupuestario bipartidista en Washington con ayuda de 

Musk.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, asestó un golpe 

probablemente mortal a las negociaciones presupuestarias en el Congreso, al rechazar la 

medida porque según él está llena de concesiones a los demócratas, mientras que su 

aliado multimillonario Elon Musk incitaba a la indignación hacia el proyecto de ley y 

aplaudía a los legisladores republicanos que anunciaron su oposición. [AP] 
 

Amenaza arancelaria de Trump ayuda a aumentar las importaciones oceánicas de 

Estados Unidos.- Cuando el candidato presidencial estadounidense Donald Trump 

comenzó a hablar sobre nuevos aranceles a las importaciones durante la campaña 

electoral, Danny Reynolds revisó las etiquetas de los vestidos de novia en su salón de novias 

y aceleró algunos envíos a su tienda de ropa independiente en Indiana. [FORBES] 
 

LEGISLATIVO 
 

Líderes del Congreso de Estados Unidos acordaron extender la financiación del Gobierno 

y evitar su cierre.- Los líderes demócratas y republicanos de las dos cámaras del Congreso 

de Estados Unidos llegaron a un acuerdo para extender hasta el 14 de marzo la 

financiación del Gobierno y evitar su cierre, programado para el viernes. [EUROPA PRESS, 

PRENSA LATINA] 
 

Musk lidera la oposición al presupuesto impulsado por líderes republicanos en el 

Congreso.- El magnate Elon Musk, aliado cercano al presidente electo de Estados Unidos, 

Donald Trump, se opuso este miércoles al presupuesto parcial que los líderes republicanos 

en el Congreso buscan aprobar a contrarreloj para evitar así un cierre administrativo. 

[FORBES] 
 

JUDICIAL 
 

Suprema Corte de Estados Unidos estudiará la propuesta de TikTok de detener su 

prohibición.- El Tribunal Supremo de Estados Unidos decidió este miércoles escuchar la 

propuesta de TikTok y su empresa matriz con sede en China, ByteDance, para bloquear la 

ley destinada a obligar a la venta de la aplicación de videos cortos antes del 19 de enero 

o enfrentar una prohibición por motivos de seguridad nacional. [FORBES, AP, DW, 

TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 
 

GENERAL 
 

Estados Unidos registra primera persona con gripe aviar severa.- Una persona en Luisiana 

es la primera en Estados Unidos en padecer una enfermedad severa causada por gripe 

aviar, informaron autoridades sanitarias. [AP, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 
 

América Latina y el Caribe mantendrán en 2024 un bajo crecimiento: Cepal.- América 

Latina y el Caribe mantendrán en 2024 un bajo crecimiento por los elevados niveles de 

informalidad, las brechas de género y el bajo ritmo de creación de puestos de trabajo, de 

acuerdo con un informe divulgado por la Comisión Económica para América Latina y el 

Caribe (Cepal). [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Gobierno de Argentina obligará a los presos a trabajar en las cárceles sin remuneración.- 

El Ministerio de Seguridad Nacional de Argentina aprobó una normativa en virtud de la 

cual "todos los internos" del sistema penitenciario deberán participar en tareas de 

mantenimiento en las zonas comunes de las prisiones y no percibirán remuneración alguna 

por estos trabajos. [EUROPA PRESS] 
 

BOLIVIA 
 

Seguidores de Evo Morales lo proclaman “candidato único” para 2025 incluso si va a 

prisión.- Una multitud de seguidores del expresidente boliviano Evo Morales (2006-2019) 

proclamó al político como “candidato único” para las elecciones de 2025, “con o sin el 

MAS (Movimiento al Socialismo)” e incluso si es encarcelado por el caso de trata agravada 

de personas en el que existe una orden de aprehensión en su contra. [SWISSINFO, EFE] 
 

COLOMBIA 
 

Mario Montoya, exjefe del Ejército de Colombia, irá a juicio en la Justicia de Paz por falsos 

positivos.- El general retirado Mario Montoya, excomandante del Ejército de Colombia, irá 

a juicio adversarial en la Jurisdicción Especial para la Paz por no reconocer ante esta 

instancia su responsabilidad en al menos 118 casos de personas asesinadas y 

desaparecidas para presentarlas como bajas en combate, en lo que se conoce como 

“falsos positivos”. [EFE] 
 

VENEZUELA 
 

Venezuela afirmó que Milei está vinculado a un "plan terrorista" tras la detención del 

suboficial argentino.- El ministro de Exteriores de Venezuela, Yván Gil, aseguró que el 

Gobierno de Argentina, liderado por Javier Milei, está vinculado a un "plan terrorista" tras 

la detención en territorio venezolano de un suboficial de la Gendarmería argentina, 

Nahuel Agustín Gallo, cuando intentaba entrar en el país. [EUROPA PRESS] 
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EUROPA 

ALEMANIA 
 

Parlamento alemán aprobó plan para modernizar su Ejército.- La Comisión Presupuestaria 

del Bundestag aprobó nuevas adquisiciones para las Fuerzas Armadas alemanas por valor 

de aproximadamente 20.000 millones de euros. [DW] 
 

ESPAÑA 
 

Esposa de Pedro Sánchez, presidente español, se declara inocente en caso de 

corrupción.- Begoña Gómez, la esposa del presidente del Gobierno español, Pedro 

Sánchez, negó las acusaciones de corrupción y tráfico de influencias vinculadas a su 

negocio de enseñanza en su primer testimonio ante un tribunal desde que se inició una 

investigación en abril. [FORBES, SWISSINFO] 
 

FRANCIA 
 

Expresidente francés Sarkozy tendrá que llevar un brazalete electrónico tras su condena 

por corrupción.- El expresidente francés Nicolas Sarkozy fue condenado a un año de 

prisión por corrupción y tráfico de influencias y tendrá que llevar un brazalete electrónico 

durante un año, aunque no tendrá que ingresar en la cárcel. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, 

EL PAÍS, AP, EFE, FRANCE 24, DW] 
 

20 años de prisión para Dominique Pelicot, declarado culpable de todos los cargos: seis 

acusados salen libres.- Han pasado cuatro meses desde que el mundo conociese la 

historia de Gisèle Pelicot. La septuagenaria se ha enfrentado desde septiembre a su 

exmarido, Dominique Pelicot, y a los 50 hombres que abusaron de ella durante casi una 

década mientras ella se encontraba inconsciente. El señor Pelicot pasó años 

administrando somníferos a la que era su mujer, para luego invitar a decenas de hombres 

a su domicilio, que mantenían relaciones sexuales con Gisèle delante de una cámara, sin 

que ella supiese lo que ocurría. [INFOBAE] 
 

ITALIA 
 

Meloni defiende su amistad con Elon Musk: ‘No recibo órdenes de nadie’.- La primera 

ministra italiana, Giorgia Meloni, defendió su amistad con el magnate tecnológico 

estadounidense Elon Musk, asegurando a los legisladores que no se dejará influenciar por 

los intereses económicos del empresario. [FORBES] 
 

REINO UNIDO 
 

Starmer reitera a Trump la necesidad de unir fuerzas en conflictos de Ucrania y .Medio 

Oriente.- El primer ministro británico, Keir Starmer, reiteró al presidente electo de los Estados 

Unidos, Donald Trump, la necesidad de unir fuerzas para defender a Ucrania de la agresión 

rusa y para llevar la paz y la seguridad a Oriente Medio. [SWISSINFO] 
 

https://www.dw.com/es/el-parlamento-alem%C3%A1n-aprueba-un-plan-para-modernizar-su-ej%C3%A9rcito/a-71101212
https://forbes.com.mx/esposa-de-pedro-sanchez-presidente-espanol-se-declara-inocente-en-caso-de-corrupcion/
https://www.swissinfo.ch/spa/la-esposa-del-presidente-del-gobierno-espa%c3%b1ol-niega-ante-la-justicia-cualquier-irregularidad/88609531
https://www.swissinfo.ch/spa/el-expresidente-franc%c3%a9s-sarkozy-tendr%c3%a1-que-llevar-un-brazalete-electr%c3%b3nico-tras-su-condena-por-corrupci%c3%b3n/88610859
https://www.europapress.es/internacional/noticia-supremo-frances-convierte-definitiva-condena-contra-sarkozy-corrupcion-20241218143044.html
https://elpais.com/internacional/2024-12-18/sarkozy-condenado-por-corrupcion-un-ano-de-arresto-domiciliario-con-brazalete-electronico.html
https://apnews.com/article/francia-sarkozy-1da6a038b883da77b7ad43eefd8f010f
https://efe.com/mundo/2024-12-18/supremo-frances-confirma-primera-condena-definitiva-sarkozy/
https://www.france24.com/es/francia/20241218-la-justicia-francesa-confirma-la-condena-a-prisi%C3%B3n-contra-sarkozy-por-corrupci%C3%B3n
https://www.dw.com/es/supremo-franc%C3%A9s-confirma-primera-condena-contra-sarkozy/a-71097467
https://www.infobae.com/espana/2024/12/19/dominique-pelicot-declarado-culpable-de-todos-los-cargos/
https://forbes.com.mx/meloni-defiende-su-amistad-con-elon-musk-no-recibo-ordenes-de-nadie/
https://www.swissinfo.ch/spa/starmer-reitera-a-trump-la-necesidad-de-unir-fuerzas-en-conflictos-de-ucrania-y-o.medio/88612133
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ASIA 

CHINA 
 

Presidente chino exalta el “éxito” de Macao en el aniversario de su vuelta al mando 

chino.-  

El presidente chino, Xi Jinping, exaltó el “éxito reconocido mundialmente” de Macao, al 

iniciar una visita de tres días a la excolonia portuguesa para conmemorar el 25 aniversario 

del mando chino en el territorio. [SWISSINFO] 
 

COREA DEL SUR 
 

Tribunal Constitucional de Corea del Sur ordenó a Yoon entregar el decreto de la ley 

marcial.- El Tribunal Constitucional de Corea del Sur, que tiene la última palabra sobre la 

destitución del presidente del país, Yoon Suk Yeol, le ordenó presentar el decreto de la ley 

marcial decretada a principios de diciembre durante tan solo unas horas y que fue objeto 

de la crisis interna vivida durante las últimas semanas en el país. [EUROPA PRESS, YONHAP] 
 

IRÁN 
 

Parlamento iraní pidió cambios en el proyecto de ley sobre el velo.- El Parlamento iraní 

pidió formalmente la modificación de un polémico proyecto de ley que impondría duras 

sanciones contra las mujeres que se niegan a vestir el velo obligatorio, informó la prensa 

local. [SWISSINFO, DW] 
 

SIRIA 
 

La oposición en el exilio reclama a Al Julani una nueva Constitución “incluyente” en Siria.- 

Mientras Ahmed al Shara ―anteriormente conocido como Abu Mohamed al Julani― y su 

grupo islamista Hayat Tahrir al Sham se afianzan en el poder en Siria, conquistado por las 

armas hace apenas 10 días, y reciben un creciente reconocimiento internacional, la 

oposición en el exilio al depuesto régimen de Bachar el Asad reclama su inclusión en el 

proceso de transición. [EL PAÍS] 
 

Consejo de Seguridad de la ONU pidió un proceso político "inclusivo" en Siria tras la caída 

de Al Assad.- El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas hizo un llamamiento a un 

proceso político "inclusivo y encabezado por sirios" tras la caída el 8 de diciembre del 

régimen de Bashar al Assad, quien huyó de Damasco ante los avances de yihadistas y 

rebeldes encabezados por Hayat Tahrir al Sham (HTS), que nombró ahora unas 

autoridades interinas para encabezar una transición. [EUROPA PRESS, TELESUR] 
 

Netanyahu aseguró que evitará ataques en zonas de Siria en las que podría encontrarse 

el periodista Austin Tice.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, prometió a la 

madre del periodista Austin Tice, desaparecido hace 12 años en Siria, que el Ejército israelí 

evitará bombardear zonas del país en las que podría encontrarse el ciudadano 

estadounidense. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/el-presidente-chino-exalta-el-%22%c3%a9xito%22-de-macao-en-el-aniversario-de-su-vuelta-al-mando-chino/88610397
https://www.europapress.es/internacional/noticia-tribunal-constitucional-corea-sur-ordena-yoon-entregar-decreto-ley-marcial-20241218153430.html
https://sp.yna.co.kr/view/ASP20241218002200883
https://www.swissinfo.ch/spa/el-parlamento-iran%c3%ad-pide-cambios-en-el-proyecto-de-ley-sobre-el-velo/88610474
https://www.dw.com/es/ir%C3%A1n-pausa-temporalmente-pol%C3%A9mica-ley-por-uso-del-hiyab-en-mujeres/a-71096809
https://elpais.com/internacional/2024-12-18/la-oposicion-en-el-exilio-reclama-a-al-julani-una-nueva-constitucion-incluyente-en-siria.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-consejo-seguridad-onu-pide-proceso-politico-inclusivo-siria-caida-assad-20241218103210.html
https://www.telesurtv.net/onu-denuncia-violaciones-de-israel-del-acuerdo-de-cese-al-fuego-en-siria/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-asegura-evitara-ataques-zonas-siria-podria-encontrarse-periodista-austin-tice-20241218164430.html
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ÁFRICA 
 

Suben a 86 los muertos por el ciclón Chido en Mozambique y Malaui.- Al menos 86 

personas murieron y más de 600 resultaron heridas por el ciclón Chido en el norte de 

Mozambique y Malaui, informaron autoridades locales y la Oficina de Naciones Unidas 

para la Coordinación de Asuntos Humanitarios. [EFE, DW] 
 

GHANA 
 

Supremo de Ghana da 'luz verde' al proyecto de ley anti LGTBI adoptado en febrero por el 

Parlamento.- El Tribunal Supremo de Ghana dió 'luz verde' a un proyecto de ley adoptado 

el pasado mes de febrero por el Parlamento que prohíbe la promoción, defensa y 

financiación de las actividades LGTBI, una norma criticada por la comunidad internacional 

por la violación a los derechos del colectivo. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

NIGERIA 
 

Mueren varios niños en estampida en feria en sudoeste de Nigeria.- El incidente ocurrió en 

la Escuela Secundaria Islámica en Basorun, en el estado de Oyo, cerca del centro 

económico de Lagos. Las fuerzas de seguridad acudieron al lugar y arrestaron a los 

organizadores del evento, dijo el gobernador del estado, Seyi Makinde. [AP, SWISSINFO] 
 

SUDÁN DEL SUR 
 

ONU alertó de al menos 1.400 detenciones arbitrarias en el último año en Sudán del Sur.- 

Naciones Unidas alertó de unas 1.400 detenciones arbitrarias en Sudán del Sur, entre enero 

de 2023 y mayo de este año, incluyendo las de mujeres y niñas por negarse a contraer 

matrimonios forzados, una práctica que ejercen indiscriminadamente tanto fuerzas 

estatales como grupos armados irregulares. [EUROPA PRESS] 
 

 

 

https://efe.com/mundo/2024-12-18/muertos-ciclon-chido-mozambique-malaui/
https://www.dw.com/es/suben-a-45-los-muertos-en-mozambique-tras-el-paso-del-cicl%C3%B3n-chido/a-71098300
https://www.europapress.es/internacional/noticia-supremo-ghana-da-luz-verde-proyecto-ley-anti-lgtbi-adoptado-febrero-parlamento-20241218172829.html
https://www.swissinfo.ch/spa/la-corte-suprema-de-ghana-da-luz-verde-a-un-proyecto-de-ley-anti-lgtbi%2b/88612079
https://apnews.com/article/nigeria-estampida-oyo-ninos-muertos-1b8768834efc111c621bc7e7ca521947+
https://www.swissinfo.ch/spa/mueren-varios-ni%c3%b1os-en-una-estampida-en-una-feria-en-nigeria/88612182
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-alerta-menos-1400-detenciones-arbitrarias-ultimo-ano-sudan-sur-20241218154547.html
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